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International
ACCIDENT-TRANSPORT-RAIL-GRÈCE-GOUVERNEMENT
Grèce: reprise partielle de la liaison ferroviaire entre Athènes et Thessalonique
03/04/2023 09:37:32 GMT+02:00
#535683 DGTE 279 RKM28 (4) AFP (393)

=(Photo)=

ATHÈNES, 3 avr 2023 (AFP) - Près de cinq semaines après la catastrophe ferroviaire qui a
fait 57 morts, la liaison ferroviaire entre Athènes et Thessalonique, deuxième ville dans le
nord de la Grèce, a repris partiellement lundi.

C'est sur ce parcours entre Athènes et Thessalonique, à Tempé, près de la ville de Larissa,
que le soir du 28 février, un train de passagers est entré en collision frontale avec un convoi
de marchandises, le pire accident que la Grèce ait connu.

Dans le premier trajet entre Athènes et Kalambaka se trouvaient lundi matin le ministre des
Transports, Giorgos Gerapetritis, le président de la compagnie gérant le réseau (OSE) ainsi
que des membres de l'entreprise Hellenic Train responsable du fret et du transport des
voyageurs pour envoyer un message visant à rassurer les passagers.

Si la responsabilité de la catastrophe ferroviaire a été imputée surtout à une erreur du chef
de gare en service ce soir-là, l'accident a également mis en lumière des retards pris par
l'État dans la modernisation des systèmes de sécurité des trains.

"Notre devoir est d'avoir un chemin de fer qui soit à la hauteur de nos attentes à tous, un
chemin de fer moderne qui puisse se développer et être parmi les meilleurs d'Europe. C'est
une obligation de l'État, mais c'est aussi une dette que nous avons envers les victimes de ce
tragique accident qui ont péri si prématurément et injustement", a déclaré aux médias le
ministre des Transports, Giorgos Gerapetritis.

Des mesures de sécurité supplémentaires ont été prises depuis l'accident: diminution de la
vitesse des trains, moins de trajets effectués dans la journée, deux chefs de gare et deux
mécaniciens sont positionnés à chaque station.

Le ministre des Transports grec a également assuré qu'un "énorme effort était réalisé pour
que tous les contrats relatifs à la signalisation et à la télécommande à distance soient
terminés à temps, de sorte que d'ici fin septembre, nous ayons un réseau complètement sûr
et conforme aux normes internationales de protection des passagers".
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Depuis le 22 mars, des trains interurbains de voyageurs circulaient déjà entre Athènes et
l'aéroport international de la capitale ou la ville proche de Halkida.

Une semaine plus tard, les trains de marchandises reliant Thriasio près du Pirée, grand port
de transit commercial, et Thessalonique avaient également été remis en service.

PIRATAGE-GOUVERNEMENT-TECHNOLOGIES-INFORMATIQUE-CYBERSÉCURITÉ,PR
EV
Cybersécurité: le FIC ouvre mercredi à Lille, en pleine cyberattaque
03/04/2023 05:00:35 GMT+02:00

Par Laurence BENHAMOU

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Le Forum international de la cybersécurité (FIC) ouvre ses portes
mercredi à Lille, en pleine cyberattaque contre la ville, tout un symbole de l'expansion de
cette menace à l'ensemble de la société.

Pendant trois jours, la grand-messe du secteur réunira experts, sociétés spécialisées et
hackers "éthiques" - 15.000 visiteurs sont attendus pour évoquer la montée des attaques et
les moyens d'y répondre.

Chaque année, des cybercriminels sans frontières mènent des centaines de millions
d'assauts numériques, aussi bien contre des particuliers que contre des grandes entreprises
ou des collectivités.

Leurs modes opératoires consistent le plus souvent à demander une rançon après avoir
verrouillé ou volé des données, à les revendre sur le "dark web" (la partie la plus
difficilement accessible d'internet, NDLR) au plus offrant, ou encore à convaincre leurs
victimes, par un mail de hameçonnage ("phishing"), de cliquer sur des liens pour, par
exemple, subtiliser leurs codes bancaires et effectuer un virement à leur profit.

La société de cybersécurité Trend Micro a ainsi détecté 4 millions de menaces par
rançongiciel au 3e trimestre 2022, en hausse de 22% sur un an.
La prise de conscience se diffuse peu à peu en France, où beaucoup d'organisations n'ont
pas encore pris suffisamment de mesures de protection.

D'où la volonté de l'Agence nationale de la sécurité des systèmes d'information (Anssi) de
diffuser des solutions clé en main à tous, comme l'a expliqué à l'AFP son nouveau directeur
général Vincent Strubel.

- "Dark chatGPT" -
Armes potentielles, "les outils d'intelligence artificielle comme chatGPT offrent aux criminels
de nouvelles opportunités", comme l'a signalé l'Agence européenne de police Europol fin
mars.

Le robot conversationnel pourrait être utilisé pour concevoir des mails de hameçonnage
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particulièrement crédibles ou pour créer des logiciels malveillants.

Des IA capables de copier les voix et les visages ont aussi servi à du "vishing" -
hameçonnage au téléphone - pour se faire passer pour des patrons et demander des
transferts de plusieurs millions d'euros en urgence.

Europol craint également de voir se répandre de grands modèles de langage disponibles sur
le "dark web" sans protection et entraînés avec des données nuisibles, des "dark chatGPT".

Cependant, les experts en cybersécurité pourraient eux aussi s'appuyer sur l'IA pour repérer
les menaces.

Autres nouvelles vulnérabilités: les objets connectés, des enceintes aux voitures
intelligentes, avec des risques non seulement de vols de données mais aussi de pannes,
voire d'accidents.

Les organisations mal protégées, comme le sont souvent les collectivités ou les hôpitaux,
sont devenues des cibles de choix, même si elles paient rarement des rançons en France.

Dernier exemple en date: la ville de Lille, qui a reconnu le 1er mars un vol important de
données personnelles, notamment de ses agents, avec demande de rançon. Depuis, la ville
doit fonctionner sans mails - ses services ne sont joignables que par téléphone ou par
courrier - et a dû mettre en place pour ses services des paiements par espèces ou chèque.

Massivement touchées, les entreprises se résignent parfois à payer une rançon - une sur
cinq en France, estimait l'assureur britannique Hiscox en 2020.

Souvent, elles ne s'en relèvent pas: près d'une PME sur deux qui a perdu ses données fait
faillite dans les 12 mois, selon Hiscox.

Les cyberattaques menées par des Etats ou des "hacktivistes" sont aussi en plein
développement, mais l'Ukraine a montré qu'un pays pouvait se défendre contre des
attaques massives, comme celles lancées par la Russie contre ses infrastructures.

Le moment le plus craint par les autorités françaises reste celui des JO de Paris 2024, qui
risquent d'attirer tous les hackers. En février, l'expert en cybersécurité Damien Bancal a
repéré sur le "darknet" des pirates qui proposaient d'utiliser une faille découverte sur un site
lié aux Jeux, a-t-il raconté à Challenges.

De plus en plus d'organisations prennent donc conscience de l'importance d'investir dans la
cybersécurité. Selon le cabinet Gartner, ce marché atteindra 267 milliards de dollars en 2026
contre 172 milliards en 2022. Mais le coût mondial des dégâts des cyberattaques atteindra
10.000 milliards, selon McKinsey.

Cette année, le FIC sera ouvert par le commissaire européen Thierry Breton mais boycotté
par les services de l'Etat, après la révélation de pratiques d'influence douteuses de son
co-organisateur, le cabinet Avisa Partners.
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PROCÈS-CRIMES-KOSOVO-SERBIE-CONFLIT-GUERRE,PREV
Cinq choses à savoir sur la guerre du Kosovo 03/04/2023 03:50:12 GMT+02:00

Par Ismet HAJDARI

PRISTINA, 3 avr 2023 (AFP) - L'ancien président kosovar Hashim Thaçi comparaît à partir
de lundi devant un tribunal spécial à La Haye pour répondre de chefs d'accusation découlant
de la guerre contre les forces serbes.

Voici quelques éléments sur le conflit de 1998-1999 qui conduisit le Kosovo sur la voie de
l'indépendance, soutenue par l'Occident mais jamais acceptée par la Serbie et ses alliés
russe et chinois.

- L'avant-guerre -
Dans l'ex-Yougoslavie, le Kosovo était une province de Serbie, l'une des six Républiques de
la Fédération.
Mais cette région à grande majorité albanaise bénéficiait d'un statut spécial qui lui conférait
le droit de former son gouvernement, et d'être représentée au gouvernement fédéral et à la
présidence de la Fédération.

La province avait aussi le contrôle de l'éducation, de la justice et de la police.

En mars 1989, à la veille de l'éclatement sanglant de la Yougoslavie, Slobodan Milosevic,
alors président de la Serbie, révoque l'autonomie du Kosovo.

Cette décision provoque des manifestations monstres de la population albanaise à Pristina
et des affrontements avec la police qui font 24 morts, dont deux policiers.

- Résistance non violente -
Les Albanais kosovars refusant leur allégeance au régime de Milosevic perdent leur emploi
dans les écoles, hôpitaux, médias, la police ou les forces de sécurité.

Le chef de l'Union des écrivains, Ibrahim Rugova, vite baptisé le "Ghandi du Kosovo", lance
alors un mouvement de résistance pacifique avec la création de structures d'Etat parallèles.

Il fonde un gouvernement de l'ombre qui fournit pendant la quasi-totalité des années 1990
des services essentiels au domicile des gens (éducation, santé), financés essentiellement
par la diaspora.

- Le début de la guerre -
En 1997, naît une guérilla séparatiste, l'UCK, qui reproche au mouvement non violent d'être
inefficace.

En mars 1998, Belgrade lance sa première offensive contre l'UCK dans la région centrale de
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Drenica, l'un des principaux bastions indépendantistes.

En trois jours de combats dans le village de Prekaz, 59 membres de la famille Jashari, dont
le commandant indépendantiste Adem Jashari, sont tués.

Ce massacre est considéré comme marquant le début de la guerre.

- Atrocités -
Environ 13.000 personnes sont tuées, dont 11.000 Albanais, pour la plupart des civils. Il y
eut de nombreux cas de torture. Des centaines de milliers de civils furent également
déplacés.
Belgrade a tenté de dissimuler les crimes de guerre en jetant des milliers de dépouilles dans
des fosses communes, dont certaines en Serbie.

Après la chute de Slobodan Milosevic en 2000, les corps de plusieurs centaines d'Albanais
furent retrouvés dans des fosses communes près de Belgrade, des dizaines d'autres
dépouilles dans une base des forces spéciales de la police dans l'Est de la Serbie et près
d'un lac dans l'Ouest du pays.

Le Tribunal pénal international pour l'ex-Yougoslavie (TPIY) de la Haye a condamné pour
crimes de guerre durant le conflit l'ex-vice Premier ministre Nikola Sainovic à 18 ans de
réclusion. Cinq haut gradés de la police et de l'armée furent également condamnés.

- Les crimes de l'UCK -
Des guérilléros sont accusés de l'enlèvement et de la disparition d'au moins 500 civils, pour
la plupart des Serbes, des Roms et des Albanais considérés comme des opposants, selon
un rapport du Conseil de l'Europe de 2010.

Créé en 2015, le tribunal spécial enquête sur les crimes présumés des leaders de l'UCK,
dont plusieurs obtinrent des postes élevés après-guerre.

Financé par l'Union européenne et composé de juges internationaux, ce tribunal est une
instance de droit kosovar, installée à La Haye par souci de protection des témoins.

- La fin de la guerre -
Le répression contre des civils albanais déclenche en mars 1999 une campagne de
bombardements de l'Otan qui contraint l'homme fort de Belgrade à ordonner le retrait des
troupes serbes.

Le Kosovo est placé sous administration de l'ONU. En 2008, l'ancienne province serbe
déclare unilatéralement son indépendance avec le soutien des Etats-Unis et de la plupart
des pays occidentaux. Ce que n'a jamais accepté Belgrade.

POLITIQUE-USA-JUSTICE,PREV
Trump se prépare à comparaître devant la justice pénale, une première historique
(PAPIER GENERAL)
03/04/2023 03:50:13 GMT+02:00
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Par Gerard MARTINEZ avec Inès BEL AIBA à Washington
WEST PALM BEACH (Etats-Unis), 3 avr 2023 (AFP) - Donald Trump, et l'Amérique avec lui,
s'apprête à vivre une première historique: il doit quitter lundi la Floride pour rejoindre New
York, où il est censé comparaître le lendemain devant la justice pénale après avoir été
inculpé en lien avec un paiement à une star du porno.

Qu'un ex-président américain soit présenté ainsi à un juge est sans précédent. Et cela se
produit au moment où le milliardaire de 76 ans est lancé dans la course à l'investiture
républicaine pour la présidentielle de 2024.

"Une persécution politique", dénonce le camp de Donald Trump, qui clame son innocence et
crie à la "chasse aux sorcières".

Le magnat doit se présenter à un tribunal de Manhattan a priori dans l'après-midi de mardi,
pour se voir signifier formellement les charges pesant contre lui. Ces dernières n'ont pas
encore été rendues publiques.

D'ordinaire, le rituel est bien rodé. Les prévenus déclinent leur nom, âge, profession, se
soumettent à une prise d'empreintes digitales et sont pris en photo (le fameux "mugshot").

Cette fois, le fait qu'il s'agisse d'un ancien chef d'Etat fait planer des inconnues et "rien n'est
encore arrêté", selon l'un des avocats de M. Trump, Joe Tacopina.
"Ce n'est jamais arrivé auparavant. Jamais le Secret Service n'avait été impliqué dans une
lecture de l'acte d'accusation" à aussi haut niveau, a-t-il affirmé dimanche, en référence au
service chargé de protéger les hautes personnalités américaines.

Y aura-t-il un "perp walk", cette marche du prévenu entouré de policiers dans un espace
public, pendant laquelle il est mitraillé par photographes et caméras?

"Je m'attends à ce qu'ils essaient de tirer le maximum possible de publicité de tout cela", a
lâché Joe Tacopina. "Espérons que ce soit aussi indolore et classe que possible pour une
situation comme celle-ci".

En attendant, l'ancien président se prépare à la "bataille", a-t-il poursuivi. "Parce que
vraiment, (mardi) est le jour, à mon avis, où l'état de droit aux Etats-Unis est mort".

Si de nombreux républicains semblent faire bloc autour de lui, y compris parmi ses rivaux,
l'ex-gouverneur de l'Arkansas Asa Hutchinson a lui annoncé dimanche sa candidature à la
présidentielle de 2024, estimant dans le même souffle que M. Trump devait se retirer de la
course au vu de son inculpation.

- Un dossier parmi d'autres -
L'affaire qui revient tourmenter Donald Trump remonte à 2016, juste avant son élection
surprise à la tête de la première puissance mondiale.

Son avocat personnel, Michael Cohen, avait à l'époque versé 130.000 dollars à l'actrice
porno Stormy Daniels pour acheter son silence. La star du X assure qu'elle a eu une relation
sexuelle avec Donald Trump, marié à Melania, lui le nie.
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Le magnat a depuis été contraint de reconnaître qu'il avait remboursé Michael Cohen, mais
assure que la transaction n'avait rien d'illégal.

Si l'accord passé avec Stormy Daniels était bien autorisé, il pourrait toutefois correspondre à
une dépense de campagne. Or la somme n'apparaît pas dans les comptes du candidat et a,
au contraire, été inscrite comme "frais juridiques" dans les documents de son entreprise.

L'affaire Stormy Daniels n'est que l'une des nombreuses enquêtes qui menacent Donald
Trump.

La justice fédérale a ouvert des investigations sur son rôle dans l'attaque du Capitole, le 6
janvier 2021, et sur sa gestion des archives présidentielles après son départ de la Maison
Blanche. Une procureure de l'Etat de Géorgie s'intéresse aussi à des pressions exercées
sur des responsables électoraux pour contester sa défaite à la présidentielle de 2020.

En attendant, ses partisans veulent croire que sa mise en accusation ne fera que consolider
sa candidature en 2024, en renforçant leur sentiment d'un "complot" contre lui.

Ses supporters, dont l'élue Marjorie Taylor Greene, ont prévu de manifester mardi à New
York contre "l'odieuse attaque" du procureur contre lui.

La police de New York est déjà en état d'alerte pour éviter tout débordement.

Spécial - Développement
durable
EAU-ENVIRONNEMENT-POLITIQUE-GOUVERNEMENT-PARLEMENT-MINES-DÉCHETS,
PREV
Stocamine: le gouvernement appelé à faire preuve de "courage politique" (TROIS
QUESTIONS)
02/04/2023 18:27:08 GMT+02:00

STRASBOURG, 2 avr 2023 (AFP) - Il a suivi toutes les étapes du dossier Stocamine,
comme responsable associatif puis comme député du Haut-Rhin: membre de la majorité,
Hubert Ott (Modem) pointe les risques de pollution de la nappe phréatique et demande au
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gouvernement de revoir sa décision de confiner sous terre 42.000 tonnes de déchets
toxiques.

QUESTION: Quel est votre regard sur le dossier Stocamine ?

REPONSE: "C'est une façon de traiter les déchets qui appartient au passé, qui n'est plus
+entendable+: aller cacher sous terre quelque chose qui nous dérange, c'est la politique de
l'autruche. Produire des déchets, a fortiori s'ils sont dangereux, implique de s'en occuper
pour que ça ne se transforme pas en bombe à retardement.

Stocamine, c'est des déchets en profondeur, à 400 mètres sous la nappe phréatique. Toutes
les études disent que le confinement peut être une solution, si on veut les lire ainsi, mais elle
disent aussi que l'ennoyage est inéluctable, que l'eau va se mélanger aux substances
entreposées, même si on ne peut pas définir quand exactement.

Il y a une diversité de toxiques entreposés, dont on ne connaît pas l'inventaire complet, et
dont l'effet cocktail est encore moins connu. Par ailleurs, c'est une zone sismique, le
sous-sol bouge régulièrement, ça a encore été le cas il y a dix jours.

Personne ne peut dire, en toute honnêteté intellectuelle, qu'il n'y aura pas de pollution de la
nappe".

Q: A partir de ce constat, quelle décision politique attendez-vous ?

R: "Cette pollution future peut être évitée. Jusqu'ici il y a eu une démission générale de l'Etat
devant son obligation d'agir. Pourtant en Alsace, une écrasante majorité de responsables
politiques jugent inacceptable de tout laisser au fond.

Mais l'Etat peut faire de ce dossier un symbole de la restauration de sa crédibilité, et de la
parole politique. Notre devoir, avec le temps qu'il nous reste et dans les conditions
présentes, est de faire le possible pour sortir tous les déchets qui peuvent l'être. C'est une
question d'éthique.

Le problème aujourd'hui, c'est que ce sont davantage les haut-fonctionnaires ou les experts
qui décident que les ministres. Les ministres se succèdent, on leur met dans la tête qu'il y a
un risque technique à sortir les déchets, ils ont peur d'aller à l'encontre des experts, ils ne
veulent pas assumer des risques, ils sortent immédiatement le parapluie. Mais le courage
politique, ça devrait exister".

Q: Mais vous proposez de sortir les déchets sans prendre en compte les risques miniers ?

R: "Non, certaines solutions n'ont pas été sérieusement envisagées. Nous sommes quand
même le pays qui a été sollicité par le Japon pour gérer certaines conséquences de la
catastrophe de Fukushima, avec la robotique française. Et cette solution de la robotique,
nous ne l'utilisons pas pour un dossier bien moins risqué, bien moins problématique.
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C'est sûr que ça va faire des sommes, ce n'est pas gratuit tout ça. Mais c'est à mettre en
perspective avec la volonté de l'Etat, réelle ou non, de développement durable et de
préservation des ressources vitales.

Aujourd'hui, il y a un discours sur l'écologie, mais qui ne se traduit pas par des actes à
Stocamine. On ne peut pas considérer comme responsable une solution de confinement des
déchets, et encore moins quand on oublie une variable qui est l'instabilité du sous-sol.

Quand il y aura un séisme de magnitude 6 ou 7, la situation sera complètement remaniée
géologiquement. Qu'est-ce qui va advenir alors ? Il y aura un danger majeur sur
l'alimentation en eau. Quand on prend conscience de ce risque, il n'y a qu'une seule
décision responsable à prendre".

ENVIRONNEMENT-SCIENCES-CLIMAT-SVALBARD-GLACIOLOGIE-CLIMAT,PREV

De l'Arctique à l'Antarctique, une course pour sauver la mémoire du climat 03/04/2023
16:08:36 GMT+02:00

Par Ursula HYZ

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Des chercheurs se lanceront mardi dans le forage des glaces de
l'archipel arctique du Svalbard dans une course contre la montre pour sauver du
réchauffement des siècles de données climatiques et environnementales et les sanctuariser
dans l'Antarctique pour la postérité.

"Les glaciers des hautes latitudes, comme ceux de l'Arctique, ont commencé à fondre à
grande vitesse. Nous voulons récupérer et préserver, pour les générations futures de
scientifiques, ces extraordinaires archives du climat de notre planète avant que toutes les
informations qu'elles contiennent ne soient complètement perdues", indique Carlo Barbante,
directeur de l'Institut des sciences polaires du Conseil national de la recherche italien et
vice-président de la Fondation Ice Memory.

Les huit scientifiques de France, Italie et Norvège, un spécialiste du forage et un guide de
montagne rapporteront deux carottes de glace de 125 mètres de long et d'une dizaine de
centimètres de diamètre. L'une sera analysée prochainement et l'autre conservée dans
l'Antarctique pour les générations futures, à l'issue d'un véritable défi lancé à la logistique
des chaînes du froid.
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Les émissions de gaz à effet de serre dues aux activités humaines ont depuis le XIXe siècle
réchauffé la planète de 1,1 degré en moyenne. Selon les études, l'Arctique se réchauffe
deux à quatre fois plus vite que la moyenne.

- "Responsabilité"

La communauté des glaciologues "aujourd'hui voit sa matière première disparaître pour
toujours de la surface de la planète. Notre responsabilité en tant que glaciologues de cette
génération, c'est de faire en sorte d'en préserver un petit peu", a déclaré lundi à l'AFP le
président d'Ice Memory, Jérôme Chappellaz.

Une étude publiée en janvier dans la prestigieuse revue Science estime que la moitié des
quelque 215.000 glaciers sur Terre, notamment les plus petits d'entre eux, sont condamnés
à disparaître d'ici à la fin du siècle à cause du changement climatique, tout en ajoutant que
limiter au maximum le réchauffement de la planète pourrait encore permettre de sauver les
autres.L'équipe du Svalbard a établi son campement à 1.100 mètres d'altitude dans la
blancheur sans fin du champ de glace Holtedahlfonna parsemé de périlleuses crevasses et
parcouru ça et là par des ours polaires.Là, par des températures oscillant entre -25°C et
-5°C, elle travaillera une vingtaine de jours, récoltant patiemment et classant soigneusement
de précieux cylindres translucides.

Les tronçons effectueront un périple en bateau jusqu'à Brest puis par voie terrestre vers les
centres scientifiques de Grenoble et Venise. Ceux de la deuxième carotte, destinés à la
postérité et porteurs dans leurs strates et bulles d'air de 300 ans d'histoire du climat, de
l'environnement, des pollutions, repartiront dans un second temps par la mer vers la base
franco-italienne de Concordia dans l'Antarctique.

- Pamir et pic Mera -

Une grotte de neige a été préparée pour les accueillir en 2024-2025 et les entreposer avec
d'autres carottes prélevées à travers le monde, à une température naturelle de quelque
-50°C en moyenne. Les avantages: nul risque d'être victime d'une panne d'électricité, un lieu
difficile d'accès et protégé par le Traité sur l'Antarctique de 1959, rendant les dangers d'un
conflit ou d'un acte terroriste peu probables, assure la fondation.

Seront-ils détruits à jamais si l'humanité décide à terme de les analyser? "Notre pari pour
l'avenir, c'est que de plus en plus les méthodes d'analyse de la glace seront non
destructives", indique M. Chappellaz, évoquant notamment le développement actuel de
méthodes optiques.

Parmi les prochaines destinations de forage, il cite le Pamir au Tadjikistan et le pic Mera
dans l'Himalaya.

Lancée en 2015, l'initiative franco-italienne Ice Memory a déjà prélevé dans les Alpes, les
Andes, le Caucase, l'Altaï et compte le faire en tout sur une vingtaine de sites pendant une
vingtaine d'années.

La mission Svalbard d'un budget global de 700.000 euros est financée par le ministère
italien de l'Université et de la Recherche, les institutions scientifiques participantes et la
Fondation Ice Memory, elle-même financée par le mécénat, précise la Fondation.
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RECHERCHE-OCÉANS-EAU-ENVIRONNEMENT,PREV

La goélette Tara part étudier l'effet des pollutions autour des côtes européennes
(PAPIER GENERAL-ACTUALISATION)

02/04/2023 18:21:00 GMT+02:00

Par Antoine AGASSE

LORIENT, 2 avr 2023 (AFP) - Un tour d'Europe de Tallinn à Athènes: la goélette scientifique
Tara a largué les amarres de Lorient (ouest de la France) dimanche pour un périple de plus
de 25.000 km destiné à mieux comprendre l'impact des pollutions humaines sur le monde
invisible de l'océan.

Le navire conçu par l'explorateur Jean-Louis Etienne a quitté son port d'attache au son du
bagad et sous les applaudissements d'une foule nombreuse, venue acclamer ces
chercheurs-navigateurs.

"La beauté de cette expédition, c'est qu'on ne sait pas ce qu'on va trouver", sourit Colomban
de Vargas, directeur scientifique de la mission, accoudé sur le pont du bateau-laboratoire.

Il s'agit, selon lui, d'étudier "la biodiversité invisible à l'interface terre-mer et à l'échelle
européenne" afin de "compléter la grande fresque de l'océan" débutée depuis quinze ans
par Tara.

Lors de ses précédentes expéditions, la goélette scientifique a, en effet, déjà réalisé des
centaines de prélèvements de micro-organismes marins (virus, bactéries, prostites,
animaux, etc.), essentiellement en haute mer. Elle s'était moins intéressée aux écosystèmes
côtiers, "qui sont très différents et très riches", ajoute le chercheur.

L'originalité de ce périple, passant par l'Atlantique, la Manche, la mer du Nord, la Baltique et
la Méditerranée, tient aussi au fait qu'il s'inscrit dans une mission plus large baptisée TREC
("Traverser les côtes européennes").
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Une mission qui mobilisera plusieurs centaines de chercheurs jusqu'en juillet 2024, sous
l'égide du laboratoire européen EMBL (European Molecular Biology Laboratory), une sorte
de CERN de la biologie, basé à Heidelberg en Allemagne.

Car, au-delà de l'exploration de la biodiversité, il s'agira aussi d'étudier comment les
polluants (pesticides, médicaments, produits chimiques, etc.) interagissent avec la
biodiversité invisible.

"Un des objectifs, c'est de faire une cartographie des différents polluants dans les eaux
côtières, et de regarder comment ça influence la diversité microbienne", explique Flora
Vincent, directrice de laboratoire à l'EMBL.

- "Monumental" -

Sur des lignes imaginaires le long des côtes européennes, les chercheurs vont procéder à
des échantillonnages systématiques de la terre à la mer: dans le sol, dans les sédiments,
sur les aérosols marins et terrestres, dans les eaux côtières et en mer. La mission comptera
120 sites d'échantillonnage côtiers, dans 46 régions de 22 pays européens entre 2023 et
2024.

"On sait qu'à des doses très faibles, on observe des effets très grands sur la capacité des
organismes à se développer, à se diviser, à survivre", remarque Flora Vincent. "Ainsi, dans
un champ, une molécule qui bloque la photosynthèse va être utilisée pour éviter que les
mauvaises herbes poussent. Parfois, ces molécules chimiques vont aussi impacter des
micro-algues, qui produisent 50% de l'oxygène chaque année."

Les chercheurs de l'EMBL suivront ainsi le trajet de Tara à terre, avec des camionnettes
transformées en mini-laboratoires, mais aussi un semi-remorque transportant des outils de
recherche scientifique (microscopes, congélateur à haute pression).

En termes de moyens, "c'est monumental", souligne Flora Vincent. Les chercheurs de
l'EMBL sont plutôt réputés être "des rats de laboratoire" mais "il y a une vraie prise de
conscience de la nécessité d'aller voir ce qu'il se passe dans l'environnement naturel", dit la
chercheuse spécialisée en recherche environnementale.

Lors de la présentation de la mission en mars, Edith Heard, la directrice générale de l'EMBL,
avait comparé l'expédition à celle menée au XIXe siècle par Charles Darwin, père de la
théorie de l'évolution, sur le navire Beagle. "Je pense que ça va donner lieu à plein de
découvertes" voire "peut-être même des nouvelles théories", avait lancé la scientifique.

Lors de sa dernière expédition, terminée mi-octobre 2022, Tara avait parcouru 70.000 km
autour du globe pendant près de deux ans, réalisant des milliers de prélèvements de
micro-organismes dont l'analyse doit permettre de mieux comprendre le fonctionnement du
plancton océanique.

RDCONGO-PAUVRETÉ-ÉCONOMIE-INFLATION,PREV

En RDC, la chute du franc face au dollar "fait mal" aux Congolais (PAPIER D'ANGLE)

03/04/2023 05:00:11 GMT+02:00
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Par Emmet Livingstone

KINSHASA, 3 avr 2023 (AFP) - Une monnaie locale qui chute, le paiement d'arriérés de
salaires des fonctionnaires et des dépenses de guerre ont fait grimper les prix en
République démocratique du Congo, dont les habitants ont du mal à se procurer les produits
de base.

Depuis le début de l'année, le franc congolais s'est déprécié d'environ 15% par rapport au
dollar, selon les données officielles et les cambistes, frappant le plus durement les plus
démunis.

Deux mille francs congolais s'échangeaient encore récemment à 1 dollar. Le taux est passé
à plus de 2.320 francs pour 1 dollar, selon les derniers chiffres de la banque centrale.

Plusieurs personnes interrogées par l'AFP déclarent que dans certains cas, les prix ont
augmenté beaucoup plus, étant multipliés par deux voire plus.

Debout dans la boue d'un marché de la capitale Kinshasa, Bibiche Musabili brandit une
botte de feuilles de patates douces, un aliment de base local utilisé dans les ragoûts, appelé
"matembele".

"Avant, nous achetions ce bouquet de légumes à 500 francs congolais (0,25 dollar)", déclare
la ménagère. "Aujourd'hui c'est devenu 3.000 francs (1,5 dollar)". "Qu'est-ce qu'on va
faire?", se lamente la mère de famille, en affirmant que ses enfants souffrent de la faim.

En RDC, les deux tiers des quelque 100 millions d'habitants vivent sous le seuil de pauvreté,
fixé à 2,15 dollars par jour par la Banque mondiale.

- Dollar tout-puissant -

Le Fonds monétaire international a indiqué en février que la RDC avait augmenté ses
dépenses en 2022, pour combattre les rebelles du M23 qui se sont emparés de vastes pans
de territoire dans l'est du pays, mais aussi pour payer des arriérés de salaires dans la
fonction publique.

L'inflation atteignait déjà 13% à la fin de l'année dernière, en partie à cause des retombées
économiques de l'invasion russe en Ukraine.

L'augmentation des dépenses fin 2022 a provoqué un afflux de francs congolais sur le
marché et une forte demande de dollars, analyse un économiste, qui préfère rester
anonyme.

La RDC, immense pays d'Afrique centrale, à l'une des économies les plus dollarisées au
monde, héritage de l'inflation galopante à l'époque du dictateur Mobutu Sese Seko
(1965-1997).

Les dollars sont acceptés partout, dans les restaurants et les magasins, et utilisés pour la
plupart des achats importants.

L'économiste explique lui aussi que le surplus de dépenses du gouvernement correspond à
des importations probablement liées au conflit dans l'Est ainsi qu'au paiement d'arriérés de
salaires.
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Effectués en francs congolais, ces paiements ont provoqué une ruée de personnes
cherchant à échanger leur argent local contre des dollars.

"Les banques n'étaient pas capables de fournir assez de dollars, d'où la dépréciation",
ajoute cet expert.

- L'offre et la demande -

Dans un quartier de change de Kinshasa, les cambistes confirment que le marché a été
inondé de francs congolais.

"C'est la loi de l'offre et de la demande", déclare une cambiste, Maman Mireille, assise à
côté de liasses de billets. Les clients recherchent des dollars, dit-elle.

Le gouvernement a promis d'agir pour stabiliser la monnaie, mais la perte de valeur du franc
a déjà suscité la colère.

Lors de récentes manifestations de l'opposition dans la capitale, les participants
brandissaient des pancartes protestant contre le prix du pain, par exemple.

Les tarifs des transports, dans la mégapole d'environ 15 millions d'habitants, ont eux aussi
augmenté.

Attendant un taxi collectif dans le centre-ville, Herdi Lomboto, 19 ans, étudiant en gestion,
assure qu'il payait il y a peu 500 francs (0,25 dollar) pour rentrer chez lui. Maintenant, c'est
entre 1.500 et 2.000 francs (entre 0,75 et 1 dollar environ).

"Ça fait mal, dit-il, de voir nos parents qui souffrent" pour payer les frais académiques, le
transport et tout le reste.

LOGEMENT-SOCIAL-PAUVRETÉ-SDF-GOUVERNEMENT

"Logement d'abord", clé de voûte de la lutte contre le mal-logement (PAPIER
D'ANGLE)

03/04/2023 05:01:07 GMT+02:00

Par Adrien VICENTE

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Avoir enfin "un toit sur la tête", "une chambre à soi": la démarche
"Logement d'abord", qui consiste à octroyer avant tout un logement pérenne aux personnes
mal logées, a permis selon le gouvernement de sortir 450.000 personnes de la rue en cinq
ans.

Faisal Hemat est l'un d'eux. Ce chauffeur de VTC de 35 ans, arrivé d'Afghanistan fin 2015, a
vécu des années dans le mal-logement. La jungle de Calais, un appartement rongé par
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l'humidité, l'hébergement d'urgence… Jusqu'à novembre 2022. Date à laquelle lui a été
octroyé un logement.

"Quand vous avez les clés en main, ce sentiment... c'est incroyable", confie-t-il, dans
l'appartement où il vit avec sa femme et ses trois enfants, à Villeneuve-Saint-Georges
(Val-de-Marne).

Il le loue dans le cadre du dispositif de l'intermédiation locative, par lequel des particuliers
mettent un logement en location à prix réduit par l'intermédiaire d'une association, en
échange d'avantages fiscaux.

L'association, en l'occurrence Emmaüs Solidarité, l'accompagne, par exemple dans ses
démarches administratives.

- "Une bouffée de liberté" -

L'accompagnement des personnes pour favoriser leur insertion dans la société, est l'un des
piliers de la démarche Logement d'abord, appliquée de longue date par les associations, et
par l'Etat depuis 2017.

Dans les prochaines semaines, le ministre délégué à la Ville et au logement, Olivier Klein,
doit présenter le second plan quinquennal pour le Logement d'abord.

Renforcement de l'accompagnement, modernisation du numéro d'urgence 115... le plan
bénéficiera en 2023 de 44 millions d'euros supplémentaires, a d'ores et déjà esquissé Olivier
Klein.

Elle prend le contrepied de l'idée selon laquelle "le logement, il faut travailler très dur pour le
mériter", par exemple en trouvant un emploi, ou en réduisant sa consommation d'alcool ou
de drogues, explique à l'AFP Samara Jones, coordinatrice de projets à Housing First
Europe.

En octroyant d'emblée un logement aux personnes, plutôt que de les faire passer d'abord
par l'hébergement d'urgence, "on enlève tout de suite cette pression, ce stress, d'être
toujours dans la recherche d'où dormir ce soir, ou dans six mois; ça apaise la personne et ça
lui donne la possibilité de s'engager avec les services d'accompagnement", détaille-t-elle.

"Le toit sur la tête, je crois que c'est primordial. C'est rassurant. J'ose pas imaginer ce que
c'est qu'une vie dehors", raconte ainsi à l'AFP Daisy Le Dez, qui a pu être relogée
immédiatement quand elle a quitté son compagnon "pervers narcissique" il y a 15 ans.

"Une bouffée de liberté. Et à ce moment-là, je me suis sentie pousser des ailes", dit cette
artiste-peintre de 63 ans, dans la salle à manger de la pension de famille où elle vit, dans
une rue calme du XIVe arrondissement de Paris.

"Je ne vois pas trop comment je pourrais me sentir mieux ici!", dit-elle. "Ce lieu m'a offert ce
que j'ai toujours voulu avoir, c'est-à-dire une chambre à moi".

- "Accélérer" -

En Finlande, pays modèle, depuis que l'approche Logement d'abord a été adoptée en 2008,
le nombre de personnes mal logées a diminué de moitié.
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Quasi toutes les places d'hébergement d'urgence ont été transformées en logements
pérennes, raconte à l'AFP Juha Kahila, chargé des affaires internationales à la Fondation Y,
clé de voûte de ce dispositif.

"Le gouvernement a soutenu cet effort depuis 2008, et tous les partis politiques ont soutenu
cette approche. Il y a un engagement politique fort", ajoute-t-il.

Mais pour que cela fonctionne, "il faut un plan à long terme pour construire des logements
abordables", prévient Juha Kahila. "On ne peut pas faire du logement d'abord si on n'a pas
les logements".

C'est là que le bât blesse en France.

Sous la présidence d'Emmanuel Macron, les autorisations de nouveaux logements sociaux
sont tombées à moins de 100.000 par an en métropole, alors qu'il en faudrait 150.000.

Ce qui entrave l'un des objectifs du Logement d'abord : désengorger l'hébergement
d'urgence, où se pressent toujours plus de gens - quelque 200.000 personnes - en y restant
parfois des années.

"C'est un problème", affirme Lotfi Ouanezar, directeur général d'Emmaüs Solidarité. "Le
Logement d'abord, c'est un super concept, mais il faut l'accélérer".

PÊCHE-ENVIRONNEMENT-ANIMAUX-ALIMENTATION-INDUSTRIE-TRANSPORT,PREV

UE: Les pêcheurs français obtiennent à Bruxelles le maintien de la pêche de fond
dans les aires protégées (PAPIER GENERAL)

02/04/2023 18:53:13 GMT+02:00

Par Sofia BOUDERBALA et Isabel MALSANG

PARIS, 2 avr 2023 (AFP) - Les pêcheurs et le gouvernement français ont obtenu de la
Commission européenne qu'elle renonce à interdire d'ici à 2030 le chalutage de fond dans
les aires marines protégées qui aurait mis, selon eux, toute la filière en péril.

La mesure annoncée le 21 février dans le cadre d'un plan d'action plus général, visait à
protéger poissons, coquillages et crustacés mais aussi des tortues et oiseaux marins
menacés par l'usage d'engins de fonds mobiles (chaluts, dragues, palangres, casiers..) dans
des aires qui devraient couvrir jusqu'à 30% des eaux européennes en 2030.

Jugée trop lointaine par certaines ONG environnementales, elle a suscité en revanche une
levée de boucliers des pêcheurs en France, mais aussi en Espagne, au Portugal, en Irlande
et au Danemark. L'Alliance européenne pour la pêche de fonds (EBFA) a estimé que
l'interdiction aurait mis "en danger 7.000 navires" soit "25% des volumes (de pêche)
débarqués et 38% des revenus totaux de la flotte européenne".
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En France, selon le Comité national des pêches, une telle mesure aurait fait disparaître près
d'"un tiers de la flotte", soit 4.000 marins-pêcheurs embarqués sur 1.200 navires.

Il avait appelé jeudi et vendredi à une opération inédite "filière morte", avec des bateaux
restés à quai et des criées et des opérations de transformation du poisson à l'arrêt, pour
exiger des réponses à la crise de la pêche, notamment sur ce sujet.

Des manifestations musclées ont eu lieu à Rennes ou Lorient tout comme des blocages à
Boulogne-sur-Mer pour protester contre une réglementation accusée de "mettre au ban des
métiers, des traditions, des économies, et finalement le patrimoine humain". Un incendie a
détruit vendredi une partie du bâtiment de l'Office français de la biodiversité (OFB) à Brest.

- "Ni en 2024, ni en 2030" -

Dimanche, le secrétaire d'Etat à la pêche Hervé Berville, qui s'était déclaré publiquement
"solidaire" des pêcheurs, a rencontré à Bruxelles le Commissaire européen à
l'Environnement et à la Pêche Virginijus Sinkevicius, accompagné de hauts représentants de
la pêche française.

Le Commissaire "a confirmé" qu'il n'imposerait pas une telle interdiction "ni en 2024, ni en
2030", a déclaré M. Berville dans un communiqué à l'issue de la réunion.

Le plan d'action pour une pêche durable présenté par la Commission "propose seulement
des orientations aux Etats membres" a rappelé le commissaire cité par le ministre français
qui a souligné que "la France ne sera donc pas contrainte de prendre des mesures
d'interdiction".

Dans une lettre adressée à tous les pêcheurs de France vendredi, le secrétaire d'Etat avait
salué les efforts qu'ils déploient depuis plusieurs années en faveur d'une "gestion
contraignante et exigeante" des ressources halieutiques.

"Plus de la moitié" des stocks de poissons sont exploités durablement aujourd'hui en France
contre "11% seulement" il y a 20 ans, a-t-il relevé.

- "Bons élèves" -

Avec l'annonce dimanche, "il y a une vraie prise en compte des efforts entrepris depuis des
années par les pêcheurs français pour la protection de la biodiversité et les ecosystèmes
marins", s'est félicité auprès de l'AFP Olivier Le Nézet, président du Comité national des
pêches, joint par téléphone.

Selon lui, ces mesures d'interdiction seraient revenues "à punir les bons élèves".

"La France a multiplié les aires protégées, a réduit la pêche dans certains zones et favorisé
le renouvellement des espèces. En mer d'Iroise, la langouste qui avait disparu, est revenue,
la coquille Saint-Jacques est abondante partout", avait-il rappelé récemment.

Pour justifier sa mesure, la Commission avait fait valoir que, sur les 12% d'aires marines
protégées que comptent aujourd'hui les eaux communautaires, seul 1% est "strictement
protégé". Elle a ainsi demandé aux pays membres de l'UE d'établir chacun sa feuille de
route d'ici à mars 2024.
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L'UE interdit déjà depuis 2016 le chalutage en-dessous de 800 mètres, pour aider à
restaurer les écosystèmes vulnérables des fonds marins.

Lors de la présentation du plan, les ONG écologistes s'inquiétaient de leur côté de la lenteur
du calendrier, observant que l'UE tolérerait le chalutage de fonds encore sept ans dans les
aires protégées.

"Que direz-vous à vos enfants quand les océans seront morts?", s'est encore exclamé
dimanche, dans un tweet adressé au secrétaire d'Etat français, le médiatique défenseur de
l'environnement Hugo Clément.

"Votre combat devrait être d'éviter l'effondrement de la biodiversité et d'arrêter le massacre
des dauphins, en interdisant la pêche industrielle et en accompagnant financièrement les
pêcheurs artisans pour réduire la pression sur la ressource marine", a-t-il insisté.

ENVIRONNEMENT-ANIMAUX-AGRICULTURE-ÉLEVAGE-OURS-PYRÉNÉES

Un total de 76 ours détectés dans les Pyrénées en 2022

31/03/2023 15:56:10 GMT+02:00

TOULOUSE, 31 mars 2023 (AFP) - La population d'ours bruns détectés dans la chaîne des
Pyrénées s'élevait à 76 individus en 2022, selon un rapport annuel de l'Office français de la
biodiversité (OFB) rendu public vendredi.

"L'analyse des données (...)nous permet d'estimer, sur l'ensemble du massif des Pyrénées,
l'Effectif minimal détecté (EMD) pour 2022 à 76 individus dont au moins un ours est mort au
cours de l'année", écrivent les auteurs du rapport.

L'ours mort en 2022 a été retrouvé à Melles (Haute-Garonne).Il s'agissait d'une femelle "et
l'autopsie a permis d'exclure toute origine humaine et d'émettre l'hypothèse d'une altercation
avec un autre ours, suivie d'une chute mortelle" dans un canyon, selon la même source.

En 2021, l'Effectif minimal retenu des ours, c'est-à-dire le chiffre définitivement établi, avait
été de 74.

En 2022, l'OFB a notamment comptabilisé "au minimum huit portées, totalisant 13 oursons
de l'année".

Le nombre d'"individus sexuellement matures (reproducteurs potentiels) s'élève à 39 dont 16
mâles et 23 femelles, sachant que les femelles ne se reproduisent en général que tous les 2
ans", précise l'étude.

L'examen des classes d'âge montre, par ailleurs, "que la population est majoritairement
composée de jeunes individus dont 83% ont moins de 10 ans".

Pour l'association Pays de l'ours, "la population d'ours dans les Pyrénées n'est toujours pas
viable" et elle réclame de nouveaux lâchers.

"Le noyau occidental reste très fragile avec seulement 4 à 5 mâles et 2 femelles, note
l'association pro-ours. "Le gouvernement s'y étant engagé, Pays de l'Ours demande que les
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deux ours tués dans les Pyrénées françaises depuis 2020 soient compensés par des
femelles lâchées en Béarn afin de conforter ce noyau de population", ajoute-t-elle.

En 2022, le nombre d'attaques d'ours sur le cheptel domestique dans les Pyrénées
françaises est resté globalement stable par rapport à 2021, "passant de 333 à 331 attaques
dont 4 vaches adultes", relève encore l'OFB.

Au total, ce sont 590 animaux qui ont été tués ou blessés au cours de l'année.

Les ours sont actuellement en fin de période d'hibernation et il sera bientôt temps de
comptabiliser les nouvelles portées, la femelle mettant bas "dans la tanière d'hibernation, au
coeur de l'hiver", selon le site des Parcs nationaux de France.

LETTONIE-ENVIRONMENT-INSOLITE-TRIBUNAL-ANIMAUX

Lettonie : 50.000 euros d'amende pour avoir écrasé des oeufs... de mouette

31/03/2023 15:19:04 GMT+02:00

RIGA, 31 mars 2023 (AFP) - On connaissait la poule aux oeufs d'or, il faudra désormais
aussi compter avec la mouette à tête noire, espèce protégée dont un Letton se souviendra
longtemps après avoir été condamné à verser 50.000 euros d'amende pour avoir écrasé les
oeufs de cet oiseau rare.

Un juge de l'État balte a prononcé cette sanction sévère à l'encontre d'Artis Krumins qui,
alors se trouvait au printemps 2021 sur une île du nord de son pays, avait écrasé une
dizaine d'oeufs de cette mouette, après avoir croisé un nid sur sa route.

L'affaire aurait pu passer inaperçue si un scientifique local effectuant au même moment des
recherches sur l'île n'avait pu filmer Artis Krumins... et remettre ses images aux autorités.

"J'ai essayé de calmer le briseur d'oeufs, mais il est devenu encore plus agressif", a déclaré
le scientifique à l'audience.

"Il a commencé à utiliser ses rames, à lancer les oeufs en l'air et les frapper", a-t-il témoigné.

"Ces dix oeufs coûtent plus cher que s'ils étaient en or pur !", ont protesté pour sa défense
les avocats de M. Krumins, selon un article du média local Latvijas Avize.

Des arguments qui ont laissé le juge Lauris Shnepsts de marbre, le magistrat affirmant que
c'était une erreur de "comparer les oeufs cette espèce sauvage protégée avec un morceau
de métal brillant".

"J'espère que cette affaire créera un précédent juridique pour la protection de la faune dans
notre pays", a-t-il affirmé face journalistes après le jugement prononcé mardi.
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PANAMA-USA-MIGRATIONS-ENFANTS-DROITS HUMAINS

Panama: un nombre record d'enfants traversent la dangereuse jungle du Darien

31/03/2023 05:41:24 GMT+02:00

PANAMA, 31 mars 2023 (AFP) - Le nombre d'enfants traversant la dangereuse jungle de
Darien, à la frontière entre le Panama et la Colombie, a été multiplié par sept en janvier et
février par rapport à la même période en 2022, a rapporté jeudi l'Unicef.

"Nos équipes sur le terrain n'ont jamais vu un nombre aussi important d'enfants traverser la
jungle de Panama, seuls ou avec leurs parents", a déclaré Garry Conille, directeur régional
de l'Unicef pour l'Amérique latine et les Caraïbes, basé au Panama.

Selon le Fonds des Nations unies pour l'enfance, entre janvier et février 2023, quelque 9.700
mineurs ont traversé la jungle marécageuse et montagneuse du Darien, contre 1.400
traversées recensées l'année dernière à la même période.

"Il s'agit du nombre le plus élevé jamais enregistré sur une période de deux mois depuis que
ces données sont collectées", ajoute le communiqué de l'organisation.

L'augmentation du nombre d'enfants migrants est notamment due à l'aggravation des
inégalités et du chômage et à la déscolarisation liée à la pandémie, a expliqué à l'AFP
Laurent Duviller, conseiller de l'Unicef.

En outre, au moins 200 enfants ont traversé seuls la jungle en deux mois, un chiffre cinq fois
supérieur à celui constaté en 2022 sur la même période.

"Ce groupe nous inquiète car les enfants non accompagnés courent un risque élevé de
tomber dans des réseaux de trafiquants et de criminels", a déclaré M. Duviller.

De plus, ces mineurs "sont très vulnérables aux formes de violence, d'exploitation, au travail
des enfants et à divers types d'abus, car ils ne bénéficient d'aucune supervision", a-t-il
ajouté.

La jungle de Darien est devenue un couloir de migration irrégulière entre l'Amérique du Sud
et les Etats-Unis via l'Amérique centrale.

Cette forêt vierge de 575.000 hectares est dénuée de tout réseau routier, infestée de
moustiques et de serpents, parsemée de ravins et des gangs criminels y sévissent.

En janvier et février 2023, environ 50.000 personnes, dont une sur cinq était mineure, ont
traversé la jungle panaméenne. En 2022, environ 250.000 personnes ont emprunté cette
route, dont 16% d'enfants.

La majorité de ces migrants viennent d'Haïti, du Venezuela et d'Equateur.
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PARLEMENT-SÉNAT-CLIMAT-INCENDIE-AGRICULTURE

Feux de forêt: une proposition de loi au programme du Sénat

03/04/2023 10:05:28 GMT+02:00

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - D'une stratégie nationale de défense des forêts au renforcement
des peines pour jet de mégot: le Sénat examine à partir de mardi une proposition de loi pour
renforcer la prévention et la lutte contre les feux de forêt, attisés par le changement
climatique.

Après les feux de forêt gigantesques qui ont marqué l'été 2022, Emmanuel Macron avait
annoncé fin octobre une "stratégie nouvelle" de lutte et de prévention contre les incendies,
prévoyant notamment un renforcement des moyens des départements et de la protection
civile.

Les sénateurs s'étaient saisis de la problématique dès le printemps dernier, au travers d'une
mission de contrôle sur l'intensification et l'extension du risque incendie. La proposition de loi
qui arrive dans l'hémicycle est portée par ses rapporteurs, Jean Bacci (LR), Anne?Catherine
Loisier (centriste), Pascal Martin (centriste) et Olivier Rietmann (LR). Elle a été adoptée à
l'unanimité en commission.

Le texte s'articule en huit axes déclinés en 38 articles: élaborer une stratégie nationale et
interministérielle; mieux réguler les interfaces forêt?zones urbaines; dynamiser la gestion
forestière; améliorer l'aménagement des massifs forestiers; mobiliser le monde agricole;
sensibiliser les populations; équiper les sapeurs?pompiers à la hauteur des besoins;
reconstituer des forêts plus résistantes après l'incendie.

Parmi les mesures phares, figure un renforcement des obligations légales de
débroussaillement, par exemple en majorant les sanctions en cas de non-respect ou en
conditionnant la vente d'un terrain au respect de ces obligations.

Le texte consacre au niveau législatif l'interdiction de fumer dans un bois ou une forêt
classés à risque d'incendie, et inclut explicitement le jet de mégot parmi les causes pouvant
"provoquer involontairement l'incendie des bois et forêt".

Pour les cas les plus graves ayant entraîné la mort d'une ou plusieurs personnes, les
sanctions pénales pourraient atteindre dix ans d'emprisonnement et 150.000 euros
d'amende.

Mercredi, au cours de cette semaine réservée à des initiatives parlementaires, le Sénat
devrait approuver définitivement une proposition de loi instaurant une aide financière pour
les étudiants des "zones blanches", éloignés de la restauration universitaire. Les députés
ont sensiblement modifié le texte initial du sénateur centriste Pierre-Antoine Levi, qui
défendait l'idée d'un "ticket restaurant étudiant".

Au programme encore des sénateurs mercredi, une proposition de loi transpartisane pour
renforcer l'accès des femmes aux responsabilités dans la fonction publique.

Jeudi, le groupe PS a inscrit au menu de sa "niche" (journée dédiée à ses textes) une
proposition de loi issue de l'Assemblée contre le "démantèlement" d'EDF qui va faire débat.
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Les sénateurs ont en effet supprimé en commission l'article clé prévoyant une
"nationalisation" de l'énergéticien.

vm/reb/lum/

EDF - ELECTRICITE DE FRANCE (isin = FR0010242511)

ANIMAUX-ENVIRONNEMENT-SANTÉ-URBANISME-SCIENCES

Les abeilles urbaines nous dévoilent une vie invisible cruciale pour notre santé

30/03/2023 02:00:06 GMT+02:00

PARIS, 30 mars 2023 (AFP) - Les abeilles urbaines peuvent être utilisées pour mieux
connaître le paysage invisible de nos villes, constitué de micro-organismes potentiellement
très importants pour notre santé, selon une étude publiée jeudi.

Des chercheurs, dont les conclusions paraissent dans la revue Environmental Microbiome,
ont commencé par mener une étude pilote avec des abeilles à miel du quartier new-yorkais
de Brooklyn, avant d'étendre leurs recherches à quatre autres villes (Melbourne, Sydney,
Tokyo et Venise).

Le but était de mieux connaître le microbiome des villes, c'est-à-dire l'ensemble des
micro-organismes (bactéries, champignons, virus...) qui y sont présents.

Ils ont postulé que ces insectes, qui peuvent parcourir plus d'un kilomètre et demi autour de
leur ruche en ville, pourraient être précieux pour la collecte de ces micro-organismes
urbains, évitant de confier cette tâche laborieuse à des humains.

"Cette méthode s'avère plus adaptée à l'échelle des espaces urbains que d'autres méthodes
de prélèvement, par exemple par écouvillon", a expliqué à l'AFP Elizabeth Hénaff, de
l'Université de New York, co-autrice de l'étude.

Les scientifiques ont effectivement trouvé diverses informations génétiques, différentes
selon les villes, dans les débris accumulés dans les ruches.

"L'intérêt d'étudier le microbiome urbain est que le microbiome environnemental est très
important pour le développement et la santé humaine", souligne Elizabeth Hénaff.

L'étude renvoie en effet à d'autres recherches qui tendent de plus en plus à prouver que
notre bien-être dépend de nos interactions avec bactéries et champignons.

Les chercheurs ont ainsi pu trouver des traces d'un pathogène qui se transmet des chats
aux humains, suggérant qu'il serait en théorie possible d'utiliser les abeilles comme moyen
"potentiel" de surveillance de certaines maladies.

Mais les auteurs tempèrent cet aspect de leur découverte. "Notre intérêt est plutôt de
pouvoir caractériser le microbiome +sain+ des zones urbaines, étant donné que la majorité
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des microbes sont bénéfiques ou même essentiels pour la santé humaine", insiste Elizabeth
Hénaff.

"Cela nous ouvre à l'idée plus générale qu'il est possible de détecter des agents
pathogènes" de cette manière, a conclu Kevin Slavin, chercheur indépendant et co-auteur
de l'étude, lors d'une conférence de presse.

Mais il ne mise pas tout non plus sur les abeilles - dont l'activité est notamment marquée par
les saisons - pour cela, suggérant que d'autres espèces proches de l'homme pourraient
peut-être un jour faire ce travail.

UE-AGRICULTURE-ÉLEVAGE-ANIMAUX,LEAD

Elevage: les autorités sanitaires européennes déconseillent d'isoler les veaux

29/03/2023 17:51:41 GMT+02:00

ATTENTION - ajoute nombre de veaux en cases individuelles dans l'UE, précision sur la
qualification de l'ONG CIWF, et développe recommandations de l'EFSA sur la surface
minimale ///

PARIS, 29 mars 2023 (AFP) - Pour favoriser le bien-être des veaux après leur naissance,
l'Autorité européenne de sécurité des aliments (EFSA) a recommandé mercredi dans un
avis scientifique de ne pas les isoler dans des enclos individuels et de les maintenir au
contact de leur mère au moins un jour.

Alors que l'Union européenne s'apprête à réviser sa législation sur le bien-être animal au
second semestre 2023, la Commission européenne a demandé à l'EFSA de "fournir un avis
indépendant sur le bien-être des veaux" et d'évaluer les risques auxquels ils sont exposés
dans les élevages.

Dans leur avis, les scientifiques ont estimé que les veaux ayant "un contact limité" avec leur
mère --dont ils sont souvent séparés à la naissance-- "souffrent fréquemment de stress,
d'isolement et d'une incapacité à téter".

"Les jeunes animaux doivent être gardés avec la mère au moins une journée, bien qu'un
contact plus long soit recommandé" pour favoriser le bien-être du veau et de la vache,
conseillent-ils.

"La séparation de la vache et de son veau et le confinement du nouveau-né dans un enclos
individuel provoquent une détresse importante et prolongée pour les deux", abonde
l'association de protection des animaux d'élevage CIWF.

L'EFSA préconise ensuite de regrouper les jeunes animaux en petits groupes de deux à
sept veaux, comme ils le feraient naturellement, "l'utilisation d'enclos individuels devant être
évitée".
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L'hébergement des veaux en cases individuelles est "une pratique majoritaire" jusqu'à huit
semaines de leur vie, selon le CIWF. Elle a été mise en place pour éviter qu'ils ne se
transmettent des maladies et concerne, selon l'ONG, "au moins neuf millions de veaux
laitiers dans l'UE" chaque année.

En outre, pour qu'ils aient suffisamment d'espace pour se déplacer et pour jouer, "il est
recommandé que les veaux regroupés dans un enclos disposent d'au moins 20 mètres
carrés par animal".

L'espace minimum alloué à ces jeunes animaux, qui est actuellement de 1,8 mètre carré par
veau, "devrait être porté à au moins 3 mètres carrés", ajoute l'EFSA, ce qui leur permettrait
notamment "d'augmenter le temps passé allongé dans une position détendue".

Deux semaines après leur naissance, il est aussi recommandé d'augmenter
progressivement les apports en fibres dans leur alimentation, grâce à des aliments comme
le foin en quantité d'un kilogramme par jour, "pour favoriser la rumination et couvrir leurs
besoins en fer".

Ces animaux ont, en effet, souvent "une alimentation carencée, pour permettre que la
viande soit blanche", explique le CWIF.

L'ONG a estimé auprès de l'AFP que ces nouvelles recommandations "envoyaient un signal
fort" à la Commission européenne et aux pays membres en amont de la révision législative
sur les animaux.

L'agence européenne a déjà publié des avis sur le bien-être des porcs, des poulets et des
poules pondeuses, et sur les conditions de transport des animaux d'élevage.

"Nos scientifiques finalisent également les travaux d'évaluation portant sur le bien-être des
vaches laitières, des canards, des oies et des cailles", indique-t-elle.cla/uh/elm

TECHNOLOGIES-INDUSTRIE-AÉROSPATIALE-ESPACE-DÉFENSE-SATELLITES,PREV

Look Up Space mise sur l'enjeu "crucial" de la surveillance de l'espace (ENTRETIEN)

03/04/2023 05:00:11 GMT+02:00

Par Mathieu RABECHAULT

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Débris spatiaux par milliers, prolifération des constellations et
d'engins un peu trop curieux s'approchant de certains satellites: la surveillance de l'espace
est un enjeu "crucial" pour son exploitation durable, estime Michel Friedling, ancien
commandant de l'espace français et fondateur de Look Up Space.

La start-up, créée l'été dernier, compte bien devenir "un des leaders mondiaux de la
surveillance de l'espace et de la sécurité des activités en orbite", affiche le général Friedling
dans un entretien à l'AFP.

Son cofondateur, l'ancien chef du service de surveillance de l'espace au Cnes Juan Dolado
Perez, "maîtrise les enjeux liés aux risques posés par les débris". Michel Friedling a, lui, pu
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observer comme premier patron de la "Space force" française "l'émergence des menaces
orbitales et des comportements irresponsables".

"Aujourd'hui, voler en orbite c'est rouler en aveugle à contresens sur l'autoroute",
explique-t-il. "L'un comme l'autre dans notre parcours, on a été frappés par la montée en
puissance de ces risques et menaces."

L'agence spatiale européenne (ESA) dénombre 36.000 débris de plus de 10 centimètres et
un million de plus d'un centimètre qui orbitent à 28.000 km/h autour de la Terre. Sept fois la
vitesse d'une balle de fusil.

Et le nombre de satellites lancés ne cesse de grimper, poussé par l'essor des constellations
de satellites de communication ou d'observation.

"Quand j'ai pris mes fonctions en 2018, il y avait 1.800 satellites actifs en orbite basse,
quand je les ai quittées en 2022 il y en avait 6.000, dont 2.000 mis en orbite dans les six
premiers mois de l'année", relate-t-il, "et on en attend des dizaines de milliers avant la fin de
la décennie".

Cela engendre "déjà des dizaines de milliers d'alertes collision par an", conduisant à des
manoeuvres d'évitement, altérant la durée de vie du satellite.

Il faut également tenir à l'oeil les objets spatiaux venant harceler des satellites stratégiques,
un sujet d'inquiétude croissant dans un contexte d'"arsenalisation" de l'espace.

En 2020, le satellite russe Cosmos 2542 s'était ainsi approché d'un satellite espion
américain KH-11. Trois ans plus tôt, Paris avait révélé qu'un autre satellite fouineur russe,
Louch-Olymp, était venu "butiner" à proximité du satellite militaire franco-italien
Athena-Fidus.

- Des trous dans le catalogue -

Pour surveiller l'espace, l'armée française dispose en propre de son radar GRAVES, qui ne
permet de voir que les objets de plusieurs dizaines de centimètres et "lorsqu'ils passent
au-dessus". Elle a également accès aux huit télescopes GeoTracker d'Arianegroup; aux
données de radiofréquences émises par les satellites collectées par Safran; ainsi qu'au
catalogue américain de suivi des objets en orbite, qui omet certains satellites américains
sensibles.

Si "la technologie optique offre des choses intéressantes", "vous ne faites pas le contrôle du
trafic aérien avec des jumelles et des télescopes, vous le faites avec le radar", plaide-t-il.

Avec son réseau de sept radars d'ici à 2030, tous implantés en métropole ou dans les
territoires d'outre-mer permettant de couvrir tout le ciel en permanence, Look Up Space
entend donc fournir une "architecture complémentaire" aux moyens de l'État et vendre ses
services dès 2024 aux acteurs publics comme aux opérateurs privés.

L'entreprise, "fortement soutenue" par les pouvoirs publics, compte bien avec la levée de
fonds en cours auprès des fonds Cosmicapital et Expansion, être en passe de réunir les 14
millions d'euros nécessaires pour déployer fin 2024 un premier radar de surveillance de
l'espace, son architecture numérique et les briques logicielles.
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"La technologie radar est la seule solution qui permet d'avoir une surveillance permanente,
capable de détecter des objets de quelques centimètres et de calculer avec précision des
trajectoires de collisions possibles", argue Michel Friedling.

Look Up Space n'est pas le premier sur le marché, l'américain LeoLabs, avec ses dix radars
opérationnels, a "une longueur d'avance", concède-t-il, et le ministère français des Armées
est "en train de négocier des achats de service auprès de LeoLabs".

Dans l'attente d'une solution française souveraine? Michel Friedling en est convaincu: "c'est
une tendance assez lourde, aujourd'hui la politique au niveau français et européen, c'est de
favoriser l'émergence d'un secteur commercial en soutien de l'action publique et répondant à
des besoins que l'action publique ne peut satisfaire".

NATURE-CHASSE

Fin de la chasse le dimanche après-midi dans une commune des Vosges

03/04/2023 11:52:30 GMT+02:00

STRASBOURG, 3 avr 2023 (AFP) - La chasse est désormais interdite le dimanche
après-midi dans deux massifs forestiers de Saint-Dié-des-Vosges en vertu d'un "commun
accord" entre la mairie et les chasseurs, une décision qui suscite l'intérêt d'autres
communes.

La mesure, entrée en vigueur le 1er avril et qui sera véritablement effective à partir de la
réouverture de la chasse le 1er juin, a été prise "d'un commun accord et en bonne
intelligence", a déclaré à l'AFP Bruno Toussaint, maire (sans étiquette) de Saint-Dié, une
commune de 23.000 habitants située dans le massif vosgien.

"On s'est mis autour de la table et les chasseurs ont accepté sans aucun problème", a-t-il
dit. Les chasseurs, qui ne chassaient déjà plus le mercredi, ne le feront donc plus non plus
le dimanche à partir de 13H00 dans deux massifs particulièrement fréquentés de la
commune.

Une démarche qui n'est pas liée à un accident de chasse puisqu'il n'y en a "aucun" à
déplorer, a souligné le maire. Il entend plutôt "que la forêt soit pour tout le monde: les
chasseurs peuvent chasser cinq jours et demi par semaine et les promeneurs peuvent y
aller en toute sécurité avec les enfants".

Cette mesure est "inédite à ma connaissance", a indiqué l'édile, ajoutant que "de nombreux
maires de France m'appellent pour savoir comment on a fait, parce qu'ils aimeraient faire la
même chose".

Cela a été décidé "en concertation" avec la mairie, a confirmé à l'AFP Bernard Fertig, le
président de l'amicale des chasseurs de Saint-Dié, qui compte une cinquantaine de
membres.
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"Il faut mettre de l'eau dans son vin de chaque côté", a-t-il commenté. "Certains voudraient
que ce soit interdit toute la journée, il ne faut pas exagérer quand même."

La mesure entre en vigueur à Saint-Dié à quelques jours du débat d'une proposition de loi
du député EELV Charles Fournier qui vise l'interdiction de la chasse le dimanche, une
mesure qui a déjà été écartée en janvier par le gouvernement.

Le texte doit être débattu jeudi à l'Assemblée nationale.

En mars, lors du congrès national de la Fédération nationale des chasseurs (FNC), son
président Willy Schraen avait estimé que ce projet avait pour "seul objectif de tuer la chasse
populaire".

Il avait souligné que les accidents étaient au "niveau le plus bas de l'histoire de la chasse
française". La saison dernière, 90 accidents avaient été recensés, dont huit mortels.

pau/bdx/tes

AGRICULTURE-ANIMAUX-SERVICES-SOINS-GOUVERNEMENT-ÉLEVAGE

Marc Fesneau prône une "compréhension mutuelle entre société et agriculture"

03/04/2023 13:38:21 GMT+02:00

POUILLY-EN-AUXOIS (France), 3 avr 2023 (AFP) - Le ministre de l'Agriculture, Marc
Fesneau, a appelé de ses voeux une "compréhension mutuelle" entre l'agriculture et la
société, lundi lors de l'étape bourguignonne de son tour de France des concertations
préparatoires à un "Pacte" et à la future loi d'orientation et d'avenir agricoles.

"On a besoin de construire quelque chose pour une compréhension mutuelle", a déclaré le
ministre en participant à des concertations régionales, en Bourgogne, préparatoires à un
projet de loi d'orientation agricole et un "pacte" visant l'adaptation au changement climatique
et le renouvellement des générations.

Ces travaux, qui se déroulent dans chaque région, doivent se demander "quelle relation
entre la société et l'agriculture" le pays souhaite, a-t-il ajouté, soulignant le besoin de
"dialogue" sur l'utilisation de l'eau, en particulier après les récentes manifestations violentes
à Sainte-Soline (Deux-Sèvres) autour des "méga-bassines".

La discussion est "obligatoire", a estimé le ministre, rejetant un "modèle où il y aurait des
bons et des méchants".

"Sinon, on n'avancera pas. Je ne connais pas de sujets complexes qui ne soit pas résolu par
le dialogue. On partage la même planète. Il faut se mettre autour de la table. On a besoin
d'embarquer tout le monde", a asséné le ministre lors d'une table ronde du monde agricole à
Pouilly-en-Auxois, dans la campagne côte-d'orienne, sur la loi et le Pacte.

Ces textes "d'orientation et d'avenir" doivent en particulier aider l'agriculture à s'adapter au
changement climatique et au renouvellement des générations, alors que quelque 100.000
fermes devraient changer de mains d'ici à 2030, du fait des départs en retraite.
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Un projet de loi doit être établi "d'ici à l'été" puis un débat au Parlement "plutôt à l'automne",
selon le ministre, qui a promis de se rendre dans "tous les territoires" pour assister aux
concertations avec les Chambres d'agriculture à ce sujet. M. Fesneau était vendredi en
Centre-Val de Loire, région où il est élu. Il devait être mardi en Seine-et-Marne.

Le ministre a appelé à "résoudre territorialement" la contrainte climatique, car elle "ne
s'exerce pas de la même façon en Occitanie qu'en Bourgogne-Franche-Comté". "On a
besoin d'une vision territoriale", a-t-il jugé.

CHINA-ASIA-PACIFIC-DATA-MANAGEMENT-CONSUMER-ELECTRONICS

Communiqué par Business Wire : Huawei

31/03/2023 14:02:28 GMT+02:00

- Huawei publie son rapport annuel 2022 : Activités régulières, survie et développement
durable

SHENZHEN, 31 mars 2023 (BSW) - Huawei a publié aujourd'hui son rapport annuel 2022.
L'entreprise fait état d'activités régulières tout au long de l'année 2022, ayant généré 642,3
milliards CNY de revenus et 35,6 milliards CNY de bénéfices nets. Les dépenses de Huawei
en matière de R&D se sont constamment accentuées jusqu'à atteindre 161,5 milliards de
CNY en 2022, ce qui représente 25,1 % de son chiffre d'affaires total annuel et porte le total
de ses dépenses en R&D au cours des dix dernières années à plus de 977,3 milliards de
CNY.

Ce communiqué de presse contient des éléments multimédias. Voir le communiqué complet
ici : https://www.businesswire.com/news/home/20230331005173/fr/

(Photo: Huawei)

"En 2022, un environnement externe difficile et des facteurs indépendants du marché ont
constamment pesé sur les activités de Huawei ", a déclaré Eric Xu, président tournant de
Huawei, lors de la conférence de presse du rapport annuel de l'entreprise. " Contre vents et
marées,nous avons continué à aller de l'avant, en faisant tout ce qui était en notre pouvoir
pour maintenir la continuité de nos activités et servir nos clients. Par ailleurs, nous avons
déployé beaucoup d'efforts pour accroître les rendements, ce qui nous a permis de générer
un flux régulier de revenus afin d'assurer notre viabilité et de jeter les fondements d'un
développement futur ".

Sabrina Meng, la directrice financière de Huawei, a également pris part à cet événement. "
Malgré une forte pression en 2022, nos résultats globaux ont été conformes aux prévisions",
a-t-elle remarqué. À la fin de l'année 2022, notre ratio d'endettement s'élevait à 58,9 % et
notre solde net de trésorerie à 176,3 milliards de yuans. En outre, notre actif total a atteint
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mille milliards de yuans, composé en grande partie d'actifs à court terme tels que les
liquidités, les investissements à court terme et les actifs d'exploitation. Notre situation
financière reste solide, caractérisée par une forte résilience et une grande flexibilité. En
2022, nos dépenses totales en matière de R&D se sont élevées à 161,5 milliards CNY, soit
25,1 % de notre chiffre d'affaires total, ce qui figure parmi les chiffres les plus élevés de
l'histoire de Huawei. Face à la pression, nous continuons d'avancer, en toute confiance."

En 2022, le chiffre d'affaires des groupes Huawei opérateurs, entreprises et consommateurs
s'élevait respectivement à 284, 133,2 et 214,5 milliards de yuans.

Huawei est un fervent partisan de la croissance avec ses partenaires de l'écosystème et
estime que l'ouverture et la collaboration mènent à un succès partagé. La société a continué
d'ouvrir les capacités de sa plate-forme à travers son portefeuille HarmonyOS, Kunpeng,
Ascend et cloud, en se concentrant sur l'amélioration de l'expérience des développeurs et
en permettant à ses partenaires de l'écosystème sur tous les fronts. Actuellement, Huawei
travaille avec plus de neuf millions de développeurs et plus de 40 000 partenaires de
l'écosystème dans le but de stimuler l'innovation basée sur l'écosystème et créer une plus
grande valeur pour ses clients.

Xu a fait remarquer que" 2023 sera primordiale pour la survie et le développement durable
de Huawei." " Les fleurs de prunier florissent mieux et sont plus sucrées après un froid
hivernal rigoureux. Huawei aujourd'hui peut-être considéré comme une fleur de prunier.
Certes, nous sommes confrontés à des pressions considérables, mais nous disposons des
atouts nécessaires pour nous en sortir : des possibilités de croissance, un portefeuille
d'activités solide, un avantage concurrentiel unique, la confiance durable de nos clients et
partenaires, et le courage d'investir massivement dans la recherche et le développement.
Nous avons confiance en notre capacité à nous éléver au dessus des épreuves auxquelles
nous sommes confrontés, tout en posant des bases solides pour une survie et un
développement durable. "

Tous les états financiers figurant dans le rapport annuel 2022 ont fait l'objet d'un audit
indépendant par KPMG, un des quatre grands cabinets internationaux d'experts-comptables.
Pour télécharger le rapport annuel 2022, veuillez consulter le site
https://www.huawei.com/en/annual-report/2022.

Note : Le taux de change de clôture de 2022 est de 1,00 USD = CNY6,9533

À propos de Huawei

Fondée en 1987, Huawei est l'un des principaux fournisseurs mondiaux d'infrastructures de
technologies de l'information et des communications (TIC) et d'appareils intelligents. Nous
comptons 207 000 employés et nous sommes présents dans plus de 170 pays et régions,
au service de plus de trois milliards de personnes dans le monde.

Notre vision et notre mission consistent à apporter le numérique à chaque personne, foyer et
organisation pour un monde intelligent et entièrement connecté. À cette fin, nous oeuvrerons
en faveur d'une connectivité omniprésente et d'un accès inclusif aux réseaux, posant ainsi
les bases d'un monde intelligent; nous fournirons une puissance informatique diversifiée là
où vous en avez besoin, quand vous en avez besoin, afin d'apporter le cloud et l'intelligence
aux quatre coins de la planète; nous construirons des plateformes numériques pour aider
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toutes les industries et organisations à devenir plus agiles, efficaces et dynamiques; et nous
redéfinirons l'expérience utilisateur grâce à l'IA, en la rendant plus intelligente et
personnalisée pour les personnes dans tous les aspects de leur vie, qu'elles soient à la
maison, en déplacement, au bureau, en train de s'amuser ou de s'entraîner. Pour de plus
amples

AGRICULTURE-EAU-DISTRIBUTION-GOUVERNEMENT-CLIMAT

Plan Eau: l'agriculture va devoir irriguer plus de surfaces avec autant d'eau

31/03/2023 13:36:46 GMT+02:00

PARIS (France), 31 mars 2023 (AFP) - L'agriculture va pouvoir continuer à prélever autant
d'eau, mais va devoir elle aussi "faire oeuvre de sobriété": les quantités utilisées par hectare
vont devoir baisser pour compenser l'augmentation des surfaces à irriguer à cause du
réchauffement climatique, a expliqué vendredi son ministre Marc Fesneau.

Dans un appel à la sobriété de tous les secteurs de l'économie, le président Emmanuel
Macron a fixé jeudi un objectif de réduire de 10% les prélèvements annuels d'eau douce en
France d'ici 2030.

Mais le monde agricole a obtenu pour sa part un objectif de "stabilisation" de ses propres
prélèvements, destinés à l'irrigation (3,2 milliards de mètres cubes en 2019).
Mécaniquement, les autres secteurs (refroidissement des centrales, eau potable et industrie)
devront faire plus d'efforts pour compenser.

"Je suis heureux de l'arbitrage" obtenu, "on ne redemande pas un effort supplémentaire" aux
agriculteurs, s'était félicité jeudi M. Fesneau devant les membres de la FNSEA, syndicat
majoritaire réuni en congrès à Angers au moment des annonces présidentielles.Pour autant,
"l'agriculture a besoin de faire oeuvre de sobriété", a dû répéter vendredi le ministre lors
d'une conférence de presse à Paris.

Le réchauffement climatique, synonyme en France d'étés de plus en plus chauds et secs
dans les prochaines décennies, va en effet augmenter les surfaces nécessitant d'être
irriguées pendant la saison estivale, quand la ressource est faible.L'agriculture dans son
ensemble va donc devoir réduire la quantité d'eau utilisée à l'hectare pour ne pas prélever
plus dans les nappes phréatiques et les cours d'eau.
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Il faut "s'assurer que l'agriculture aura l'eau dont elle a besoin pour faire pousser les
plantes", a justifié vendredi le ministre. "On dit aux agriculteurs: +vous devez être plus
sobres à l'hectare+, mais pas +vous aurez moins d'irrigation pour produire+".

Concrètement, une moindre utilisation de l'eau à l'hectare peut passer par l'emploi "de
systèmes plus économes" comme celui du goutte à goutte, qui délivre la bonne quantité
d'eau aux plantes. Il est déjà répandu dans le maraîchage et l'arboriculture, où il permet
"d'économiser 30% par rapport au système classique".

Le ministère évoque aussi une évolution des cultures sur certains territoires plus ou moins
affectés par la sécheresse. "On a besoin de réfléchir à la géographie de nos productions", a
souligné Marc Fesneau.

Les surfaces irriguées représentent environ 7% des terres cultivées en France, dont la
moitié pour le maïs. Mais le nombre d'hectares concernés a déja augmenté de 14,6% entre
2010 et 2020, selon la fédération France nature environnement, qui a constaté cette
tendance dans toutes les régions.

ITALIE-POLITIQUE-CLIMAT-ENVIRONNEMENT-MANIFESTATION

Climat: des militants noircissent l'eau d'une fontaine historique à Rome

01/04/2023 14:38:03 GMT+02:00

ROME, 1 avr 2023 (AFP) - Des militants environnementalistes ont noirci l'eau d'une fontaine
romaine monumentale place d'Espagne à Rome, lors d'une manifestation qui, selon eux,
évoquait un scénario de "fin du monde".

Trois militants de l'organisation Last Generation ont versé du carbone liquide à base de
légumes dans la Barcaccia, chef-d'oeuvre baroque du XVIIe siècle situé au pied de l'escalier
de la Trinité-des-Monts, avant d'être escortés par la police.

La fontaine, en forme de bateau, a été conçue par le célèbre sculpteur italien Pietro Bernini.

Rendre l'eau noire "préfigure le scénario de +fin du monde+ vers lequel nous nous
dirigeons, alors que nous appuyons de plus en plus sur l'accélérateur: la sécheresse
alternant avec des inondations dévastatrices, qui mettront fin à la vie sur Terre", a indiqué
Last Generation dans un communiqué.

Last Generation a commencé à organiser des manifestations pacifiques mais perturbatrices
en Italie l'année dernière avant les élections générales, exhortant les politiciens de tous les
partis à faire du changement climatique leur priorité.

Les manifestations en Italie font partie d'une série d'actions à travers l'Europe pour attirer
l'attention sur le changement climatique.

Les militants ont aspergé de soupe, de purée de pommes de terre ou de peinture lavable
divers sites patrimoniaux ou objets d'art dans des musées.

ide/cn/lch

p.32



Panier de dépêches
AFP - Concours de Unes 2023 - CLEMI Créteil

______________________

ENTREPRISES-ÉNERGIE-TRANSPORT-CONSOMMATION-GOUVERNEMENT-SOCIAL,P
REV

Sobriété des entreprises: lever le pied au volant et télétravailler pour économiser
l'énergie (PAPIER GENERAL)

03/04/2023 13:47:50 GMT+02:00

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Le gouvernement incite les salariés à lever le pied sur le chemin
du travail en restant au dessous de 110 km/h sur autoroute, et les entreprises à mieux
organiser le télétravail afin de faire baisser la consommation d'énergie du pays.

La ministre de la Transition énergétique Agnès Pannier-Runacher a demandé lundi aux
grandes entreprises d'inscrire cette demande de réduction de la vitesse dans leurs
discussions de dialogue social, avec d'autres mesures comme le télétravail, afin "d'ancrer la
sobriété dans le temps".

Lors d'une réunion avec une soixantaine de représentants de groupes cotés au CAC40 ou
au SBF120, pour faire un bilan des mesures de sobriété mises en place depuis l'automne,
elle a rappelé que l'objectif final était de parvenir à une "réduction de 40% de la
consommation d'énergie finale" du pays d'ici 2050 pour atteindre la neutralité carbone.

"L'économie que vous avez réalisée cet hiver, c'est l'équivalent de sept réacteurs
nucléaires", les a-t-elle félicités, "nous avons su en trois mois -sur l'hiver- faire ce que nous
n'avons pas su faire en 30 ans: baisser notre consommation de gaz et d'électricité combinée
de plus de 10%".

Dans les administrations, les agents de l'Etat sont déjà incités à réduire leur vitesse au
volant lors de déplacements professionnels.

- "Objectifs chiffrés" -

Dans les entreprises, les consommations de carburant sont les seules à ne pas avoir baissé
en 2022 par rapport à 2021, a relevé la ministre.

Demander aux salariés de rouler à 110 km/h sur autoroute représente "trois minutes sur un
trajet de 50 kilomètres, mais 20% d'émissions de CO2 et de la consommation de carburant
en moins", selon elle.

Un appel à réduire sa vitesse volontairement à 110 km/h sur autoroute avait déjà été lancé
en octobre dans une tribune commune au Journal du Dimanche signée par une dizaine de
personnalités dont le cinéaste Cyril Dion, l'ingénieur Jean-Marc Jancovici qui dirige le Shift
Project ou le photographe Yann Arthus-Bertrand.

Outre cette mesure, le gouvernement demande surtout aux entreprises de "fixer des
objectifs chiffrés de baisse de consommation d'énergie" (carburant, électricité, gaz), de "faire
valider ces objectifs par des instances internes élevées comme le conseil d'administration"
ou le comité exécutif, et enfin de les "publier sur internet ou sur des plateformes dédiées du
type de celle soutenue par l'Etat baptisée +les entreprises s'engagent+".
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L'idée est que les données de sobriété des entreprises soient accessibles aux investisseurs,
et aient un rôle d'entraînement pour tout un secteur, explique-t-on dans l'entourage de la
ministre.

Les entreprises sont aussi incitées à bien organiser le télétravail dans le cadre du dialogue
social pour qu'il permette lui aussi des économies d'énergie effectives.

- Eté: climatisation à 26 degrés -

Car le télétravail n'a qu'un impact très faible sur la consommation d'énergie lorsqu'une partie
des salariés seulement sont absents, selon une étude de l'Agence pour l'environnement et
de la maîtrise de l'énergie (Ademe) et de l'Institut pour la performance du bâtiment (IFPEB),
rendue publique lundi, et qui sera prolongée.

Le télétravail permet en revanche des économies globales d'énergie de 20 à 30% lorsqu'un
site est fermé pour la journée.

Dans l'administration d'Etat, le forfait annuel de télétravail a été relevé à 253 euros contre
220 euros au 1er janvier pour les agents.

La ministre a par ailleurs rappelé les consignes pour l'été: pas de climatisation tant que la
température intérieure n'atteint pas 26 degrés au moins, une règle du code de l'énergie
datant de 2007.

Renault et Carrefour ont été cités en exemple pour avoir "installé massivement des
dispositifs de mesure des consommations d'énergie dans leurs usines et dans leurs
magasins". Valeo et Orange aussi pour publier chaque année "des objectifs d'économie
d'énergie et des bilans précisément chiffrés".

Schneider a été mis en valeur car il intègre un objectif de baisse de consommation d'énergie
pour l'évaluation des dirigeants des entités du groupe, qui fait varier leur rémunération.

Enfin BPCE, Crédit Agricole et Thales ont fait valoir qu'ils avaient revu l'organisation de leurs
locaux pour les densifier et optimiser leur consommation énergétique.

Politique
GOUVERNEMENT-RETRAITE-SYNDICATS

Borne "à l'écoute de tous les sujets" des syndicats en dépit de "désaccords"

03/04/2023 13:32:04 GMT+02:00

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Elisabeth Borne a promis lundi qu'elle serait "à écoute de tous
les sujets" que les syndicats voudront aborder mercredi lors de leur rencontre à Matignon,
en dépit de "points de désaccord".
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"Je serai à l'écoute de tous les sujets que les organisations syndicales voudront aborder et
j'espère qu'on pourra bien prendre le temps de parler de tous ces sujets", a affirmé la
Première ministre lors d'un point presse en marge de la présentation des 150 premiers
lauréats du Fonds vert.

"On a beaucoup de sujets à aborder ensemble, y compris des sujets qui ont été mis en
lumière à l'occasion de la réforme des retraites, sur la qualité de vie au travail, sur les fins de
carrière, sur la prévention de la pénibilité", a-t-elle détaillé.

Pour autant "nous avons des points de désaccord", a-t-elle admis, en référence au recul de
l'âge de départ à la retraite, de 62 à 64 ans, contesté par l'ensemble des syndicats.

"Mais ce que je note, et j'ai eu beaucoup d'échanges ce week-end, c'est que la plupart des
forces politiques dans notre pays partagent mon souhait d'apaiser le pays et d'apporter des
réponses très concrètes aux Français sur la santé, sur l'éducation, sur la transition
écologique. Donc je n'ai pas de doute qu'on pourra bâtir ensemble un agenda pour apporter
des réponses aux Français", a-t-elle ajouté.

Elisabeth Borne reçoit mercredi matin l'ensemble des confédérations syndicales qui défilent
depuis plusieurs semaines contre la réforme des retraites.

La nouvelle patronne de la CGT, Sylvie Binet, a demandé lundi sur France Inter "le retrait de
la réforme" et prévenu que, si la réponse est non, le rendez-vous avec Elisabeth Borne
"risque d'être très rapide".

Outre cette rencontre avec les syndicats, la Première ministre a engagé depuis la semaine
dernière des entretiens avec les parlementaires et ses ministres pour, d'une part, identifier
les textes susceptibles de recueillir une majorité et, d'autre part, présenter des "résultats
concrets" dans plusieurs domaines comme l'éducation, la santé ou l'écologie.

Ces concertations ont pour objectif de bâtir un programme de gouvernement et un
programme législatif, comme le lui a demandé le président Emmanuel Macron.

POLITIQUE-PARTIS-PCF-PS
L'alliance de gauche "Nupes est dépassée", juge Roussel (PCF)
03/04/2023 11:46:57 GMT+02:00

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - L'alliance de gauche "Nupes est dépassée", juge le chef des
communistes Fabien Roussel, qui dit vouloir "rassembler bien au-delà" et notamment parler
avec Bernard Cazeneuve, dans un entretien lundi à L'Express.

La gauche doit "porter une alternative, fondée sur un collectif, qui respecte les syndicats et
qui est prête à gouverner", souhaite celui qui devrait être réélu secrétaire national du PCF à
l'issue du Congrès de Marseille, le weekend prochain.

La Nupes constituée en mai 2022 à l'initiative de Jean-Luc Mélenchon peut-elle être ce
"collectif"?
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"Mais non ! La Nupes, elle est dépassée. Il faut rassembler bien au-delà", cingle le
responsable communiste.

Fabien Roussel, qui fut candidat à la présidentielle en 2022, assure avoir vu lors de son
"Tour de France" "un appétit pour une gauche nouvelle et qui ne se résume pas à Jean-Luc
Mélenchon".

L'entretien a été réalisé avant la victoire dimanche de la dissidente socialiste Martine Froger
face à la candidate soutenue par la Nupes, l'Insoumise Bénédicte Taurine, à la législative
partielle de l'Ariège.

Interrogé sur sa volonté d'étendre l'union de la gauche à Bernard Cazeneuve, qui a quitté le
PS en dénonçant la "toutouisation" des socialistes par La France insoumise, M. Roussel
répond: "Oui! Nous devons parler à toute la gauche. Il n'est pas imaginable d'exclure qui que
ce soit si l'on veut incarner une force de progrès capable de l'emporter".
Il insiste: "Ce qui fera notre force, c'est autant notre diversité que notre programme".

Mais il accompagne sa main tendue d'une mise en garde: "Je le dis à Bernard Cazeneuve,
ancien Premier ministre: notre programme ne saura s'accommoder du capitalisme, il portera
avant tout une transformation sociale radicale".

TRANSPORT-POLITIQUE-RÉFÉRENDUM,PREV

Paris dit non et bientôt adieu aux trottinettes en libre-service (PAPIER
GENERAL-ACTUALISATION)

03/04/2023 00:49:21 GMT+02:00 Par Pierrick YVON, Isabel MALSANG

PARIS, 2 avr 2023 (AFP) - Une opposition aussi écrasante que l'abstention: les Parisiens
ont voté dimanche à 89,03% contre les trottinettes électriques en libre-service qui, accusées
de "nuisances", auront disparu de la chaussée de la capitale dans cinq mois.

Un peu plus de 100.000 personnes (103.084), soit 7,46% des Parisiens inscrits sur les listes
électorales, ont pris part à cette "votation" inédite.

La maire socialiste de Paris, Anne Hidalgo, s'était engagée "à respecter purement et
simplement le résultat". Elle-même avait fait campagne pour le vote "contre", en soulignant
que l'éviction de ces trottinettes réduirait "les nuisances" sur le bitume et les trottoirs de sa
ville.

Après les avoir accueillis en 2018, Paris va donc devenir la première capitale européenne à
complètement interdire ces deux-roues en libre-service, à la fin des contrats liant la ville aux
trois opérateurs privés Dott, Lime et Tier Mobility.

"Le 1er septembre prochain, il n'y aura plus de trottinettes en libre-service à Paris", a
confirmé Anne Hidalgo en proclamant les résultats dans la soirée.
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La maire a salué une "belle journée pour la démocratie participative, qui vaut beaucoup
mieux que la démocratie d'opinion et la démocratie sondagière".

"Cent mille votants, c'est quelque chose de très positif et de très encourageant, surtout à un
moment où la démocratie ne va pas bien", a-t-elle estimé, prévoyant déjà une nouvelle
votation au printemps 2024, qui pourrait rassembler "plusieurs questions" à définir.

- Conséquences sociales -

A contrario, les opposants à la municipalité n'ont pas manqué de juger la participation
beaucoup trop faible pour que la maire puisse s'en réjouir.

"Les Parisiens ont marqué leur profond désintérêt pour la votation (...) organisée par Anne
Hidalgo", a raillé la droite municipale dans un communiqué. Le conseiller de Paris
Pierre-Yves Bournazel (Horizons) a dénoncé "le manque d'engagement de l'exécutif
municipal" pour cette consultation.

Déplorant que le scrutin ne soit organisé que dans une vingtaine de lieux de la capitale, les
opérateurs de trottinettes avaient réclamé, en vain, un vote électronique, plus mobilisateur
chez les jeunes, leur première clientèle.

"La mobilisation aurait pu être plus large et représentative si les modalités de la votation
avaient été différentes: plus de bureaux de vote, scrutin électronique, information
municipale", ont estimé les trois exploitants privés dans un communiqué commun.

"Le résultat de cette votation aura un impact direct sur les déplacements de 400.000
personnes par mois", ont-ils prévenu. Sans omettre de préciser qu'il aura aussi des
conséquences sur les finances de la ville, puisque les trois loueurs lui versaient
annuellement quelque 930.000 euros.

Ces sociétés, qui gèrent 15.000 trottinettes à elles trois, ont tout tenté pour échapper à
l'éviction, craignant qu'elle n'envoie un signal négatif aux villes moyennes hésitant à
autoriser ce service. Y compris avec des méthodes controversées, comme l'offre d'une
course gratuite dimanche et le recours à des influenceurs sur les réseaux sociaux pour
mobiliser leur jeune clientèle.

"En toute légalité", s'est défendu Nicolas Gorse, directeur général de Dott France.

Les opérateurs ont aussi alerté des conséquences économiques d'une interdiction, l'activité
de location de trottinettes à Paris représentant 800 emplois.

"A partir de maintenant, notre priorité en tant qu'employeurs responsables est d'assurer
l'avenir de nos salariés", ont souligné dimanche soir les trois opérateurs.

La mairie va "travailler avec eux les aspects sociaux" du dossier, a assuré de son côté le
maire-adjoint aux transports, David Belliard.

Les trottinettes électriques sont accusées par leurs détracteurs d'être abandonnées
n'importe où dans l'espace public, de frôler à toute vitesse les piétons sur les trottoirs, ou
encore de présenter un mauvais bilan carbone.
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Dangereux quand ils sont mal conduits, ces deux-roues -- en libre-service ou non -- ont été
impliqués dans 408 accidents à Paris en 2022, dans lesquels trois personnes sont mortes et
459 ont été blessées, selon les autorités.

"On est satisfait" du vote, a réagi auprès de l'AFP Arnaud Kielbasa, cofondateur d'Apacauvi,
une association qui défend les victimes d'accidents de trottinettes. Car, pour lui, "le
libre-service est très accidentogène et très polluant", et "incompatible avec des villes denses
comme Paris".

PARTIS-PS-ÉLECTIONS

Martine Froger, une dissidente socialiste pro-Delga à l'Assemblée (BIO-EXPRESS)

03/04/2023 00:34:27 GMT+02:00

FOIX, 2 avr 2023 (AFP) - Martine Froger, militante socialiste de 61 ans, patronne d'une
entreprise d'insertion de 100 salariés, élue députée dimanche lors d'une législative partielle
en Ariège, fief historique du PS, s'inscrit dans la ligne socialiste dissidente de Carole Delga.

La victoire de Martine Froger illustre la division de deux gauches irréconciliables dans ce
département rural et montagneux, imperméable aux décisions des états-majors parisiens.

Martine Froger a été "blessée" par son exclusion du PS pour s'être présentée alors que son
parti soutenait sa rivale LFI Bénédicte Taurine, en vertu de l'accord Nupes.

"C'est une femme de dossiers, travailleuse, discrète, pragmatique, loyale. Elle n'est pas
dans le dogme ou le sectarisme", dit d'elle Kamel Chibli, vice-président PS de la région
Occitanie, lui aussi originaire de l'Ariège, qui a mis tout son poids dans la campagne
électorale.

Martine Froger a bénéficié du "soutien en bloc des socialistes du département, de la
fédération PS aux élus locaux, en passant par ceux du Conseil départemental", souligne-t-il.

La présidente PS de la région Occitanie Carole Delga a également participé activement à sa
campagne.

Martine Froger a demandé à Olivier Faure d'intégrer le groupe PS à l'Assemblée, mais
s'attendant à un refus, elle siégera probablement au sein du groupe LIOT, comme le député
de l'autre circonscription d'Ariège, Laurent Panifous, également socialiste dissident exclu du
PS pour s'être présenté face au député sortant Nupes/LFI Michel Larive.

"C'est paradoxal, je suis socialiste, mon parti, au niveau national, a soutenu une candidate
d'un parti concurrent. Et je gagne. Je suis socialiste depuis 30 ans, mais je ne rejoindrai pas
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la Nupes", déplore cette fille d'agriculteurs, adjointe au maire d'Alzen, un village de 250
habitants.

Suppléante du sénateur PS de l'Ariège Jean-Jacques Michau, elle a mené une campagne
de terrain, de village en village, sans meeting.

Grâce à son succès, tous les sièges de parlementaires (deux députés, un sénateur) sont
désormais détenus par le PS, comme ce fut longtemps le cas avant 2017, année de la
victoire de candidats insoumis dans les deux circonscriptions d'Ariège.

En 4e position lors du scrutin de juin 2022, elle doit son salut à son annulation par le Conseil
constitutionnel, en raison d'une erreur de distribution de bulletins de vote RN lors du premier
tour de scrutin.

SOCIAL-RETRAITE-SYNDICATS-GRÈVES-MANIFESTATION

Déchets à Paris: retour progressif à la normale de la collecte

03/04/2023 11:46:16 GMT+02:00

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - La collecte des déchets à Paris, très fortement perturbée en mars
par la grève des éboueurs contre la réforme des retraites, retrouve progressivement un
fonctionnement normal lundi, cinq jours après la levée du mouvement, l'amoncellement
d'ordures dans les rues ayant quasiment été absorbé.

"L'activité repart progressivement à la normale. La collecte sélective (bacs jaunes) reprend
également dès aujourd'hui (lundi)", indique la mairie sur Twitter.

Dimanche, toujours selon la mairie, il ne restait 650 tonnes de poubelles non ramassées sur
les trottoirs de la capitale, contre 3.200 vendredi et un record de 10.500 le 24 mars.

Symbolisée par cette barre franchie deux fois, la seconde malgré les réquisitions de
personnels ordonnées par la préfecture de police, et des images spectaculaires de tas de
poubelles atteignant plusieurs mètres de hauteur, cette crise des déchets parisiens a valu à
la maire PS Anne Hidalgo des accusations d'inaction, car l'élue socialiste a officiellement
soutenu le mouvement social.

Mais l'exécutif parisien, qui a rechigné à donner le taux de grévistes parmi ses agents, avait
souligné que l'amoncellement de déchets était avant tout lié au blocage des trois sites
d'incinération en proche banlieue, sous la responsabilité d'un syndicat métropolitain, le
Syctom.

La CGT, syndicat majoritaire dans le secteur à Paris, a décidé la levée du mouvement de
grève dès mercredi, faute d'un nombre de grévistes suffisant après trois semaines de
mouvement.

Si cette décision, associée à un renfort de bennes en circulation par rapport à une activité
normale, a donc permis aux rues de Paris de retrouver en quelques jours un aspect quasi
normal, des blocages sporadiques des usines situées aux portes de la capitale, à
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Ivry-sur-Seine et Issy-les-Moulineaux, par des personnes extérieures au secteur,
surviennent régulièrement depuis

Ainsi lundi matin, l'entrée de l'usine d'Issy faisait de nouveau l'objet d'un barrage, a constaté
une journaliste de l'AFP.

Si la réforme des retraites est mise en oeuvre, les agents des incinérateurs avec 17 ans de
service actif (sur le terrain, en 3/8) pourront partir à la retraite à 59 ans, contre 57 ans
aujourd'hui.

PARLEMENT-PARTIS-ÉLECTIONS-PS

Où va siéger la nouvelle députée de l'Ariège, un enjeu à gauche

03/04/2023 11:39:03 GMT+02:00

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Dans quel groupe politique va siéger la nouvelle députée de
l'Ariège Martine Froger, dissidente socialiste? Au groupe PS malgré tout, ou au groupe
indépendant Liot? La décision pourrait être prise mardi, selon des sources parlementaires.

Mme Froger l'a emporté dimanche au second tour dans une élection législative partielle par
60,2% des suffrages sur la sortante LFI Bénédicte Taurine, soutenue officiellement par
l'union LFI-EELV-PS-PCF, dans ce qui est apparu comme une guerre des gauches.

"L'union de la gauche, comme l'intergroupe de la Nupes à l'Assemblée nationale perdent
une députée", a déploré dimanche soir le Parti socialiste dirigé par Olivier Faure.

Mais Martine Froger, suspendue du PS, avait promis qu'elle intègrerait le groupe socialiste
au Palais Bourbon en cas de victoire, si elle n'était pas obligée "d'adhérer à la Nupes".

"Jamais je ne rejoindrai LFI" et "si le PS ne me veut pas, j'irai ailleurs", avait-elle indiqué.

Le groupe indépendant Liot, où siègent déjà quatre députés PS en désaccord avec la
Nupes, dont un autre élu ariégeois, lui tend les bras.

"Elle pourra défendre ses idées, si elle le souhaite, à nos côtés. Contrairement à d'autres,
nous l'accueillerons avec l'ambition de lui faire toute la place qu'elle mérite", ont écrit les
quatre socialistes ayant rejoint Liot, Laurent Panifous (Ariège), David Taupiac (Gers),
Jean-Louis Bricout (Aisne) et Benjamin Saint-Huile (Nord).

Le groupe socialiste devrait décider mardi matin de l'accueil ou non de Mme Froger en son
sein.
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"Je souhaite que Martine rejoigne le groupe socialiste: elle est socialiste, elle y a toute sa
place", a plaidé sur Twitter une de ses figures, Valérie Rabault, elle-même régulièrement
hostile aux prises de position de LFI.

Le groupe PS dirigé par Boris Vallaud comprend 31 membres et apparentés, le groupe Liot
(Libertés, Indépendants, Outre-mer et Territoires) emmené par Bertrand Pancher en compte
20. L'arrivée de Mme Froger permettrait de consolider ce petit groupe et de renforcer ses
moyens.

PARTIS-MANIFESTATION-POLICE-RETRAITE-ENVIRONNEMENT-LFI

Manuel Bompard rappelle que LFI "n'est pas d'extrême gauche"

03/04/2023 09:47:04 GMT+02:00

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Le député Manuel Bompard a rappelé lundi que La France
insoumise n'était "pas d'extrême gauche", demandant à la majorité, la droite et l'extrême
droite, et singulièrement Gérald Darmanin, qui usent de ce qualificatif, d'"arrêter avec ce
cirque".

"La France insoumise n'est pas d'extrême gauche, il faut arrêter avec ce cirque", a déclaré
le coordinateur politique du mouvement fondé par Jean-Luc Mélenchon sur Public Sénat.
"L'extrême gauche ça existe en France, il y a des partis qui se revendiquent de l'extrême
gauche", a-t-il expliqué, mais "le programme politique que l'on porte n'est pas un programme
politique d'extrême gauche, qui a une définition".

Il a critiqué plus particulièrement les "outrances" du ministre de l'Intérieur Gérald Darmanin
qui selon lui "est en campagne" pour "remplacer (Elisabeth) Borne à Matignon".

"Plutôt que de diaboliser son opposition, (il) devrait essayer d'entendre la parole qui
s'exprime dans la rue depuis maintenant plusieurs mois et de lui donner une réponse", a
estimé Manuel Bompard, regrettant qu'"en diabolisant comme ça" LFI, "il dédiabolise
l'extrême droite".

Le ministre de l'Intérieur a dénoncé dimanche "une complaisance très inquiétante des
mouvements politiques qui ont leurs entrées à l'Assemblée nationale" dans les violences qui
ont éclaté dans de récentes manifestations. Selon lui, la Nupes "prend la pente de cette
ultragauche des années 1970".

Au-delà, Manuel Bompard a répété dénoncer "un dispositif de maintien de l'ordre qui est tout
à fait excessif et qui ne fonctionne pas". Rappelant que "tout cela est documenté", il s'est dit
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en "droit de (le) dire sans être immédiatement catalogué comme anti-policiers ou
anti-antiflics". "Il n'y a pas d'anti-flics à la France insoumise".

M. Darmanin a également refusé dimanche de "céder au terrorisme intellectuel de l'extrême
gauche qui consiste à renverser les valeurs: les casseurs deviendraient les agressés et les
policiers les agresseurs".

ÉLECTIONS-PARLEMENT-ASSEMBLÉE-LÉGISLATIVES-POLITIQUE

Français de l'étranger: les sortants en tête au 1er tour dans trois législatives partielles

03/04/2023 00:56:02 GMT+02:00

#534322 DGTE 1753 RKJ28 (4) AFP (246)

PARIS, 2 avr 2023 (AFP) - Les députés sortants sont arrivés solidement en tête au premier
tour des trois législatives partielles organisées dans des circonscriptions des Français
établis à l'étranger, notamment Meyer Habib, dont l'élection au mois de juin avait été
invalidée par le Conseil constitutionnel pour des "irrégularités".

Les résultats du second tour seront connus le 16 avril.

Dans la 8e circonscription, qui regroupe plusieurs pays du pourtour méditerranéen, dont
Israël, l'Italie, la Grèce et la Turquie, le sortant apparenté LR Meyer Habib a récolté 38,35%
des voix et affrontera comme au mois de juin la macroniste Deborah Abisror de Lieme,
qualifiée avec 24,67% des suffrages exprimés, selon les résultats provisoires disponibles sur
le site du ministère des Affaires étrangères.

Meyer Habib est un proche du Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu. Le Conseil
constitutionnel avait annulé son élection de juin après avoir constaté des "irrégularités" et
des "manoeuvres" de ses sympathisants "de nature à altérer la sincérité du scrutin".
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Dans la 2e circonscription, qui regroupe des pays d'Amérique latine et des Caraïbes, la
sortante macroniste Eleonore Caroit a récolté 38,95% des voix et fera de nouveau face au
candidat LFI de la Nupes Christian Rodriguez, qualifié avec 26,23% des suffrages exprimés.

Dans la 9e circonscription, des Français établis au Maghreb et en Afrique de l'Ouest, le
sortant écologiste et candidat de la Nupes Karim Ben Cheikh est très loin devant avec
43,24% des voix, distançant la candidate macroniste Caroline Traverse qualifiée avec
16,31% des suffrages exprimés, selon les résultats provisoires.

ÉLECTIONS-POLITIQUE-PARTIS-AMF

Elus locaux: Lisnard (AMF) s'alarme des démissions de maires à un "niveau jamais
vu"

02/04/2023 23:19:55 GMT+02:00 PARIS, 2 avr 2023 (AFP) - Le président de
l'association des maires de France (AMF), le LR David Lisnard, s'alarme que les
"démissions d'élus locaux atteignent un niveau jamais vu", sur fond de "crise civique", de
"découragement" voire de "tentatives d'intimidation" des édiles.

"On peut déjà affirmer que sur 1/5 e des associations départementales de l'AMF, ces
démissions ont concerné 238 maires, 773 adjoints et 2.976 élus municipaux, soit près de
4.000 élus démissionnaires depuis le début du mandat en 2020", alerte le maire de Cannes
dans un entretien au Figaro lundi.

"On peut donc dire que sur l'ensemble du territoire français, le seuil des 1.000 maires
démissionnaires est dépassé. Cette tendance est encore plus rapide que lors du précédent
mandat, durant lequel les départs avaient déjà doublé", déplore David Lisnard.

"Ces chiffres confirment une cote d'alerte, car les démissions d'élus locaux atteignent un
niveau jamais vu", met-il en garde.

"Ce phénomène est révélateur de la crise civique qui s'exprime dans tous les domaines,
dans un pays marqué par les hausses de l'abstention, des agressions, etc. Peut-être
sommes-nous également face à une crise de l'engagement, que l'on perçoit déjà dans le
monde associatif avec la baisse du bénévolat", estime le président de l'AMF.
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Selon le maire LR de Cannes, "l'exercice municipal est un casse-tête bureaucratique", qui
"lasse et empire" et "la multiplication des contraintes reste la première cause de
découragement".

"L'incivisme pèse" également, souligne-t-il, en décrivant "les attaques sur les réseaux
sociaux" qui "ciblent des réputations et atteignent l'honneur des élus", des "dénigrements"
voire des "tentatives d'intimidation".

"On peut craindre un découragement des vocations, comme cela est de plus en plus le cas.
(...). La passion est encore très présente dans de nombreuses mairies, mais attention!",
insiste le président de l'AMF.

POLITIQUE-PARTIS-GOUVERNEMENT,LEAD

Borne juge l'interview de Schiappa dans Playboy "pas du tout appropriée", la gauche
vent debout

01/04/2023 21:32:37 GMT+02:00

PARIS, 1 avr 2023 (AFP) - Elisabeth Borne a appelé Marlène Schiappa pour lui dire que son
interview dans Playboy n'était "pas du tout appropriée" dans le contexte actuel, tandis que la
gauche s'est indignée de cette communication en pleine crise sociale.

La secrétaire d'État chargée de l'Économie sociale et solidaire a accordé un long entretien
sur les droits des femmes dans le numéro du magazine de charme à paraître jeudi, posant à
la Une, habillée d'une longue robe blanche.

La Première ministre lui a fait savoir que ce n'était "pas du tout approprié, à plus forte raison
dans la période actuelle", a-t-on appris samedi auprès de l'entourage d'Elisabeth Borne,
confirmant une information de BFMTV.

Plusieurs responsables de gauche se sont émus de la communication du gouvernement en
pleine crise sociale, après cette Une de Playboy et l'interview d'Emmanuel Macron dans Pif.

Quant au ministre du Travail Olivier Dussopt, en première ligne sur la réforme des retraites,
il a récemment accordé un entretien au journal Têtu, dans lequel il révèle son
homosexualité.

"On est en plein dans une crise sociale, il y a un sujet sur le maintien de l'ordre, il y a des
personnes entre la vie et la mort et j'ai l'impression d'un écran de fumée, entre Têtu, Pif
Gadget et Playboy", a déploré sur BFMTV la députée écologiste Sandrine Rousseau.
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"Quel est le respect du peuple français, des personnes qui vont devoir travailler deux ans de
plus, qui manifestent, qui perdent des journées de salaires, qui n'arrivent pas à manger à
cause de l'inflation", a-t-elle ajouté. "Le corps des femmes doit pouvoir être exposé partout,
j'ai pas de problème avec ça, mais là il y a un sujet social".

"Dans un pays où le Président s'exprime dans Pif et sa ministre Schiappa dans Playboy, le
problème ce serait l'opposition. La France déraille", a twitté le leader de La France
insoumise, Jean-Luc Mélenchon.

Et Fabien Roussel, secrétaire national du PCF, d'ironiser: "Il ne suffit pas de s'abonner à Pif
pour connaître les intentions du gouvernement, il faut aussi s'abonner à Playboy..."

"Défendre le droit des femmes à disposer de leurs corps, c'est partout et tout le temps", a
répondu Marlène Schiappa dans un tweet: "En France, les femmes sont libres. N'en
déplaise aux rétrogrades et aux hypocrites".

Economie
FRANCE-AUTOMOBILE-DISTRIBUTION-CONSOMMATION-INDICATEUR-ÉCONOMIE
Automobile: les prix de l'occasion se stabilisent
03/04/2023 11:29:45 GMT+02:00

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Les prix des voitures d'occasion ont fini par se stabiliser après
deux ans de hausse, a indiqué lundi le site spécialisé La Centrale.

Le prix des véhicules d'occasion a augmenté de 0,4% au premier trimestre 2023 par rapport
au dernier trimestre 2022, soit un ralentissement par rapport à l'inflation, selon une analyse
des tarifs affichés sur le site.

Le leader du marché, Leboncoin, note également que les prix des véhicules d'occasion "ont
atteint un plafond" et se sont stabilisés en mars pour le 3e mois consécutif. Les tarifs
atteignent 11.260 euros en moyenne pour les véhicules vendus par les particuliers et 23.300
euros en moyenne pour les véhicules vendus par les professionnels.

Les tarifs s'étaient envolés de 30% depuis début 2021, avec une baisse des offres sur le
marché, faute de voitures neuves en nombre suffisant, et une demande toujours soutenue,
avait indiqué le site fin mars.

Après deux années au ralenti à cause d'une pénurie de puces électroniques, les usines
automobiles ont presque retrouvé leur cadence, et "davantage de véhicules récents circulent
sur le marché", note Antoine Despujols, directeur marketing de La Centrale. "Aujourd'hui, on
se stabilise sur un plateau relativement haut".
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Dans le détail, la baisse concerne principalement les véhicules les plus âgés, qui
représentent la majorité du marché: le prix médian des véhicules de plus 15 ans baisse
légèrement de 1,3% et celui des véhicules de 8-15 ans diminue de 3,8%.

Le prix des véhicules d'occasion les plus récents (0-2 ans) est au contraire reparti à la
hausse en ce début d'année.Les véhicules électriques et hybrides ont connu la plus forte
baisse (-4,8% en trois mois), après avoir atteint des sommets en 2022.

Les acheteurs de véhicules d'occasion ont en grande partie choisi un véhicule plus ancien
que prévu, ou plus kilométré, sans faire évoluer leur budget, analyse M. Despujols. D'autres
ont pu dépenser plus que prévu. A la marge, certains ont pu reporter leur achat.
Une éventuelle poursuite de cette baisse serait très "progressive", s'étalant sur plusieurs
trimestres, prévient l'expert de La Centrale.

"La limite de ce que les Français sont prêts à payer pour une voiture d'occasion semble
atteinte : cela explique en grande partie le tassement des prix depuis 3 mois", a souligné de
son côté Olivier Flavier, vice-président à la mobilité chez Leboncoin.

DISTRIBUTION-ÉDITION-PARTAGE-ÉCHANGE-SOCIAL,PREV
Le livre d'occasion s'est industrialisé (REPORTAGE)
02/04/2023 05:00:14 GMT+02:00

Par Hugues HONORÉ

VILLABÉ (France), 2 avr 2023 (AFP) - Romans en poche, mangas, livres de cuisine,
manuels universitaires, volumes de la Pléiade... Toutes les sortes de livres d'occasion
passent par l'entrepôt en banlieue parisienne de Recyclivre, géant du secteur.

Revendre les livres dont on ne veut plus était autrefois une activité artisanale. Elle s'est
industrialisée avec Recyclivre, entreprise avec laquelle doivent composer les éditeurs.

Son fondateur David Lorrain a démarré très modestement en 2008, dans la cave de son
appartement à Paris, un peu comme Jeff Bezos avait fondé Amazon en 1994 dans le garage
de sa maison à Seattle (États-Unis).

Sa conviction aujourd'hui: "Tout livre se vend, du moment que le prix est le bon. Je me
souviens que, quand j'ai commencé, j'avais une anthologie des nanars du cinéma français et
je pensais que ça ne se vendrait jamais. Mais si, j'ai trouvé un acheteur".

C'était sur Amazon.fr, avec lequel Recyclivre entretient une relation ambiguë. Il en a besoin,
car il vend encore beaucoup via cette plateforme, mais il en est concurrent, car il essaie
d'attirer les clients sur son propre site internet. Celui-ci assure 30% de ses ventes
aujourd'hui, contre seulement 10% en 2019.

- Longs rayonnages -
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Sachant qu'Amazon prend une commission de 20%, "c'est mieux quand l'acheteur soutient
une entreprise française à vocation sociale", souligne David Lorrain, en faisant visiter son
entrepôt à Villabé, à 20 km au sud de la capitale.

Par ici transitent des centaines de milliers de volumes, posés au hasard sur de longs
rayonnages. Pas de classement spécial: là où il a été déposé, l'informatique sait qu'il se
trouve, et envoie le magasinier au bon endroit.

Ce jour-là de la fin mars, il faut retrouver quelque 4.000 livres commandés. Ils sont empilés
dans deux types de caisses: celles pour les clients qui ont commandé un seul livre, et celles
pour ceux qui en ont commandé plusieurs.

D'autres employés les mettront dans des enveloppes ou des colis, prêts à être expédiés.
À l'autre bout de l'entrepôt a lieu un autre tri, celui de cartons de livres expédiés par des
vendeurs. Il faut vérifier soigneusement leur état: "comme neuf", "très bon", "bon", "moyen",
invendable. Les défauts sont photographiés, en prévision de contestations.

Recyclivre a atteint 10 millions d'euros de chiffre d'affaires en 2022 et compte grimper à 11,5
ou 12 millions d'euros cette année. "Nos volumes augmentent, mais c'est aussi une
croissance portée par une tendance inflationniste", précise le fondateur.

- Concurrent aux éditeurs -

"On est rentable depuis l'année 2, en 2010. Ça nous a permis de mettre en place un
intéressement, calculé non pas selon le salaire, mais selon le temps dans l'entreprise",
souligne-t-il aussi.

Le livre d'occasion est un concurrent aux maisons d'édition, qui voient arriver à prix réduit
des titres récents. Exemple: le dernier Virginie Despentes, "Cher connard", sorti en août,
vaut 22 euros neuf, et 20,30 euros d'occasion sur Recyclivre. Il est encore moins cher chez
certains concurrents comme l'allemand Momox ou La Bourse aux livres.

Le cabinet Xerfi estimait en 2020 ce marché de l'occasion à 888 millions d'euros. Celui du
neuf a été de 4,3 milliards d'euros, d'après le cabinet GfK.

Les éditeurs préfèrent qu'on parle le moins possible du phénomène. Leur organisation
professionnelle, le SNE, s'est battue pour que les internautes sachent le plus clairement
possible s'ils achètent neuf ou d'occasion, au nom de la loi sur le prix unique du livre.
Objectif atteint dans la loi sur l'économie du livre du 30 décembre 2021.

Ils ont aussi souhaité que les bibliothèques publiques ne puissent pas revendre les livres
dont elles ne veulent plus. Finalement, elles le peuvent, à condition que ce soit à une
entreprise à caractère solidaire. Recyclivre, qui recrute via des structures d'insertion, en est
une.
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Société
MÉDIAS-ENQUÊTE-FRAUDE-EMPLOI-JOURNAUX,PREV
Au Canard enchaîné, la crise tourne à l'amer (PAPIER GENERAL)
03/04/2023 12:46:03 GMT+02:00

Par Paul RICARD

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - La crise au Canard enchaîné s'aggrave: le journaliste Christophe
Nobili, qui a révélé des soupçons d'emploi fictif au sein de l'hebdomadaire satirique, pourrait
être licencié, mesure contre laquelle proteste une partie de la rédaction.
"Le comité d'administration du +Canard+ vient de prendre - à l'unanimité - une décision
difficile. Une procédure pouvant conduire à un licenciement a été engagée à l'encontre de
Christophe Nobili", est-il écrit dans un courriel interne envoyé aux salariés dimanche soir par
un membre du CA.

M. Nobili a déploré, dans un entretien à l'AFP, la "violence inouïe" de cette procédure: "On
m'interdit d'accès à mon bureau, on me prive de salaire; en général, c'est quand un ouvrier
brûle son usine qu'on fait ça".

Contacté par l'AFP, le directeur général délégué du Canard, Nicolas Brimo, n'a pas souhaité
s'exprimer, faisant valoir que la procédure le lui interdisait.

Cet épisode marque une nouvelle étape dans la crise qui secoue depuis plusieurs mois cet
hebdo centenaire. Titre emblématique, voire patrimonial, de la presse française, il est aussi
célèbre pour ses calembours et ses caricatures que pour les nombreux scandales politiques
et économiques qu'il a révélés.
- Plainte et enquête -
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En août dernier, M. Nobili avait dénoncé le fait que la compagne d'un ancien dessinateur et
administrateur du Canard, André Escaro, ait bénéficié pendant 25 ans d'une rémunération
du journal sans y avoir travaillé.

Il avait déposé une plainte contre X et une enquête pour "abus de biens sociaux" et "recel
d'abus de biens sociaux" avait été ouverte.
Puis, le 8 mars, il a sorti le livre "Cher Canard" (JCLattès), dans lequel il revient sur cette
affaire qui a révélé des fractures au sein de la rédaction, sur fond de conflit entre
générations.

"Nous avons adressé à Christophe Nobili une lettre de convocation à un entretien préalable
et avons décidé de le mettre à pied à titre conservatoire", est-il précisé dans le courriel
interne dévoilé par Libération dimanche soir et consulté par l'AFP lundi.

"Cette décision a été prise après la parution de son livre, et ses multiples déclarations à la
presse et dans les autres médias", poursuivent les administrateurs.

M. Nobili a précisé à l'AFP que son entretien préalable aurait lieu vendredi. Il est l'un des
journalistes à l'origine des révélations sur les soupçons d'emploi fictif concernant l'épouse de
François Fillon, Penelope Fillon, pendant la campagne présidentielle 2017.
- "Bolloré" -

Fait rare, ce projet de licenciement a été dénoncé par 27 membres de la rédaction dans une
lettre interne lundi.

"Quelles que soient les réserves que chacune et chacun, au sein du journal, peut avoir à
propos de l'ouvrage +Cher Canard+ (...), nous, salariés du Canard enchaîné, estimons que
ce projet de licenciement constitue une sanction totalement disproportionnée", écrivent-ils.

"Il nous paraît constituer une atteinte aux valeurs fondamentales, à la raison d'être du
Canard enchaîné, journal fondé en 1916 pour s'opposer frontalement à la censure - aux
+ciseaux d'Anastasie+ - et au +bourrage de crâne+ par les institutions de tout poil", ajoutent
les signataires.

"Le +Canard+ se prendrait-il pour Bolloré?", le milliardaire régulièrement accusé d'écarter
des journalistes dans les médias qu'il contrôle, a pour sa part tonné lundi le syndicat de
journalistes SNJ-CGT. M. Nobili est son délégué syndical au sein de l'hebdo marqué à
gauche.

En août, le comité d'administration du journal avait contesté le terme d'emploi fictif au sujet
de l'épouse d'André Escaro, tout en concédant le caractère "acrobatique" de ce montage.

Statutairement à la retraite, M. Escaro a continué à dessiner pour le Canard jusqu'en juin
dernier mais la rémunération était touchée par sa femme, qui l'épaulait, avaient fait valoir les
administrateurs.
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Selon M. Nobili, cet argumentaire est marqué par "le déni" et est contradictoire avec "les
valeurs qu'on défend, les leçons qu'on donne en permanence aux autres".
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Faits Divers
CRIME-HOMICIDE-ENQUÊTE-DROGUES-FUSILLADE

Marseille: au moins trois morts dans trois fusillades, sur fond de trafic de drogue
03/04/2023 04:57:49 GMT+02:00
#535243 DGTE 100 RKK49 (4) AFP (557)

ATTENTION - ajoute background criminalité depuis le début 2023 et bilan 2022 ///

MARSEILLE, 3 avr 2023 (AFP) - Au moins trois personnes sont décédées et trois autres
sont entre la vie et la mort, touchées dans trois fusillades dans la nuit de dimanche à lundi,
dans les quartiers populaires du nord de Marseille, rongés par le trafic de drogue, selon la
police.

Ces violences ont également fait cinq blessés, dont le pronostic vital n'est pas engagé, a
appris l'AFP auprès de la Préfecture de police des Bouches-du-Rhône et des
marins-pompiers, confirmant une information initiale de BFM Marseille Provence.

Les enquêtes ont été confiées à la police judiciaire.

Avec les trois morts de cette nuit, ce sont 13 personnes qui ont été tuées par balle depuis le
début de l'année dans la cité phocéenne, selon un décompte de l'AFP, la plupart du temps
sur fond de trafic de stupéfiants dans ces cités des quartiers populaires de la deuxième ville
de France gangrénées par la pauvreté, le chômage et la drogue.

Les victimes de ces trois fusillades, toutes des hommes, sont âgées d'une vingtaine
d'années.

Une première fusillade a éclaté autour de minuit près de la cité du Castellas, dans le 15e
arrondissement. Puis une deuxième non loin, de l'autre côté de l'autoroute A7, près de la
cité des Aygalades, elle aussi un de ces hauts lieux des trafics de stupéfiants qui ont
entraîné plusieurs règlements de compte cette année, sur fond de luttes de territoires.

C'est dans cette première fusillade, au Castellas, que la police a recensé les deux premiers
morts de cette nuit. Ces deux fusillades ont également fait six blessés, dont un entre la vie et
la mort.

Peu avant 01H00 du matin, une troisième fusillade a éclaté dans le 2e arrondissement de
Marseille, vers la rue Vincent-Leblanc, proche du quartier portuaire de la Joliette. Une
victime touchée par balle a été déclarée décédée et deux autres personnes sont en urgence
absolue.

- Guerres de territoires -

Depuis le début de l'année 2023, plusieurs fusillades ont déjà eu lieu à Marseille avec une
accélération notoire en mars.
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Le 29 mars, le corps d'un jeune homme de 20 ans, vraisemblablement décédé depuis
plusieurs jours, avait ainsi été retrouvé dans un terrain vague de la cité de la Paternelle (14e
arrondissement) atteint de plusieurs balles. Cinq jours auparavant, un homme d'une
vingtaine d'années avait été tué dans le 3e arrondissement, à proximité du quartier portuaire
de la Joliette, touchés de neuf balles.

La première fusillade de l'année dans la cité phocéenne avait eu lieu dès le 1er janvier, cité
de la Paternelle, près du point de deal du "Vieux Moulin", un des trois points de vente de
drogue de cette cité désormais au coeur des guerres de territoires entre bandes rivales dans
la ville, selon les enquêteurs. Un homme de 26 ans avait été grièvement blessé par balles.

Le premier mort par balles de l'année avait lui été enregistré le 20 janvier, un homme de 43
ans visé dans un local associatif de la cité Consolat (15e arrondissement).

L'année 2022 avait été particulièrement meurtrière dans les Bouches-du-Rhône, avec 32
victimes d'homicides en bande organisée, dont 28 à Marseille, selon les chiffres du parquet.
Un chiffre qui avait dépassé le record de 2016 où le parquet avait comptabilisé 31 victimes
de ce type de faits.

31 de ces morts par balles de 2022 étaient directement "liés au trafic de stupéfiants", avait
précisé la préfecture de police.

dac/ol/lpa

PROCÈS-ATTENTATS-JUDAÏSME-FRANCE-CANADA-LIBAN,PREV

Le procès de l'attentat de la rue Copernic s'ouvre à Paris, 43 ans après (PAPIER
GENERAL)

03/04/2023 04:00:21 GMT+02:00

Par Anne-Sophie LASSERRE

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Le procès de l'attentat contre la synagogue de la rue Copernic,
qui a fait quatre morts et des dizaines de blessés le 3 octobre 1980, s'ouvre lundi matin à
Paris, 43 ans après les faits et en l'absence de l'unique accusé.

Hassan Diab, un Libano-Canadien de 69 ans qui a toujours clamé son innocence, a fait
savoir qu'il ne viendrait pas à l'audience et a chargé ses avocats de l'y représenter.

Cet universitaire était reparti libre au Canada en janvier 2018 après avoir bénéficié dans un
premier temps d'un non-lieu dans ce dossier, l'un des plus longs de l'antiterrorisme français.

Après avoir déclaré les débats ouverts, la cour d'assises spéciale de Paris, compétente en
matière de terrorisme, pourra techniquement décider de décerner un mandat d'arrêt à
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l'encontre de l'accusé, mais cela ouvrirait la voie à une nouvelle procédure d'extradition et
reporterait de facto le procès.

Le Parquet national antiterroriste et les parties civiles devraient, comme la défense, soutenir
la tenue d'un procès par défaut, la première demande d'extradition de Hassan Diab n'ayant
abouti qu'après six ans et avait tendu les relations diplomatiques entre la France et le
Canada.

Si l'absence de l'accusé "déçoit" les parties civiles, celles-ci jugent "essentiel" que l'audience
ait lieu après quatre décennies d'attente et des revirements judiciaires, souligne l'avocat de
certaines d'entre elles, Me Bernard Cahen.

"C'est une bonne chose que même 43 ans après on montre que la justice est toujours
présente", assure Me Cahen, lui-même impliqué dans le dossier depuis ses débuts. Pour les
victimes, "c'est la fin d'un très long calvaire", ajoute-t-il.

Le 3 octobre 1980, vers 18H35, l'explosion de la bombe posée sur une moto à proximité de
la synagogue de la rue Copernic, dans le XVIe arrondissement de Paris, avait tué quatre
personnes - un étudiant qui passait à moto, un chauffeur privé, une journaliste israélienne et
un gardien d'immeuble - et blessé 46.

Pour la première fois depuis la fin de la Seconde guerre mondiale, la communauté juive de
France était la cible d'une attaque meurtrière.

Jamais revendiqué, l'attentat avait été attribué au Front populaire de libération de la
Palestine-Opérations spéciales (FPLP-OS), un groupe dissident du FPLP.

- Passeport -

Des renseignements ont désigné en 1999 Hassan Diab comme celui qui a confectionné
l'engin explosif et chargé sur la moto les dix kilos de pentrite qui ont explosé devant l'édifice
religieux.

Outre ces renseignements, l'accusation met en avant la ressemblance de l'ancien étudiant
de Beyrouth avec des portraits-robots réalisés à l'époque, le témoignage d'un couple
affirmant qu'il appartenait aux groupes palestiniens au début des années 1980, ainsi que les
comparaisons entre l'écriture de Hassan Diab et celle d'une fiche d'hôtel remplie par
l'homme qui a acheté la moto.

Ces expertises graphologiques ont été âprement débattues au cours de l'instruction et
devraient l'être à nouveau au procès.

La pièce centrale de l'accusation reste la saisie en 1981 à Rome d'un passeport au nom de
Hassan Diab, avec des tampons d'entrée et de sortie d'Espagne, pays d'où serait parti le
commando, à des dates concordantes avec l'attentat.

"Il était au Liban au moment des faits", en train de passer ses examens à l'université de
Beyrouth, "nous l'établissons", rétorque l'un des avocats de l'accusé, Me William Bourdon.
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D'anciens étudiants et l'ex-épouse de Hassan Diab avaient corroboré ses dires, rappelle sa
défense.

"Nous entendons que du côté des parties civiles, il y ait une revendication d'avoir à tout prix
un coupable, nourrie par l'autorité judiciaire qui leur a laissé entendre, à tort, que (...) c'était
le seul +coupable+ qu'on pouvait leur offrir", estime Me Bourdon.

"Ce dossier aurait pu, aurait dû se terminer au moment de l'ordonnance de non-lieu", une
ordonnance "extrêmement motivée" qui avait conclu au manque de charges "suffisamment
probantes" pour renvoyer Hassan Diab devant une cour d'assises, rappelle son conseil.

Cette décision avait été infirmée trois ans plus tard.

Jugé pour assassinats, tentatives d'assassinats et destructions aggravées en relation avec
une entreprise terroriste, l'ancien professeur de sociologie encourt la réclusion criminelle à
perpétuité.

Le verdict est attendu le 21 avril.

PROCÈS-ATTENTAT-JIHADISTES-HOMICIDE-BELGIQUE-FRANCE,PREV

Procès des attentats de Bruxelles: place à la parole des accusés (PAPIER GENERAL)

03/04/2023 03:50:13 GMT+02:00

Par Matthieu DEMEESTERE

BRUXELLES, 3 avr 2023 (AFP) - Le procès des attentats jihadistes de 2016 à Bruxelles
entre lundi dans une nouvelle phase avec l'interrogatoire des accusés, dont Salah Abdeslam
et Mohamed Abrini, qui ne se sont quasiment pas exprimés en quatre mois d'audience.

Les deux hommes de 33 et 38 ans, amis d'enfance dans la commune bruxelloise de
Molenbeek où ils ont grandi, ont déjà été condamnés à la perpétuité en 2022 pour les
attentats du 13 novembre 2015 en France. Ils comptent parmi les occupants du box dont la
parole sera scrutée avec le plus d'attention.

Salah Abdeslam, arrêté à Molenbeek le 18 mars 2016, quatre jours avant les attaques,
"conteste fermement" sa participation, a fait savoir son avocate Delphine Paci au début du
procès.

L'accusation est d'un tout autre avis. Certes le Français était incarcéré le 22 mars, mais,
estime-t-elle, il ne pouvait ignorer que d'autres attentats se préparaient, quand il a partagé
pendant des mois dans la capitale belge le quotidien de membres de la cellule jihadiste déjà
à l'origine du 13-Novembre.
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"C'est sûr, il savait (...) Si vous êtes dans les planques, c'est que vous étiez prévu pour les
attaques", a lâché pendant l'enquête Mohamed Abrini à propos de son ami.

Le matin du 22 mars 2016, deux jihadistes s'étaient fait exploser dans le hall des départs de
l'aéroport de Bruxelles-Zaventem, et un troisième une grosse heure plus tard dans une
station de métro de la capitale belge. Bilan: 32 morts et plus de 340 blessés.

Mohamed Abrini, l'"homme au chapeau" poussant un chariot à bagages à Zaventem, devait
lui aussi y déclencher une lourde charge explosive, mais il a fui. "Pris de panique", selon ses
déclarations aux enquêteurs.

A ce procès, le plus grand jamais organisé devant une cour d'assises en Belgique, neuf
hommes doivent répondre de leur participation présumée aux attentats, revendiqués comme
ceux du 13-Novembre par le groupe Etat islamique.

Un dixième suspect, présumé mort en Syrie, est jugé en son absence. Le procès, ouvert
début décembre, doit durer jusqu'à l'été.

La thèse de l'enquête est que l'arrestation d'Abdeslam a précipité ce nouveau passage à
l'acte du groupe, qui prévoyait initialement de frapper à nouveau en France, a priori pendant
l'Euro-2016 de football.

- "Libérer la parole" -

La parole donnée aux accusés pourrait être l'occasion d'obtenir des précisions sur toutes les
cibles envisagées, relève l'avocat Guillaume Lys, qui défend l'association de victimes
V-Europe.

"On sait que cet espoir peut être déçu, mais on espère que les accusés s'exprimeront après
avoir été confrontés à toute cette souffrance humaine", déclare Me Lys à l'AFP en allusion
aux poignants témoignages de rescapés et proches de victimes qui se sont succédé tout le
mois de mars.

Côté zones d'ombre à éclaircir, l'avocat cite le contenu d'un PC découvert dans une planque
fréquentée par Abdeslam et son compagnon de cavale et co-accusé Sofien Ayari.

Les enquêteurs y ont récupéré des photos d'une caserne militaire et d'une école maternelle
en Belgique, mais aussi de potentielles cibles françaises, à Lille ou Lyon.

Sollicité par l'AFP, Stanislas Eskenazi, avocat d'Abrini, admet simplement que "les
conditions sont remplies pour libérer la parole".

Il fait référence au récent abandon par la police des fouilles à nu avec genoux fléchis qui
étaient imposées aux accusés détenus avant leur transfèrement à l'audience. Cette mesure,
justifiée côté autorités par des raisons de sécurité, a empoisonné les débats cet hiver.

Abdeslam a déserté le box pendant plusieurs semaines en signe de protestation. Abrini, de
son côté, a dénoncé "l'hystérie" des forces de l'ordre, menaçant de quitter l'audience.
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Jugées "humiliantes" par la défense, ces fouilles systématiques ont donné lieu à un procès
dans le procès, qui a finalement abouti le 13 mars à la condamnation de l'Etat belge par la
cour d'appel de Bruxelles.

D'après la cour d'appel, les accusés seront d'abord interrogés un par un sur leur
personnalité, avant de l'être sur les faits en eux mêmes. Programmés sur deux semaines,
les interrogatoires devraient être menés "par thème" ce qui signifie que chaque accusé sera
invité à s'exprimer plusieurs fois.

Sport

TENNIS-ATP,PREV Classement ATP: Djokovic de retour au sommet sans jouer

03/04/2023 09:40:19 GMT+02:00

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Novak Djokovic, privé de tournois aux Etats-Unis le mois
dernier en raison de son statut de non-vacciné, récupère malgré tout lundi la place de
N.1 mondial du classement ATP à la faveur de la défaite de son rival espagnol Carlos
Alcaraz en demi-finale à Miami.
Sacré à Indian Wells, en Californie, le 19 mars, Alcaraz avait repris le trône à "Djoko".
Mais le jeune prodige espagnol, qui était tenant du titre en Floride, s'est incliné
vendredi en demi-finale contre l'Italien Jannik Sinner, ce qui permet à la légende
serbe de vivre une 380e semaine au sommet de la hiérarchie mondiale, un record.
"Nole" compte désormais 380 points d'avance sur son jeune dauphin, tandis que
Stefanos Tsitsipas conserve la troisième place, mais navigue à plus de 1.000 unités
du duo de tête.
Derrière le Grec, Daniil Medvedev profite de sa victoire finale à Miami pour grappiller
une place (4e), aux dépens du Norvégien Casper Ruud. Le Russe est l'homme fort de
ce début de saison puisqu'il a remporté dans le "Sunshine state" un quatrième titre en
2023, après Rotterdam, Doha et Dubaï.
A 27 ans, il s'agit en outre de son cinquième sacre dans un Masters 1000, et de son
19e titre au total sur le circuit professionnel.
Sinner, son adversaire malheureux en finale à Miami, peut se consoler un peu avec
les deux places gagnées, ce qui lui permet d'intégrer le Top 10 (9e).
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Également battu par Medvedev, en demi-finale, le Russe Karen Khachanov enregistre
la meilleure opération dans le haut du classement, en grimpant de cinq places
(11e).Toujours convalescent, Rafael Nadal continue en revanche de glisser (14e, -1).
. Classement ATP publié lundi 3 avril:
1. Novak Djokovic (SRB) 7,160 pts (+1)
2. Carlos Alcaraz (ESP) 6,780 (-1)
3. Stefanos Tsitsipas (GRE) 5,770

Bleues à Clairefontaine
SPORTS du LUNDI 3 AVRIL (version provisoire)
02/04/2023 17:49:04 GMT+02:00

A Clairefontaine, les Bleues rencontrent pour la première fois leur nouveau
sélectionneur, Hervé Renard, et son staff, lors d'un rassemblement avant deux
matches amicaux, contre la Colombie et le Canada, en vue de la Coupe du monde
2023.

ESCRIME-RUSSIE-UKRAINE-CONFLIT-SANCTIONS-SPORT
Qualifications JO-2024: la Russie n'enverra pas ses escrimeurs en Pologne en
raison des conditions imposées
02/04/2023 14:30:53 GMT+02:00

MOSCOU, 2 avr 2023 (AFP) - La Russie a annoncé dimanche qu'elle n'enverrait pas
ses escrimeurs à Poznan en Pologne ce mois-ci (21-24 avril) à la première épreuve
qualificative pour les JO-2024 de Paris, en raison des conditions "inacceptables"
émises par Varsovie pour permettre le retour des sportifs russes et bélarusses en
compétition.

"Les fleurettistes russes concourront-ils en Pologne ? Bien sûr que non, c'est
inacceptable", a déclaré le président de la Fédération russe d'escrime, Ilgar
Mamedov, cité par l'agence de presse Ria Novosti, à trois semaines de la première
épreuve qualificative pour les JO, en fleuret féminin, à Poznan.

La Pologne a demandé aux athlètes russes et bélarusses de signer un document écrit
attestant qu'ils ne soutenaient pas l'offensive en Ukraine et qu'ils n'étaient pas
employés par l'armée ou bien un organe de sécurité russe, tout en respectant les
critères de neutralité établis.

"La Fédération polonaise a oublié qu'il s'agissait d'une fédération sportive, pas
politique. Malheureusement, tout est mélangé", a déploré M. Mamedov.
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"C'est une déclaration spécifiquement politique, rien à voir avec le sport ici", a-t-il
appuyé, fustigeant le manque de "liberté d'expression" à ses yeux.

"Ces conditions provocatrices ne nous permettront pas de participer à ces
compétitions. Tout est fait pour cela", a encore déclaré Ilgar Mamedov, cette fois-ci
auprès du quotidien sportif russe Sport-Express.

Les athlètes russes ont été interdits de toutes compétitions internationales dans la
foulée du lancement de l'offensive militaire en Ukraine l'an passé.

La Fédération internationale d'escrime (FIE) avait annoncé début mars la
réintégration des escrimeurs russes, une première dans le sport international en plus
d'un an.

Cette décision avait provoqué l'ire de Kiev et de certains de ses alliés.

Plus de 300 escrimeurs du monde entier ont depuis signé une pétition pour dénoncer
la position de la FIE et le Danemark, la France et l'Allemagne ont tous les trois annulé
des compétitions face à l'émoi provoqué.

Le 28 mars dernier, le CIO a recommandé le retour des athlètes russes et bélarusses
sous bannière neutre et à titre individuel, sans toutefois se prononcer à ce stade sur
une éventuelle participation de ces sportifs aux Jeux olympiques de Paris en 2024.

Le Comité olympique russe a toutefois déjà jugé ces critères de réintégration
"discriminatoires".

BASKET-NBA-USA--FRA-GER-ESP,PREV
Nowitzki et Pau Gasol, deux autres Européens au panthéon du basket
(REPERES)
01/04/2023 17:53:59 GMT+02:00

Par Remi BOUVERESSE

LOS ANGELES, 1 avr 2023 (AFP) - Outre Tony Parker, l'Allemand Dirk Nowitzki et
l'Espagnol Pau Gasol, qui font partie des meilleurs joueurs européens de l'histoire, ont
également été sélectionnés samedi pour être intronisés en 2023 au Hall of Fame du
basket-ball.

. Dirk Nowitzki
De ces trois joueurs emblématiques du Vieux Continent, il est sans nul doute le
meilleur scoreur. Très respecté durant et après sa carrière longue de 22 saisons en
NBA sous le maillot de Dallas (1998-2019), Dirk Nowitzki figure en sixième position du
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classement des joueurs ayant inscrit le plus de points dans l'histoire de la Ligue
(31.560 en 1. 522 matches).

Pour parvenir à ce total, Nowitzki disposait d'une arme fatale: son "fadeaway", tir
déclenché après un pas ou un saut en arrière pour créer une distance presque
impossible à combler pour le défenseur, surtout en étant aussi grand (2,13 m). Son
geste lui valut le surnom "Swish", en référence au bruit que fait le ballon lorsqu'il
effleure le filet sans toucher l'arceau.

Grâce, entre autres, à ce tir pratiquement indéfendable, Nowitzki fut la première
vedette européenne autour de laquelle une franchise - les Mavericks - décida de
construire son effectif. Avec succès, car après avoir conduit son équipe en finale en
2006 (perdue contre le Heat de Miami), le "Wunderkid" parvint à remporter le titre
suprême en 2011 en prenant sa revanche sur Miami.

Entre-temps, il était aussi parvenu à devenir le premier européen à être élu MVP
(meilleur joueur) de la saison régulière en 2007, montrant encore la voie au Grec
Giannis Antetokounmpo (2019, 2020) et au Serbe Nikola Jokic (2021, 2022).

Au niveau international, "Dirk" a dû se contenter de la médaille de bronze mondiale en
2002 et de l'argent européen en 2005, esseulé au sein de l'équipe d'Allemagne.

Malgré cela et ses lacunes défensives notoires, Nowitzki a laissé une empreinte
indélébile dans l'histoire de son sport et rejoint logiquement au Hall of Fame deux de
ses anciens coéquipiers : Steve Nash et Jason Kidd.

. Pau Gasol
Autre ailier fort de grande taille (2,15 m), Pau Gasol est l'emblème de la génération
dorée espagnole qui remporta trois Euros (2009, 2011 puis 2015) et un titre de
Champion du monde (2006), faisant de lui l'un des meilleurs joueurs des compétitions
internationales de basket.

Très mobile pour sa taille, Pau Gasol, qui évolua parfois au poste de pivot, porta la
"Roja" aux côtés de son frère Marc, grâce à sa palette offensive complète.

Seul l'or olympique manque à son armoire à trophées, garnie de onze médailles
internationales. Si Pau Gasol n'est jamais parvenu à écrire cette ligne à son
palmarès, c'est parce que la "Team USA" lui confisquait systématiquement son
crayon. En 2008 puis 2012, la génération des "niños de oro" ("garçons en or") échoua
en finale contre les Américains.

Aux États-Unis (2001-2019), Pau Gasol eut également une superbe carrière.
Sélectionné en troisième position de la draft 2001 par les Grizzlies, le Barcelonais
passa six saisons à Memphis, mais c'est bien aux Lakers de Los Angeles qu'il connut
sa meilleure période. Lieutenant de Kobe Bryant, son "frère", il conquit deux titres en
2009 puis 2010. Inséparables, les deux hommes auront leur noms associés pour
toujours au Hall of Fame, puisque l'arrière a été intronisé en 2021, à titre posthume.
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Arts et Culture
PEINTURE-CULTURE-FRANCE-ETATS-UNIS-MUSÉE,PREV
A Paris, la fulgurance inégalée de Warhol et Basquiat à "quatre mains"
03/04/2023 05:00:13 GMT+02:00

Par Sandra BIFFOT-LACUT

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Octobre 1982. Réunis par leur marchand d'art qui les
photographie, Andy Warhol, 54 ans, rencontre Jean-Michel Basquiat, 22 ans, qui
repart avec le Polaroid et rapporte deux heures plus tard à son aîné le portrait du duo
qu'il vient de peindre: Warhol est bluffé.

Débute alors une complicité inédite entre l'icône du "Pop art" et ce talentueux artiste
émergent noir, surnommé le "Radiant Child" (l'enfant radieux), qui donnera lieu à 160
toiles réalisées à "quatre mains" entre 1983 et 1985, dont 70 sont présentées à partir
de mercredi à la fondation Louis Vuitton à Paris.

"C'est certainement la plus réussie des collaborations de l'histoire de l'art entre deux
grands artistes, jamais égalée à ce niveau et dans ce laps de temps", dit à l'AFP
Dieter Buchhart, spécialiste de Basquiat et commissaire principal de l'exposition,
"première rétrospective mondiale de cette ampleur Warhol/Basquiat à quatre mains".

Nombre de tableaux appartiennent, en effet, à des prêteurs particuliers et n'ont jamais
été réunis en si grand nombre, précise Suzanne Pagé, commissaire générale et
directrice artistique de la fondation.

Sont présentés quelque 300 oeuvres et documents, parmi lesquels, outre les très
grands formats du duo, une série de photographies des deux artistes en boxeurs de
Michael Halsband, des oeuvres de Keith Haring, Jenny Holzer et Kenny Scharf, ainsi
que des collaborations avec Francesco Clemente.
- Figure noire -

Salle après salle, deux esthétiques, deux générations et deux tempéraments se
croisent et fusionnent: celle de la "rage et de l'engagement de Basquiat à faire exister
la figure noire", avec une "fantaisie de l'enfance" empreinte de "gravité", selon Mme
Pagé.

Et celle, "plus distanciée, de Warhol, qui intervenait dans tous les médias (peinture,
performance, sculpture, photos, graffitis, TV, revues, cinéma...) et qui a cassé
beaucoup de règles, inscrivant l'art populaire dans la modernité classique",
ajoute-t-elle.
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Drames, violences policières et racisme croisent ainsi folie consumériste, culture
populaire et imagerie pop, le tout entremêlé de signes, graffitis, symboles, lettres et
chiffres.

En jaune sur fond noir, "Taxi, 45th/Broadway", représente par exemple un homme noir
qui essaie d'arrêter un taxi dans la rue, "blanc infâme, à la face rouge, qui passe en
ricanant", commente la spécialiste.

"Ce n'est ni du Warhol, ni du Basquiat, mais un troisième artiste qui émerge", dit-elle.

Keith Haring qualifiait ce travail à "quatre mains", inspiré de la collaboration musicale,
de "conversation en peinture", pleine de "respect", de générosité et de confiance mais
aussi de joute.

Un immense tableau de 10 mètres de long, intitulé "African Masks", mélange de
masques et de figures réelles - allusion probable à une exposition au MoMA de
l'époque sur le primitivisme et la modernité - fait partie, selon Mme Pagé, "des plus
réussis, les +organiques+, ceux où on ne distingue plus qui a fait quoi, comme le
disait Warhol lui-même".
- "Energie extraordinaire" -

"Warhol, sans doute fatigué des portraits mondains qu'il faisait en sérigraphie et
soucieux de tout ce qu'il se passait dans le monde de l'art à New York Downtown
avait besoin de participer à cette énergie extraordinaire", insufflée par Basquiat et son
groupe d'amis.

Le "Radiant Child" lui a fait reprendre le pinceau et travailler "comme un fou". Si
personne n'a pu assister aux interventions à tour de rôle sur les toiles, à la "factory"
de Warhol ou dans l'atelier de Basquiat, "on sait que Warhol oeuvrait d'abord au fond,
sur grand format, fixait les lignes de force et les logos, neutralisés, détournés voire
niés par Basquiat". Une "insolence totalement acceptée" par son aîné, dit la
commissaire générale.
L'exposition se conclut sur une oeuvre monumentale jamais montrée du vivant des
deux artistes, "Ten punching bags", dix sacs de boxe suspendus et alignés qui
révèlent leur approche de la mort: sur chacun des sacs, le visage du Christ inspiré de
la Cène de Léonard de Vinci, dessiné par Warhol, qui était croyant, avec le mot Judge
(juge) et une couronne d'épine, ajoutés par Basquiat.

Warhol est mort des suites d'une opération en 1987. Basquiat l'a rejoint l'année
suivante, à 27 ans, d'une overdose.
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MUSIQUE-PEINTURE-DESSIN-CÉLÉBRITÉS,PREV
La Philharmonie de Paris met Basquiat en musiques (PAPIER D'ANGLE)
03/04/2023 05:00:12 GMT+02:00

Par Philippe GRELARD

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Il fut aussi DJ occasionnel, clarinettiste dans un groupe
expérimental, producteur d'un morceau de rap: la Philharmonie de Paris expose
tableaux et dessins de Jean-Michel Basquiat mis en relation avec les musiques de sa
vie.
Le ton est donné dès l'entrée de "Basquiat Soundtracks", du 6 avril au 30 juillet. Le
tableau grand format de l'artiste frappé du mot "Opéra" (oeuvre "Anybody speaking
words", 1982) jouxte la cartographie des boîtes de nuit qui secouent le New York de la
charnière 1970/80. Basquiat, né dans cette ville, les fréquentait assidûment, souvent
sur le dancefloor, parfois derrière les platines.
"Basquiat ne s'interdisait rien. Il écoutait autant Beethoven, la Callas, que Blondie, du
rap ou Louis Armstrong", présente à l'AFP Vincent Bessières, un des trois
commissaires de l'exposition. Elle s'articule autour de quelque 70 oeuvres signées de
Basquiat (sans rapport, donc, avec l'autre exposition parisienne du moment,
"Basquiat x Warhol, à quatre mains" à la Fondation Louis Vuitton).
Différentes musiques, du hip-hop au classique, et des sons typiques de la Grosse
Pomme, comme le bruit du métro, escortent le visiteur au cours de sa déambulation.
"On a mis la musique en mouvement dans l'exposition, car Basquiat n'était pas
quelqu'un qui compartimentait les choses", poursuit Vincent Bessières.
- Madonna, Debbie Harry -
L'artiste est lui aussi en mouvement, puisqu'on le voit au détour d'une salle, dans un
extrait de film, marcher, clarinette à la main, devant des cinés porno. Ou, bombe en
main, taguer d'un slogan-mantra, typique de son oeuvre, un mur décrépi.

Des images fusent de postes de télévision empilés, rappelant que l'époque était celle
de l'explosion du vidéo-clip. Une pastille de MTV le montre d'ailleurs en train de
peindre en compagnie du musicien franc-tireur américain Arto Lindsay.
Les visages du cercle de l'artiste défilent sur des Polaroid. On y reconnaît dans leurs
jeunes années Madonna, qui fut une de ses petites amies, ou Debbie Harry,
chanteuse de Blondie (Basquiat fait de la figuration dans leur clip de "Rapture").
L'ambiance club transpire dans plusieurs alcôves de l'exposition. Parmi des images
en mode stroboscope, on voit Boy George, "so British", théière et tasse en main dans
le tumulte d'une boîte de nuit.
Partout, la musique entre en résonance avec le travail de Basquiat. Les références à
Charlie Parker, génie du jazz, se retrouvent dans plusieurs accrochages. "La musique
est une des clés pour mieux comprendre sa démarche, son travail", déroule M.
Bessières.
- Thelonious Monk, Vincent Gallo -
Un écran tactile permet de découvrir les musiciens qui sont à la source du tableau
"King Zulu" (1986). Racisme et préjugés touchant les artistes noirs affleurent. Une de
ses oeuvres s'inspire des déboires du jazzman Thelonious Monk en 1958 avec la
police en raison de sa couleur de peau.
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La musique, Basquiat en écoutait, dans son loft-atelier (collection de près de 3.000
vinyles), en club, mais il la pratiquait aussi. Il fut ainsi brièvement leader et clarinettiste
de Gray, groupe expérimental où on trouvait aussi le jeune Vincent Gallo, bien avant
de devenir un acteur connu.
Basquiat a même produit pour son ami le rappeur new-yorkais Rammellzee un titre,
"Beat Bop", en 1983, dont il dessine aussi la pochette.
"Il y a aussi cette idée qu'il se servait d'éléments, de photocopies par exemple, pour
ses tableaux. Un procédé qui rappelle celui des samples, ces bouts de musique qu'on
découpe, qu'on superpose, qu'on étire", éclaire pour l'AFP le musicien français
hassol, un des artistes du cycle de concerts-événements présentés à la Philharmonie
en parallèle de l'exposition.
Parmi la programmation, on note, entre autres, Mos Def, rappeur américain qui se fait
appeler aujourd'hui Yasiin Bey.
Le 12 août 1988, Basquiat est retrouvé mort d'une overdose à 27 ans dans son loft
new-yorkais. Le soir même, il devait assister aux concerts des groupes de rap
Run-DMC et Public Enemy.
pgr/mch/tes

FRANCE-JAPON-GASTRONOMIE-RESTAURANT,PREV
La folie des ramen à Paris (PAPIER D'ANGLE)
03/04/2023 05:00:13 GMT+02:00

Par Olga NEDBAEVA

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - A Paris, de longues files d'attente se forment devant les
établissements qui servent le ramen, la fameuse soupe aux nouilles japonaises, pour
le plus grand bonheur de tous les clients étudiants, cadres ou touristes.
Les restaurants proposant ce plat, copieux, réconfortant et pas cher, suscitent un
engouement comparable aux "bouillons", ces bistrots typiquement parisiens bon
marché, qui servent une cuisine simple à base de produits frais.
Près des Grands Boulevards, iSSHIN Ramen, où se regroupe chaque soir de
nombreux jeunes, a ouvert, à la place d'un établissement spécialisé dans le burger,
un temps à la mode, puis déserté.
Non loin, près du Louvre, Kodawari Tsukiji a mis en place un système de QR code: on
le scanne pour réserver une place puis on peut aller se promener en attendant qu'elle
se libère, parfois l'attente le week-end dure une heure et demie.
"Attendre pour manger, cela fait partie de la culture japonaise. Les Français ont
commencé à trouver intéressantes les files d'attente qu'ils ne supportaient pas avant",
s'amuse auprès de l'AFP la Japonaise Reiko Mori, qui vit à Paris depuis 20 ans et est
en charge d'une agence de communication dans la gastronomie.
"Il y a un côté très addictif. Il y a toute une culture que les gens découvrent et, grâce à
internet, le ramen se propage partout dans le monde", explique Jean-Baptiste
Meusnier, ancien pilote de chasse et fondateur de Kodawari, où l'on mange au milieu
des bacs de poissons.
- 150 ingrédients -
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Le Français Sedrik Allani a ouvert Neko Ramen en 2020, après s'être formé au
Japon: "je voulais un restaurant japonais bon et pas cher comme on en trouve à
Tokyo", raconte-t-il à l'AFP.
Malgré la simplicité apparente du ramen, c'est un plat complexe qui invite à
"beaucoup de créativité".
"J'ai trois ramen qui sont vraiment différents les uns des autres. Il y a 150 ingrédients
dans un ramen qui coûte 9,50 euros", assure-t-il.
Le "secret", c'est le "tare", l'assaisonnement qu'on met au fond de l'assiette avant d'y
verser le bouillon et d'ajouter les nouilles, les "toppings" (oeufs, poulet marinés...) et
l'huile aromatisée (aux légumes, crevettes, sésame noir, ail brûlé...).
Dans les versions basiques, il s'agit de sauce soja, et d'un mélange d'ingrédients qui
macèrent longtemps pour obtenir un goût plus sophistiqué. Sedrik Allani met un mois
pour le préparer
Au Japon, il y a des "tare" millésimés, tandis que certains chefs spécialisés dans les
ramen sont des stars qui font la couverture des magazines et à qui on demande des
autographes dans la rue, s'émerveille-t-il.
"C'est une manière +fast-foodienne+ de s'alimenter sainement", résume pour l'AFP le
chef étoilé français Guy Savoy. Lui-même dit alterner repas gastronomiques et ramen
quand il voyage.
Ses quatre Supu Ramen ouverts à Paris avant le Covid ont tous fermé. "J'ai eu trop
d'avance", estime-t-il.
- Manga -
Traditionnellement fait avec du bouillon de porc, le ramen est d'origine chinoise. Il a
été "japonisé" avec la sauce soja et est devenu extrêmement prisé après la Seconde
Guerre mondiale pour son côté nourrissant.
A Paris, comme dans d'autres capitales européennes où de jeunes chefs ont
succombé à la tentation ramen, on le revisite pour attirer les clients qui ne mangent
pas de porc. Jean-Baptiste Meusnier fait ainsi des bouillons de poisson.
Sedrik Allani adapte de son côté la température de ses ramen au palais des Français,
qui n'aiment pas les soupes brûlantes comme en Asie.
En dehors de son prix attractif, le ramen est aussi une sortie emblématique pour les
amateurs des mangas tant ce plat y est représenté. Certains y vont même déguisés.
"Quand j'étais enfant, il était très compliqué d'avoir accès aux mangas. Maintenant, il
suffit de payer 5 à 10 euros pour Netflix et avoir accès à un catalogue incroyable", ce
qui a rendu la culture pop japonaise "accessible", conclut Sedrik Allani.
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Santé-Sciences
PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Macron ouvre l'acte II du débat sur la fin de vie
PARIS - Emmanuel Macron va dévoiler quelle suite il entend donner au débat sur la
fin de vie après les conclusions de la Convention citoyenne qui s'est prononcée pour
une "aide active à mourir" mais sous conditions.
Le chef de l'Etat reçoit dans la matinée les 184 membres de la Convention, des
citoyens tirés au sort qui ont participé pendant trois mois à d'intenses débats sur le
sujet.
Dans un rapport validé dimanche, ils ont répondu "oui" aux trois-quarts à une aide
"active à mourir", concrètement le suicide assisté ou l'euthanasie, en assortissant
toutefois leurs positions d'importantes restrictions.
GOUVERNEMENT-EUTHANASIE-ÉTHIQUE-MORT-SOCIÉTÉ
URGENT ¥ Macron veut un "plan décennal national" sur les soins palliatifs
03/04/2023 11:14:47 GMT+02:00
#535998 DGTE 416 RKN65 (3) AFP (74)

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Emmanuel Macron a plaidé pour un "plan décennal
national pour la prise en charge de la douleur et pour les soins palliatifs", lundi lors
d'une allocution devant la Convention nationale sur la fin de vie.

Ce plan s'accompagnera des "investissements qui s'imposent", a ajouté le président
de la République, en estimant que "l'État a une obligation de résultat" pour assurer un
"accès effectif et universel aux soins d'accompagnement à la fin de vie".

________________________________________
MÉDICAMENTS-INDUSTRIE-PHARMACIE-UE-SANTÉ,PREV
Médicaments: la réforme européenne tarde, "les jeux de lobby" en question (PAPIER
D'ANGLE)
03/04/2023 10:38:25 GMT+02:00
#535895 DGTE 362 RKN11 (4) AFP (782)

Par Anne-Laure MONDESERT

BRUXELLES, 3 avr 2023 (AFP) - Destinée à améliorer la disponibilité des
médicaments dans l'UE et les rendre plus abordables, une réforme européenne clé
accumule les retards, suscitant l'inquiétude d'eurodéputés et des ONG de patients et
consommateurs face au lobbying de l'industrie pharmaceutique.
"Nous n'avons plus de temps pour les jeux de lobby, les citoyens non plus", a fustigé
l'eurodéputé allemand Tiemo Wölken (Socialistes & Démocrates).

La proposition, révisant une législation vieille de vingt ans, sera présentée le 26 avril,
assure désormais la Commission européenne, après avoir repoussé sa publication à
plusieurs reprises.

p.65



Panier de dépêches
AFP - Concours de Unes 2023 - CLEMI Créteil

______________________

La commissaire à la Santé, Stella Kyriakides, a justifié le dernier report la semaine
passée devant les députés européens par la nécessité de "trouver un juste équilibre"
entre l'intérêt du public (des médicaments disponibles partout dans l'UE, à des prix
raisonnables) et le "soutien" à une industrie pharmaceutique européenne
"compétitive" et "innovante".
Cette dernière, représentant quelque 840.000 emplois directs en Europe, est vent
debout contre la proposition, dont une version a fuité en février, de réduire la période
pendant laquelle une entreprise jouit de l'exclusivité sur un médicament.
La Fédération européenne des associations et industries pharmaceutiques (EFPIA) y
voit une menace pour la recherche et développement en Europe, face à la
concurrence des Etats-Unis et de l'Asie.
"Consternée" par le dernier report, l'eurodéputée française Véronique Trillet-Lenoir
(Renew Europe, centristes et libéraux) déplore "une asymétrie d'influence" entre
l'industrie et la voix des patients.
"Il y a des pénuries de médicaments partout dans l'UE, des porteurs de maladies
rares et des enfants qui attendent de nouveaux médicaments", tempête-t-elle.
Faisant écho aux préoccupations de l'industrie, trois eurodéputés allemands, Peter
Liese, Daniel Caspary et Christian Ehler, issus du même parti (CDU, conservateurs)
qu'Ursula von der Leyen, lui ont écrit pour l'avertir que réduire la période d'exclusivité
"aurait un effet négatif sur l'innovation, et donc sur les patients".
Par ailleurs, face à la résistance aux antibiotiques qui constitue une menace mondiale
croissante, pour encourager les laboratoires pharmaceutiques à développer de
nouveaux antibiotiques -dont la mise au point s'avère peu lucrative, puisqu'ils sont
voués à un usage modéré-, la Commission envisage un système controversé de bons
d'exclusivité transférables.
Il s'agit de permettre à une compagnie, en échange du développement d'un nouvel
antibiotique, d'étendre la durée pendant laquelle elle a l'exclusivité sur la vente d'un
autre produit plus rémunérateur, ou de revendre ce bon à une autre compagnie. Une
idée à laquelle sont opposés 14 des 27 Etats membres (dont la France, la Belgique et
les Pays-Bas).
"C'est l'une des options actuellement envisagées (...) mais si nous la proposons, elle
sera encadrée de conditions extrêmement strictes afin de minimiser l'impact en terme
de coût pour les systèmes de santé", a assuré Stella Kyriakides.
Bruxelles veut aussi "des procédures d'autorisation de mise sur le marché plus
rapides et plus simples", comme celles qui ont été appliquées aux vaccins anti-Covid.
Elle souhaite également contraindre les compagnies à la transparence sur leurs
stocks et à signaler suffisamment à l'avance toute rupture d'approvisionnement.
________________________________________
SANTÉ-MÉDECINS-CONSOMMATEURS-HÔPITAUX
Accès aux soins: Que Choisir réclame une "thérapie de choc"
03/04/2023 05:00:14 GMT+02:00
#535252 DGTE 108 RKK57 (4) AFP (349)

PARIS, 3 avr 2023 (AFP) - Que Choisir réclame aux pouvoirs publics une "thérapie de
choc" pour améliorer l'accès aux soins des Français, réclamant en particulier de
s'attaquer au "dogme de la totale liberté d'installation" des médecins libéraux.
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"Plus que jamais, une régulation de l'installation des médecins" par la puissance
publique "est une urgence en France", écrit l'association de consommateurs dans une
étude publiée lundi.
"Parce qu'il y a une pénurie de médecins, il faut rationaliser l'offre en priorisant les
zones les plus sous-dotées", indique l'association.

Dans son étude, Que Choisir rappelle que "l'offre de médecine libérale, déjà atone, va
se dégrader: d'ici 2030, la densité de médecins libéraux va baisser de 5%". Cette
dégradation de l'offre médicale libérale va contribuer à engorger un peu plus les
urgences des hôpitaux, déjà exsangues, avertit l'association.

En effet, selon une étude économétrique réalisée par ses soins, "une diminution de
1% de la densité des médecins libéraux dans un département augmente jusqu'à 0,6%
l'activité de ses urgences sur le court terme, et jusqu'à 0,9% sur le long terme".
Les départements déjà sous-dotés en médecins libéraux seront les plus touchés,
puisqu'ils sont en général ceux où la moyenne d'âge des praticiens est la plus élevée,
note l'association.

Dans les remèdes possibles, Que Choisir apporte son soutien à différentes
propositions récemment défendues par les pouvoirs publics mais rejetées par les
syndicats de médecins libéraux.L'association juge par exemple "intéressant" le
"contrat d'engagement territorial", rejeté par les médecins lors des récentes
négociations avec la Caisse nationale d'assurance maladie.

Ce contrat prévoit un tarif de consultation plus élevé, en échange d'efforts pour
augmenter l'offre médicale: s'engager sur un nombre de patients minimum, employer
un assistant médical, travailler le samedi matin...

Que Choisir se déclare favorable également à l'accès direct des patients aux
infirmières en pratique avancée (IPA), kinés ou orthophonistes. Cet accès direct est
au coeur d'une proposition de loi en cours d'examen au Parlement, mais très critiquée
par les syndicats de médecins.

Que Choisir fait d'autres propositions moins critiquées par les praticiens, comme
l'augmentation du nombre d'étudiants en médecine, et l'octroi d'une "rémunération
décente" pour leur travail dans les hôpitaux.

________________________________________
ÉPIDÉMIE-VIRUS-TOURISME-TRANSPORT-AVIATION-JAPON-CHINE
Le Japon va cesser d'imposer des tests Covid aux visiteurs venant de Chine
03/04/2023 11:48:44 GMT+02:00
#536118 DGTE 466 RKO15 (4) AFP (253)
TOKYO, 3 avr 2023 (AFP) - Le Japon arrêtera à partir de mercredi de soumettre les
visiteurs arrivant de Chine à un test de dépistage du Covid-19, a annoncé lundi le
gouvernement nippon, mettant ainsi fin à une mesure que Pékin avait qualifiée de
"discriminatoire".
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Les visiteurs en provenance de Chine devront seulement fournir la preuve d'une
vaccination ou présenter un test négatif effectué avant leur voyage, comme c'est la
règle actuellement pour tous les autres arrivants au Japon quelle que soit leur
nationalité, selon un communiqué du gouvernement.
Tokyo appliquait depuis fin décembre dernier cette restriction sanitaire ciblant
spécifiquement la Chine face à la flambée des cas de Covid-19 dans le pays, fin
2022, après l'abandon de la politique "zéro Covid" de Pékin.
La Chine avait riposté en janvier en suspendant pendant trois semaines la délivrance
de visas de court séjour pour les Japonais.
Cependant le Japon était loin d'être un cas isolé: divers pays avaient également durci
leurs conditions d'entrée pour les passagers en provenance de Chine, comme les
Etats-Unis, la Corée du Sud, l'Australie et des pays européens dont la France.
Ces pays ont toutefois progressivement levé ces précautions ces derniers mois. La
France par exemple n'exige plus un test PCR négatif de moins de 48 heures pour les
voyageurs venant de Chine depuis la mi-février.
En 2019, avant la pandémie, 30% des visiteurs étrangers au Japon venaient de Chine
continentale. Il s'agissait aussi des touristes dépensant le plus dans l'archipel nippon,
qui mise de nouveau sur le tourisme international pour soutenir sa reprise
économique.
________________________________________

ENVIRONNEMENT-POLLUTION-SANTÉ-INDUSTRIE-CHIMIE-AGRICULTURE
Pollution aux PFAS au sud de Lyon: présence confirmée dans les oeufs, extension du
périmètre d'interdiction de consommation
03/04/2023 15:39:44 GMT+02:00
LYON, 3 avr 2023 (AFP) - La préfecture du Rhône a confirmé lundi la présence de
taux élevés de polluants PFAS dans des oeufs prélevés près d'usines chimiques au
sud de Lyon, élargissant l'interdiction de leur consommation à d'autres secteurs
proches.
En janvier déjà, la préfecture avait indiqué que des premiers prélèvements avaient
révélé des taux de PFAS, dits "polluants éternels", présentant des niveaux huit à 16
fois supérieurs aux valeurs réglementaires.
Des opérations complémentaires dans des poulaillers de particuliers des quatre
communes de Pierre-Bénite, Oullins, Irigny et St-Genis-Laval "démontrent que 26
prélèvements sur les 30 réalisés" ont "des valeurs qui dépassent" les seuils arrêtés
par un règlement européen.
Ces résultats conduisent la préfecture à maintenir l'interdiction de consommation
d'oeufs et de "viande des volailles des poulaillers appartenant à des particuliers" sur
ces quatre communes, a-t-elle indiqué dans un communiqué.
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Cette interdiction sera en outre élargie à onze autres communes limitrophes, ainsi
qu'à deux arrondissements de Lyon. Des prélèvements d'oeufs y seront également
effectués.
Pour "mieux comprendre la source d'imprégnation", des "prélèvements de terre"
seront aussi effectués sur "plusieurs sites" concernés. "Un questionnaire sera adressé
aux particuliers concernés pour analyser le mode d'élevage et d'alimentation de leurs
poules pondeuses", ajoute la préfecture, rappelant que "les oeufs sont des marqueurs
particulièrement sensibles vis-à-vis de la présence des perfluorés".
A Pierre-Bénite se trouve notamment le site du chimiste Arkema, où des militants
d'Extinction Rebellion (ER) avaient mené en décembre une action pour dénoncer une
"pollution de l'environnement". L'usine est située dans ce qui est connu comme "la
vallée de la chimie".
En dévoilant son plan d'actions contre les PFAS, la France avait affiché son soutien à
un projet de restriction de leur fabrication et de leur usage porté par plusieurs pays
européens.
Parmi les mesures annoncées, le gouvernement avait dévoilé une "démarche
d'identification des sites industriels potentiellement émetteurs de quantités
significatives de PFAS". Le site Arkema de Pierre-Bénite doit être "préfigurateur" de
cette démarche d'identification et de diminution.
Les perfluorés (PFC) et polyfluoroalkylés (PFAS) sont une famille de composés
chimiques de synthèse regroupant plus de 4.700 molécules soupçonnées pour
certaines d'avoir un impact néfaste sur la santé. Elles doivent leur surnom à leur cycle
de vie très long.

SUISSE-PALÉONTOLOGIE-ENCHÈRES-ANIMAUX-INSOLITE,PREV
Un squelette de T-Rex exposé à Zurich avant sa vente aux enchères (PAPIER
D'ANGLE-ACTUALISATION)
29/03/2023 12:56:37 GMT+02:00
#497640 DGTE 700 RGW98 (4) AFP (727)

Par Nina LARSON
=(Photo+Video)=
ATTENTION - AJOUTE commentaire d'un paléontologue critique ///

ZURICH, 29 mars 2023 (AFP) - Yolanda Schicker-Siber fixe délicatement une longue griffe
à l'aide d'un mince fil métallique, finalisant la reconstitution du squelette d'un tyrannosaure
rex qui sera vendu aux enchères le mois prochain en Suisse.

Un puzzle géant que la conservatrice du musée des dinosaures Aathal de Zurich a
reconstitué avec minutie, pendant deux jours, avec d'autres experts. Les os du T-Rex, un
animal qui a vécu il y a 67 millions d'années, ont voyagé jusqu'à Zurich depuis l'Arizona, aux
Etats-Unis, dans neuf caisses géantes.

Appelé Trinity, le squelette d'environ 3,9 mètres de hauteur et 11,6 mètres de long est posé
sur un tapis rouge, sous des lustres en cristal, au milieu d'une salle de concert de Zurich où
il sera exposé avant sa vente le 18 avril.
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Selon la maison de vente aux enchères Koller, il est estimé entre six et huit millions de
francs suisses (des montants similaires en euros). C'est une estimation "assez basse", a
prévenu l'expert en histoire naturelle de la maison Koller, Christian Link, alors que l'on
assiste à un véritable engouement des acheteurs pour ce type de reliques.

Trinity est en fait un assemblage d'os issus de trois différents T-Rex retrouvés entre 2008 et
2013 dans des formations du Montana et du Wyoming, dans le Nord-Ouest des Etats-Unis,
selon le catalogue de vente.

C'est sur ces sites que deux autres importants squelettes de T-Rex avaient été découverts
puis mis aux enchères: en 2000, Stan avait ainsi été vendu 31,8 millions de dollars,
déchiquetant le précédent record établi par Sue, vendu en 1997 pour 8,4 millions de dollars.

L'année dernière, la maison d'enchères Christie's avait dû retirer à quelques jours de la
vente à Hong Kong un autre squelette de T-Rex --provenant également du Montana-- en
raison de doutes sur l'authenticité de parties du fossile.

- Très, très vieux -
Reconstituer Trinity n'a pas été une mince affaire, a assuré Mme Schicker-Siber à l'AFP.
"Les os sont très, très vieux. Ils ont 67 millions d'années. Ils sont donc fragiles, ils ont des
fissures", explique-t-elle.

Aart Walen, qui a 30 ans d'expérience dans l'assemblage de squelettes de dinosaures,
approuve. "Nous n'avons encore rien cassé", déclare-t-il fièrement, alors que lui et ses
collègues s'affairent sur deux grands ischions, situés près de la région pelvienne d'où
sortent les oeufs.

Une perruche perchée sur son épaule, M. Walen comble les fissures des os, en utilisant ce
qui ressemble à des outils dentaires et de la pâte à modeler. Il était important que les
réparations soient visibles, avance-t-il, en montrant les zones sombres où se trouvaient les
fissures.

"Il faut voir où les réparations ont été effectuées. Il y a des histoires de faux qui circulent.
Nous ne voulons pas de cela", affirme-t-il aussi.

Il montre également que le son est différent selon qu'il frappe l'os ou les morceaux en
plastique qui ont permis de compléter le squelette.

- Oeuvre d'art -
Un peu plus de la moitié de la matière osseuse du squelette provient des trois spécimens de
tyrannosaure, ce qui est supérieur au taux de 50% nécessaire pour que les experts
considèrent un tel squelette comme étant de grande qualité.
La maison Koller a tenu à faire preuve de transparence sur l'origine des os. "D'où le nom de
Trinity. Nous ne cachons en aucune façon que ce spécimen provient de trois sites de fouilles
différents", déclare M. Link.
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Reste que pour le paléontologue Thomas Holtz, Trinity "n'est pas vraiment +un spécimen+
mais plutôt une installation artistique". Selon lui il est "trompeur" et "inapproprié (...) de
combiner des os réels de différents individus pour créer un seul squelette".

Dans un courriel à l'AFP, il a plus généralement critiqué les ventes aux enchères
d'importants squelettes de dinosaures et d'autres fossiles, qui ont rapporté des dizaines de
millions de dollars.

Ces ventes risquent par exemple de priver la communauté scientifique d'accès à ces
spécimens quand ils sont achetés par un collectionneur privé, mettent en garde les experts.
Un argument que rejette M. Link, pour qui 95% des T-Rex connus se trouvent dans des
musées.
Le musée suisse des dinosaures Aathal, que Mme Schicker-Siber dirige avec son père près
de Zurich, n'a malheureusement pas les moyens d'acquérir Trinity. "Mais si quelqu'un
l'achète et ne sait pas où le mettre, nous avons un musée --avec assez de place-- pour un
T-Rex".
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Allemand
D/BAYERN/VERKEHR/POLIZEI
Tourist beim Pinkeln in Münchner S-Bahn-Tunnel knapp von Zug verfehlt
03/04/2023 10:14:49 GMT+02:00
#535820 DGTE 328 RKM77 (4) AFP (125)

- Strafanzeige gegen betrunkenen 40-Jährigen =

MÜNCHEN (AFP) - Ein Tourist hat sich in München ausgerechnet einen S-Bahn-Tunnel für
eine Pinkelpause ausgesucht und ist dabei knapp von einem Zug verfehlt worden. Der
40-Jährige betrat in der Nacht zum Montag an der Station Isartor den Gleisbereich hinter der
Absperrung, um dort sein Geschäft zu verrichten, wie die Bundespolizei München mitteilte.

Als er auf den Bahnsteig zurückkehren wollte, musste der Triebwagenfahrer einer
heranfahrenden S-Bahn eine Schnellbremsung einleiten. Die Bahn verfehlte den 40-Jährigen
nur knapp und kam neben ihm zum Stehen.

Anschließend bestieg der Mann mit einem Begleiter die S-Bahn und fuhr zum Ostbahnhof,
wo ihn bereits eine alarmierte Streife der Bundespolizei erwartete. Ein Atemalkoholtest ergab
einen Wert von 1,37 Promille. Gegen den Touristen wurde ein Strafverfahren wegen
gefährlichen Eingriffs in den Bahnverkehr eingeleitet, zudem ordnete die Staatsanwaltschaft
den Einzug von 700 Euro als Sicherheitsleistung an. Der Mann kam anschließend wieder auf
freien Fuß.

USA/UNWETTER

Zahl der Toten durch Tornados und Stürme in den USA auf fast 30 gestiegen

03/04/2023 10:37:03 GMT+02:00

#535889 DGTE 360 RKN09 (4) AFP (185)

- Allein Tennessee meldet inzwischen zwölf Todesopfer =

(Foto)

WASHINGTON (AFP) - Nach Durchzug eines Sturmtiefs in den USA ist die Zahl der Toten
auf mindestens 29 gestiegen, dutzende weitere Menschen wurden durch Tornados und
Stürme in mehreren Bundesstaaten verletzt. Allein im Südstaat Tennessee, wo zunächst
sieben Todesopfer gemeldet worden waren, stieg die Opferzahl nach Polizeiangaben bis
Sonntagabend auf zwölf. In der Stadt Memphis starben demnach zwei Kinder und ein
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Erwachsener, als ein Baum auf ein Haus stürzte.

17 weitere Tote wurden in den Südstaaten Arkansas, Mississippi und Alabama, in Indiana
und Illinois im Mittleren Westen und in Delaware an der US-Ostküste gemeldet.

In Tennessee hinterließ der Tornado eine Schneise der Verwüstung. Von vielen Holzhäusern
blieben nur Schutthaufen übrig, an noch stehenden Häusern fehlten Dächer und ganze
Wände. "Das ganze Haus hat gewackelt", sagte Janice Pieterick, in deren Haus im Landkreis
Lewis der Tornado Türen und Fenster eindrückte. "Wir haben uns alle einfach nur auf den
Boden gekauert."

US-Präsident Joe Biden erklärte am Sonntag, seine Regierung arbeite bei der Bewertung der
Schäden eng mit dem betroffenen Staaten zusammen und sei bereit, weitere Bundeshilfen
freizugeben.

Tornados sind schwer vorherzusagen. In den USA kommen sie relativ häufig vor,
insbesondere im Zentrum und im Süden des Landes. Ende März hatte ein Wirbelsturm in
Mississippi massive Schäden angerichtet und 25 Menschen getötet. Im Dezember 2021
waren bei Tornados im Bundesstaat Kentucky rund 80 Menschen gestorben.

ZF/AUSTRALIEN/JUSTIZ/KRIMINALITÄT/GEWALT/SCHULEN/KINDER
Ex-Direktorin von jüdischer Schule in Melbourne in Missbrauchsprozess verurteilt
03/04/2023 12:11:30 GMT+02:00
#536208 DGTE 497 RKO46 (4) AFP (379)

- Ultra-orthodoxe Schulleiterin wegen Vergewaltigung schuldig gesprochen =
(Foto)
+++ NEU: Einzelheiten zu den Taten; Reaktionen der Opfer +++

MELBOURNE (AFP) - In Australien ist die ehemalige Direktorin einer ultra-orthodoxen
jüdischen Schule für schuldig befunden worden, zwei Schülerinnen sexuell missbraucht zu
haben. Eine Geschworenen-Jury sprach Malka Leifer am Montag in 18 Anklagepunkten
schuldig, unter anderem wegen Vergewaltigung und sexueller Nötigung. Die Mutter von acht
Kindern hatte sich nach Bekanntwerden der Vorwürfe im Jahr 2008 nach Israel abgesetzt
und beteuerte im Prozess ihre Unschuld.

Die Staatsanwaltschaft hatte Leifer vorgeworfen, drei Schwestern sexuell missbraucht zu
haben, als sie an der Adass Israel School in Melbourne Religionslehrerin und Schulleiterin
war. Die Schule gehört zu einer ultra-orthodoxen Gemeinde, die abgeschottet am westlichen
Stadtrand der zweitgrößten Stadt Australiens lebt.
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Nach einem siebenwöchigen Prozess und siebentägigen Beratungen befand die Jury Leifer
nun des sexuellen Missbrauchs von zwei der drei Schwestern in 18 Anklagepunkten für
schuldig. In neun weiteren Anklagepunkten wurde sie freigesprochen.

Die Geschworenen sahen es als erwiesen an, dass Leifer eines der Mädchen im Jahr 2006
zu einer Übernachtung für Kallah-Unterricht zu sich nach Hause einlud und es dann
vergewaltigte. Dieser Unterricht soll streng religiöse jüdische Frauen auf die Ehe vorbereiten
und umfasst auch Sexualerziehung. Das andere Mädchen missbrauchte Leifer dem Urteil
zufolge auf einer Klassenfahrt.

Laut Staatsanwalt Justin Lewis rechtfertigte Leifer ihre Taten damit, dass sie die
Schülerinnen auf ihre Rolle als Ehefrau vorbereite. So habe sie nach einem sexuellen
Übergriff einer Schülerin gesagt: "Das wird Dir für die Hochzeitsnacht helfen."

Die Missbrauchsvorwürfe gegen Leifer wurden 2008 bekannt, nachdem sich eine der
Schülerinnen ihrer Therapeutin anvertraut hatte. Leifer, die sowohl die australische als auch
die israelische Staatsbürgerschaft hat, floh daraufhin nach Israel und ließ sich mit ihrer
Familie in einer Siedlung im besetzten Westjordanland nieder.

Nach einem jahrelangen Rechtsstreit wurde Leifer schließlich von Israel ausgeliefert und
2021 nach Melbourne gebracht. Im Februar wurde sie vor Gericht gestellt.

Im Prozess hat sie alle Vorwürfe abgestritten. Ihr Anwalt Ian Hill sagte, Leifers Umgang mit
ihren Schülerinnen sei stets "professionell und angemessen" gewesen. "Wir bestreiten, dass
sie die Wahrheit sagen", sagte er mit Blick auf die Opfer. Die Urteilsverkündung verfolgte
Leifer mit starrem Blick und gefalteten Händen.

Die drei Schwestern zeigten sich nach dem Urteil zufrieden. Leifers Taten hätten sie
jahrelang gelähmt, sagte Dassi Erlich. "Heute können wir damit beginnen, uns die Macht
zurückzuholen, die sie uns als Kinder genommen hat", sagte sie vor dem Gerichtsgebäude
vor Journalisten.

Ihre Schwester Elly Sapper sagte, das Urteil verschaffe ihr und ihren Schwestern
Gerechtigkeit. "Sie hat uns drei so viele Jahre lang missbraucht, und obwohl das heutige
Urteil das vielleicht nicht richtig widerspiegelt, wurde Malka Leifer heute endlich zur
Rechenschaft gezogen", sagte die junge Frau.

ZF/D/VERBRAUCHER/BAU/HEIZUNG/GAS/ÖL/BERICHTIGUNG

BERICHTIGT: Angaben zu Förderung bei Heizungsumtausch fehlen noch

03/04/2023 13:23:32 GMT+02:00

#536564 DGTE 633 RKP82 (4) AFP (474)
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- Grüne und SPD wollen sozialen Ausgleich - FDP für Abwrackprämie für alte Geräte =

+++ Berichtigungen im zweiten Absatzes. Angaben zum jährlichen Erfüllungsaufwand liegen
bei rund neun Milliarden Euro (nicht 50 Millionen), die erwarteten Einsprungen bei rund elf
Milliarden Euro. +++

BERLIN (AFP) - Nach der Einigung über die Vorgaben für Heizungen ab 2024 streitet die
Koalition nun über begleitende Förderprogramme. Offen ist weiterhin, wie eine finanzielle
Förderung für Verbraucherinnen und Verbraucher aussehen und wie hoch sie ausfallen
könnte. SPD-Generalsekretär Kevin Kühnert sagte, bis zum finalen Entwurf des
Gebäudeenergiegesetzes "wird es kompliziert".

Durch die Vorgabe für die Nutzung von Erneuerbaren Energien beim Einbau von neuen
Heizungsanlagen entstehe den Bürgerinnen und Bürgern bis zum Jahr 2028 ein jährlicher
Erfüllungsaufwand von rund 9,2 Milliarden Euro, heißt es im Referentenentwurf zur Änderung
des Gebäudeenergiegesetzes (GEG) und zur Änderung der Heizkostenverordnung aus dem
Bau- und dem Wirtschaftsministerium. Dem stünden aber Einsparungen über die Betriebszeit
von 18 Jahren in Höhe von rund elf Milliarden Euro gegenüber.

Die beiden Ministerien betonten am Montag: "Der Umstieg soll durch gezielte Förderung
unterstützt werden." Damit würden auch soziale Härten abgefedert. Zudem gebe es weiterhin
Steuermäßigungen.

Die Grünen pochen auf umfassende Unterstützung der Verbraucherinnen und Verbraucher.
Der Grünen-Fraktionsvize Andreas Audretsch kündigte in der "Rheinischen Post" vom
Montag ein "Milliarden-Programm" an, "mit dem gezielt Menschen mit weniger Geld
Unterstützung erhalten".

Grünen-Chefin Ricarda Lang sagte im NDR, das Geld für ein Förderprogramm komme aus
dem Klima- und Transformationsfonds: "Da gibt es bereits einen Topf, da gibt es
vorgesehene Gelder und es geht jetzt nur noch um die Details." Lang zufolge wird es einen
sozialen Ausgleich geben, so dass Menschen mit geringem Einkommen nicht mehr für
Wärmepumpen zahlen müssten, als heute eine Gasheizung kostet. Das Geld im Klima- und
Transformationsfonds kommt aus den Einnahmen aus dem Emissionshandel; dazu können
Bundeszuschüsse kommen.

Bundesfinanzminister Christian Lindner (FDP) hatte dagegen am Wochenende die
Erwartung an ein milliardenschweres Heizungs-Förderprogramm gedämpft. "Die
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Möglichkeiten der Förderung durch den Staat sind begrenzt", sagte er der "Bild am Sonntag".
Es werde jedoch an einem Förderprogramm gearbeitet, "das beachtlich sein wird".

FDP-Fraktionschef Christian Dürr sagte am Montag im ZDF-"Morgenmagazin", es solle
"Anreize geben für den Austausch" einer Heizung. Er nannte eine Abwrackprämie. Aus
Kreisen des Finanzministeriums hatte es am Wochenende geheißen, "gestaffelt nach Alter
der Anlagen" könnten die Besitzer bei Neuanschaffung einen Zuschuss in Form einer
Abwrackprämie erhalten.

SPD-Generalsekretär Kühnert sagte den Sendern RTL und ntv, es werde bei staatlicher
Unterstützung für das Umrüsten von Heizungen nicht nur auf den Zustand der Heizung
ankommen, sondern auch auf das Einkommen. "Es ist schon richtig - die ältesten Heizkessel
müssen zuerst 'raus, aber wir haben auch Haushalte, die keine Rückhalte haben."
Diejenigen, die ein Umrüsten nicht aus eigenen Mitteln stemmen könnten, müssten
unterstützt werden.

Laut Wirtschafts- und Bauministerium begann Montag die Länder- und Verbändeanhörung zu
der Gesetzesnovelle - Regierungssprecherin Christiane Hoffmann sagte, sie hätten "bis
Ostern" Zeit. Ziel sei ein Kabinettsbeschluss noch im April.

Kühnert sagte RTL und ntv, es könnten sich alle darauf einstellen: "Es wird kompliziert, aber
es muss auch kompliziert sein. Eine einfache Alles-für-alle-Regelung wäre am Ende für alle
ungerecht."

Der Präsident des Spitzenverbandes der Wohnungswirtschaft GdW, Axel Gedaschko,
kritisierte: "Allerdings verstehen wir nach wie vor nicht, warum es die Regierung unterlassen
hat, klare Regelungen für die angekündigte Unterstützung für Bürgerinnen und Bürger sowie
Unternehmen festzulegen." Das sorge ohne Not für große Unsicherheit bei der Frage der
sozial gerechten Umsetzung.

FRANKREICH/KRIMINALITÄT/DROGEN/GEWALT

Mindestens drei Tote nach Schießereien im Drogen-Milieu von Marseille

03/04/2023 10:54:27 GMT+02:00
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- Seit Jahresbeginn sind in Marseille schon 13 Menschen erschossen worden =

MARSEILLE (AFP) - Bei mehreren Schießereien im Drogenmilieu von Marseille sind in
der Nacht zu Montag drei junge Männer um die 20 getötet worden. Acht weitere wurden
verletzt, drei von ihnen lebensgefährlich, wie Präfektur und Rettungskräfte mitteilten. Die
französische Polizei hat Ermittlungen aufgenommen. Damit steigt die Zahl der
erschossenen Menschen in Marseille seit Jahresbeginn auf 13.

Im vergangenen Jahr waren in der Hafenstadt am Mittelmeer 28 Menschen erschossen
worden, fast alle von ihnen vor dem Hintergrund des Drogenhandels. Vor allem in den
sozialen Brennpunkten im Norden der Stadt liefern sich rivalisierende Banden
regelmäßig gewaltsame Auseinandersetzungen.

Ende März war die Leiche eines jungen Mannes mit mehreren Schusswunden auf einem
verlassenen Grundstück gefunden worden. Wenige Tage zuvor war ein weiterer junger
Mann mit neun Schüssen getötet worden.

Anglais
UKRAINE-RUSSIA-CONFLICT-POLAND-JETS

URGENT ¥¥¥ Poland says supplied some of pledged MiG-29s to Ukraine

03/04/2023 12:44:11 GMT+02:00

#536365 DGTE 556 RKP05 (3) AFP (64)

WARSAW, April 3, 2023 (AFP) - Poland on Monday said it had already transferred some of
its promised MiG-29 fighter jets to Ukraine, after fellow NATO member Slovakia announced it
had shipped an initial batch of its own.

"A few MiG-29s have already been sent. They are indeed helpful to Ukraine in its defence of
our collective security," Polish presidential aide Marcin Przydacz told local radio station RMF
FM.

p.77



Panier de dépêches
AFP - Concours de Unes 2023 - CLEMI Créteil

______________________

ISRAEL-PALESTINIANS-CONFLICT

Israeli forces kill two Palestinians in Nablus raid

03/04/2023 10:46:46 GMT+02:00

#535919 DGTE 372 RKN21 (4) AFP (290)

NABLUS, Palestinian Territories, April 3, 2023 (AFP) - Israeli forces shot dead two
Palestinians Monday in a morning raid in the occupied West Bank, the Palestinian health
ministry said, in what the army described as "counterterrorism activity".

"Two martyrs shot by the occupation (Israel) in Nablus," the ministry confirmed in a brief
statement, without elaborating on their identities.

The Israeli army said it had carried out the raid to apprehend two individuals linked to a
shooting attack in which two Israeli soldiers were injured last month in the West Bank town
of Huwara.

"During the activity, a number of armed gunmen fired at the forces who responded with live
fire. Hits were identified," the army statement said, adding that two individuals were arrested.

Israeli forces have carried out a number of deadly raids in the flashpoint city of Nablus in
recent months with the emergence of a militant group dubbed the Lions' Den, which has
been blamed for a number of attacks on Israeli targets.

In a Monday statement, the Lions' Den said its members were involved in "confronting the
occupation forces' storming of the city of Nablus".

The raid came two days after a peak in violence that saw two killed in confrontations with
Israeli forces, amid fears of escalation in the conflict during the Muslim holy month of
Ramadan.

Since the start of the year, the Israeli-Palestinian conflict has claimed the lives of at least 90
Palestinians, 15 Israelis and one Ukranian, according to an AFP tally based on official
sources from both sides.

These figures include, on the Palestinian side, combatants and civilians, including minors,
and on the Israeli side, mostly civilians including minors and two members of the Arab
minority.

Israel has occupied the West Bank since 1967.
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UKRAINE-RUSSIA-CONFLICT

URGENT ¥¥¥ Ukraine says army still "holds" Bakhmut

03/04/2023 02:15:47 GMT+02:00

#534579 DGTE 11 RKJ60 (3) AFP (70)

KYIV, Ukraine, April 3, 2023 (AFP) - Ukraine's army said Sunday it still "holds" the eastern
city of Bakhmut, after Russia's Wagner mercenary group claimed it had captured the town
"in a legal sense" by occupying its administration building.

"The enemy has not stopped its assault of Bakhmut. However, Ukrainian defenders are
courageously holding the city as they repel numerous enemy attacks," the General Staff of
the Armed Forces of Ukraine said on its Facebook page.

AUSTRALIA-INDIGENOUS-YUNUPINGU

Trailblazing Aboriginal Australian leader dies aged 74

03/04/2023 07:44:32 GMT+02:00

#535506 DGTE 185 RKL34 (4) AFP (312)

SYDNEY, April 3, 2023 (AFP) - One of modern Australia's most important Aboriginal
leaders, Yunupingu, died on Monday aged 74, with supporters describing the Indigenous
rights trailblazer as a "giant of the nation".

Yunupingu played a pivotal role in Aboriginal Australians' fight for ancestral land rights
throughout the 1960s and 1970s, and was recognised as a "national living treasure" in 1998.

He spent decades advocating for Aboriginal Australians to be recognised in the country's
constitution -- an issue that will finally be decided through a national referendum at the end
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of 2023.

Prime Minister Anthony Albanese called Yunupingu -- whose family asked that his given
name not be used after his death, in keeping with Aboriginal tradition -- "one of the greatest
Australians".

"Yunupingu walked in two worlds with authority, power and grace, and he worked to make
them whole together," Albanese said.

"With his passing consider what we have lost. A leader. A statesman."

Yunupingu, who died after a long illness, was part of the Yolngu people from Arnhem Land in
northern Australia -- a remote region spanning tropical coastlines and sprawling inland
savannas.

In the early 1960s he helped draft the Yirrkala bark petitions, in which the Yolngu people
sought to stave off foreign mining projects by asserting their ownership of the land.

The petitions, framed by traditional bark paintings, would inspire a generation of Aboriginal
land rights activists across the country.

"Yunupingu was a master of the ceremonies and a keeper of the songlines of the Yolngu
people," said the Yothu Yindi foundation.

"A giant of the nation whose contribution to public life spanned seven decades, he was first
and foremost a leader of his people, whose welfare was his most pressing concern and
responsibility."

Indigenous Australians settled in the country an estimated 65,000 years ago, but have
suffered widespread discrimination and oppression since the arrival of the British more than
two centuries ago.

MALAYSIA-CHINA-MARITIME-POLITICS-DEFENCE

Malaysia ready to negotiate with China on South China Sea: PM

03/04/2023 09:57:27 GMT+02:00

#535768 DGTE 297 RKM46 (4) AFP (306)

KUALA LUMPUR, April 3, 2023 (AFP) - Prime Minister Anwar Ibrahim said Monday that
Malaysia was prepared to negotiate the South China Sea dispute with Beijing to safeguard
the country's energy exploration efforts.
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China claims sovereignty over almost the entire South China Sea -- a strategic waterway
through which trillions of dollars in trade pass annually -- despite an international court ruling
that Beijing's assertion has no legal basis.

The Philippines, Vietnam, Malaysia and Brunei all have overlapping claims in the sea, while
the United States sends naval vessels through it to assert freedom of navigation in
international waters.

Anwar -- who was on a visit to Beijing recently -- said the "sensitive" issue was raised at a
meeting with Chinese President Xi Jinping as Malaysia's state energy firm Petronas has its
largest oil platform in the disputed area, as well as several exploration projects.

"I said, as a small country we need the resources, (like) oil and gas, we have to continue
(exploration projects)," Anwar said during a monthly speech to staff at the Prime Minister's
Office.

"But if the condition is that there must be negotiations, then we are ready to negotiate."

The premier did not provide further details on the conversation with Xi.

While asserting their claims in the South China Sea, Chinese authorities in recent years
have ramped up its development of artificial islands, including outfitting some with military
facilities and runways.

Regional nations have also accused Chinese vessels of harassing their fishing boats.

In 2021, Malaysia summoned Beijing's envoy to the Southeast Asian country in protest after
Chinese vessels entered its maritime economic zone in the disputed sea.

Earlier that year, it scrambled fighter jets to intercept 16 Chinese military aircraft that
appeared off Borneo over the South China Sea.

BRITAIN-ENVIRONMENT-CLIMATE

Only 5% of top UK firms have 'credible' net zero plans: study

03/04/2023 15:20:54 GMT+02:00

#537131 DGTE 815 RKR64 (4) AFP (314)

LONDON, April 3, 2023 (AFP) - Just five percent of Britain's top firms have issued net-zero
plans that would be "credible" under government guidelines, according to a study published
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on Monday.

Consultancy EY revealed the key finding after examining net-zero ambitions of companies
listed on London's benchmark FTSE 100 index.

Britain is targeting carbon neutrality by 2050 and wants businesses to outline how they will
achieve this.

"While over 80 percent of UK listed firms say they are committed to becoming net zero by
2050, the majority -- 95 percent -- have not yet publicly disclosed detailed, actionable
transition plans," EY said in the study.

Only five percent have plans "that would be deemed 'credible' or sufficiently detailed under
draft government guidance", it added.

Britain hosted the COP26 UN climate summit in late 2021, when it vowed to ensure listed
companies detail their plans, although no deadline was given.

The Transition Plan Taskforce (TPT) framework aims to provide guidance to bring plans in
line with the UK's net-zero target.

However, the government has not yet made the TPT mandatory and its new green strategy
last week delayed a second consultation on the framework until later in the year.

"Business will need to transition if the UK is to reach net zero, and mandatory disclosure is a
vital step in this journey," EY added on Monday.

"But we're seeing hesitation on the part of business and government, despite the need for
urgency."

The study comes after London announced a multi-billion-pound green plan last week.

The government updated its energy security plan to ramp up renewable and nuclear power.

However, the proposals were slammed by political opponents and environmentalists who
accused it of not going far enough -- and placing at risk the 2050 target.

The CBI business lobby warned in January that Britain was lagging behind on the green
investment growth, particularly with the United States and the European Union.

PNG-EARTHQUAKE,2NDLEAD

7.0-magnitude quake hits western Papua New Guinea: USGS
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03/04/2023 08:34:26 GMT+02:00

#535560 DGTE 215 RKL64 (4) AFP (248)

ATTENTION - ADDS reported damage ///

SYDNEY, April 3, 2023 (AFP) - A powerful 7.0-magnitude earthquake shook a remote
region of northwestern Papua New Guinea before dawn Monday, toppling a few homes but
with no immediate reports of casualties.

The quake struck at a depth of 62 kilometres (38 miles) near the Chambri Lake system in the
sparsely populated region of East Sepik Province, the US Geological Service said.

"So far, we have lost a few houses, it is fortunate for us that no life (is) lost," a member of
parliament in the area, Johnson Wapunai, said in a message on social media.

"Chambri lake is boiling and the continuous quake is still happening right now," he wrote
more than five hours after the quake, which occurred at about 4:00 am local time.

The lawmaker urged people to watch out for falling objects or trees and to be on alert for
further seismic activity.

No tsunami warning was issued.

The quake cracked interior floors and lifted outside paving stones at a new regional hospital
that was nearing completion about 60 kilometres away, photographs taken by a doctor at the
scene showed.

Loosening of soft ground in the quake zone can cause substantial subsidence and horizontal
sliding of the ground and result in major damage, the USGS said.

The earthquake shook an area about 100 kilometres east of the border with Indonesia on the
island of New Guinea.

The remote New Britain region, part of an archipelago in eastern Papua New Guinea, was
struck by a magnitude 6.2 earthquake in late February.

SOFTWARE-BANKING-PROFESSIONAL-SERVICES-BUSINESS-FINTECH
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Press Release from Business Wire: Powens

03/04/2023 08:00:20 GMT+02:00

#535517 DGTE 195 RKL44 (4) BSW (1223)

- Powens and Unnax Join Forces to Create a European Open Finance Champion

PARIS & BARCELONA, April 3, 2023 (BSW) - Today, Powens in France and Unnax in Spain,
two of Europe's most prominent Open Finance fintech leaders, announce their official
agreement to join forces and create a European Open Finance champion

This press release features multimedia. View the full release here:
https://www.businesswire.com/news/home/20230402005006/en/

Powens and Unnax Join Forces to Create a European Open Finance Champion (Photo:
Powens)

A perfect pairing of two Open Finance leaders

The decision to welcome Unnax into the Powens family was an easy one: a strategic
opportunity to strengthen Open Finance leadership in Europe and beyond through
combining two innovative fintechs with strong positions in Spain and France, and also to
extend their joint reach into the fast-growing and rapidly-evolving Latin American market.

The combination is fuelled in large part by PSG Equity, a leading growth equity firm
partnering with software and technology-enabled services companies to help accelerate their
growth and build scale across Europe and the US. PSG Equity invested in Powens in 2022
and will make a further investment in Unnax, which is expected to close in 2023 - subject to
regulatory approval - to bring Unnax and Powens together into one group.

"PSG Equity invested in Powens in 2022 to back one of France's pioneers of Open Finance,
with a vision to create a European leader with scale and drive innovation in the financial
services industry. We are excited to make a further investment in Unnax, one of Spain's local
champions in Open Finance, and bring them into the Powens group to accelerate our vision
and deliver exceptional Open Finance products across Europe," says Romain Railhac,
Managing Director at PSG Equity.

For Powens, this is a natural next step in its journey to expand their leading Open Finance
services across European borders, where they already provide connectivity to 11 European
countries via one API. Further, by both tapping into Unnax's regulatory license as an
Electronic Money Institution (EMI) and leveraging its expertise in digital payments, coming
together will fuel Powens' ability to create the industry's most comprehensive and innovative
array of Open Finance products and services in the market to date, including PSD2 and
beyond-PSD2 financial data, data analytics and categorization, payment initiation, electronic
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money wallets, IBANs, credit checking, and onboarding services.

"I am thrilled that Unnax has decided to join the Powens family. We have a unique
opportunity ahead of us to push the boundaries of the Open Finance revolution togetherand
deliver the best combination of innovative technologies and best-in-class services in Europe.
Unnax shares our same entrepreneurial DNA, passion for creating industry-leading Open
Finance products and solutions, and forward-thinking vision for the future, and the
combination allows us to reinforce our position as one of Europe's definitive independent
Open Finance champions," says Bertrand JeannetPowens CEO.

Unnax, one of Spain and Latin America's leading Open Finance trailblazers

As one of Spain's fintech leaders and a licensed Electronic Money Institution (EMI), Unnax
has pushed the boundaries of Open Finance in Spain and Latin America via innovative
technology solutions that harness the power of banking infrastructure, simplify payments,
and streamline the access to financial data-all through a single API. In 2022, Unnax's
technology platform supported over 50 customers in delivering digital financial services
products with over 43 million API calls and approximately EUR1.3 billion payments
processed in 2022.

"As we evolve in a digital economy that requires greater agility and flexibility in financial
products and services, Unnax has been at the forefront of developing innovative products
that go beyond what the traditional banking system can offer. Joining forces with Powens will
allow us to accelerate our innovation, strengthen our product development for existing
customers in Spain and Latin America, and jointly offer the most innovative Open Finance
products across Europe and Latin America," says Julián Díaz-Santos, Unnax Co-Founder
and Co-CEO.

Even more, its presence in Latin America, which began with the company's launch in Mexico
in 2021, has allowed Unnax to bring Open Finance to the rapidly growing Latin American
market and democratize access to new kinds of financial services, and promote financial
inclusion for the under banked. As proof of the potential of Open Finance in Mexico, Unnax
now connects the banking and non-banking data of over 1 million people every month.

Jordi Peréz, Unnax Co-Founder and Co-CEO adds: "Our vision, as a company, is to make
access to financial solutions much more efficient and inclusive. By combining our respective
strengths and technologies, Powens will allow us to make our vision a reality."

This is just the beginning...

Together, Powens and Unnax will serve over 260 trusted and valued customers in Europe
and Latin America, with Open Finance technology solutions that cover 12 countries with over
1.2 billion API calls and over EUR1.3 billion in payments processed in 2022. The combined
group will have over 180 employees based out of offices in Paris, Barcelona and Mexico
City.

There will be more news to share in the coming months as we continue to work on this
partnership and deliver new and innovative services to propel the Open Finance revolution
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into the future.

The transaction is subject to the authorization of Spain's national competent authority (Banco
de España).

About PowensPowens was founded in 2012 in Paris, France, as one of the original pioneers
in Open Finance for B2B customers in Europe. Today, Powens delivers Open Banking with
Superpowers via a unified API that goes beyond PSD2 to empower over 210 leading
financial services institutions to create next generation Open Finance experiences and
access financial data from over 1,800 institutions in 11 countries across Europe. Powens'
powerful end-to-end Open Finance platform not only makes it possible to access the most
accurate financial data from multiple sources-checking and savings accounts, loans,
investments, and assets-in a fully-compliant way, but it also provides solutions to streamline
customer onboarding, enable credit decision-making, and automate invoicing and payments.
The company was originally founded as Budget Insight and rebranded in 2022 to "Powens"
in order to pave the way for its ambitious international growth strategy. The company is a
licenced Account Information and Payment Initiation Services provider with a passport to
operate throughout the EU.

About UnnaxUnnaxwas founded in 2016 in Barcelona, Spain, and has developed into one of
Spain's leading Open Finance providers that offers both the aggregation of financial data in
Spain and Mexico and powerful electronic payment capabilities through a single API. The
company has a strong customer base of over 50 leading financial services players in
banking, consumer finance, fintech and software in both Spain and Latin America. The
company is a licensed Electronic Money Institution (EMI) as well as an Account Information
and Payment Initiation Services provider, with a passport to operate throughout the EU.

View source version on businesswire.com:
https://www.businesswire.com/news/home/20230402005006/en/

Contact

Powens Press Cécile Abescat - Head of Marketing & Communications
cecile.abescat@powens.com / +33 6 82 27 61 90

Unnax Press Gwendoline Savoy - SVP Marketing gwendoline.savoy@unnax.com / +34 617
86 78 13

MARKETS-EUROPE-OPEN

Europe markets rise at open, oil shares jump

03/04/2023 09:24:43 GMT+02:00

#535644 DGTE 262 RKM11 (4) AFP (78)

LONDON, April 3, 2023 (AFP) - Europe's stock markets opened higher Monday, with the
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energy sector boosted by soaring oil prices after OPEC+ producers cut output.

London's benchmark FTSE 100 index of top blue-chip companies won 0.7 percent to
7,681.28 points, with BP and Shell shares up more than four percent.

In the eurozone, the Paris CAC 40 index advanced 0.4 percent to 7,351.26 points, with
TotalEnergies also gaining in excess of four percent.

Frankfurt's DAX index added 0.1 percent to 15,640.14 points.

FRANCE-CRIME-DRUGS-MARSEILLE

Fears over Marseille violence after 3 killed, 8 hurt

03/04/2023 09:29:54 GMT+02:00

#535652 DGTE 269 RKM18 (4) AFP (250)

MARSEILLE, April 3, 2023 (AFP) - At least three people died and another eight were injured
after a flare up in gang violence in the crime-plagued French port of Marseille overnight on
Sunday-Monday, police said.

Three separate shooting incidents have increased fears that tit-for-tat violence between rival
drugs gangs is spiralling higher after a spate of fatal shootings over the last month.

All three fatalities overnight were young men in their 20s who suffered gunshot wounds, two
of them in the high-rise housing area known as Le Castellas in the notorious northern
suburbs.

A third man died just north of the historic centre of the city in the La Joliette district, while two
others with him are fighting for their lives in intensive care, local police and the fire brigade
said.

Last year, 32 people were shot dead in gang violence in France's second-biggest city, a
record high, according to the Marseille prosecutor's office.

So far this year 13 have died, including the latest victims, according to a toll from AFP.

While the Marseille is renowned for its spectacular Mediterranean setting, its densely
populated northern districts are some of the most deprived urban areas in France and serve
as the hub for the narcotics trade.
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French President Emmanuel Macron unveiled a 1.5-billion-euro ($1.6-billion) plan to help
Marseille tackle crime and deprivation in September 2021, calling such efforts a "duty of the
nation".

During a three-day visit to the city, Macron called drug networks "parasites" and promised
that traffickers would now be "harassed" by the authorities.

FRANCE-SKI-ACCIDENT

Skier falls to death from French ski lift

03/04/2023 10:22:10 GMT+02:00

#535846 DGTE 342 RKM91 (4) AFP (222)

LYON, April 3, 2023 (AFP) - A Frenchman fell to his death in the Alps after crashing through
a plastic window on a ski lift while "messing about" under the influence of alcohol,
prosecutors and the lift operator said.

The accident took place on Saturday at the end of the day as the two men, aged 29 and 23,
were descending the mountain at the Deux Alpes resort.

They were "under the influence of alcohol" and "were messing about in the lift and the
29-year-old smashed through the plexiglas screen and fell 40 metres (130 feet) to his death,"
local prosecutor Eric Vaillant said on Sunday.

According to local media, the two men were filming themselves when the victim, who
weighed more than 100 kilograms (220 pounds), rammed himself against the side of the lift.

"These are lifts built for 20 people," the director of the Deux Alpes resort, Fabrice Boutet, told
the BFM channel on Monday, denying any responsiblity for the accident.

"If there's movement caused by abrupt braking or something else, they are are designed to
resist impacts... This stupid accident was caused by him gaining momentum and throwing
himself against the plexiglass."

The ski lift is set to be examined by police who are investigating the death.

Local radio station France Bleu reported that the man fell onto a piste marker and impaled
himself.
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SPAIN-ACCIDENT-FISHING-GHANA-PERU

Two dead, one missing after Spanish fishing boat sinks

03/04/2023 10:04:50 GMT+02:00

#535783 DGTE 306 RKM55 (4) AFP (123)

MADRID, April 3, 2023 (AFP) - Two people drowned and another was missing at sea after
a fishing boat with 10 people on board was wrecked off Spain's northern coast on Monday,
regional authorities said.

The seven other crew members were rescued from the Santander-based Villaboa 1, which
sank off the Cantabrian coast at 5:30 am (0330 GMT) for reasons that remain unclear.

"There were 10 crew members on board. Seven were saved, one is missing and two are
dead," regional leader Miguel Angel Revilla said on Twitter.

One of the dead fishermen was Spanish and the other Ghanaian. The missing man was
from Peru, said the government representative in Cantabria, Ainoa Quinones.

One of the rescued men was in a serious condition, Quinones told Cadena Sur radio.

FBL-FRA-LIGUE-1,NEWSERIES-LEAD

PSG suffer another blow in home defeat to Lyon

03/04/2023 00:10:34 GMT+02:00

#534003 DGTE 1717 RKI92 (4) AFP (531)

PARIS, April 2, 2023 (AFP) - Paris Saint-Germain suffered a second home defeat in a row
Sunday, falling 1-0 to Lyon as they saw their lead at the top of Ligue 1 cut to six points.

After losing 2-0 at home to Rennes two weeks ago, it was Lyon's Bradley Barcola who
inflicted the latest loss for PSG at the Parc des Princes.

The goal by Barcola -- who had come on as replacement for injured Amin Sarr -- made up
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for a missed penalty by Alexandre Lacazette in the first half.

It is the Parisians' fifth Ligue 1 loss this season, all of them in 2023, and leaves Christophe
Galtier's side just six points ahead of both second placed Lens and Marseille in third.

Lyon, coached by former PSG boss Laurent Blanc, now move up to ninth place.

PSG midfielder Danilo acknowledged the team had hit "a difficult phase" which they had to
find a way out of, given their rivals were closing in.

"We have to wake up. The title is not guaranteed at all, there are still a lot of matches," he
said on Prime Video.

"There are lot of things to change, not just the mindset, but it's not up to me to say what."

PSG have been severely hampered by injuries, with Neymar recovering from ankle surgery
and their defence decimated.

On Sunday, PSG called up 17-year-old central defender El Chadaille Bitshiabu but he was
overawed, giving away the ball too often.

Kylian Mbappe failed to pull off a repeat of his late scoring heroics as he had done in recent
games against Strasbourg and Brest.

Before the kickoff against Lyon, Lionel Messi's name had drawn whistles from supporters in
the stadium during team line-up announcements.

Messi -- who led Argentina to last year's World Cup triumph in Qatar -- is nearing the end of
his two-year contract with the Paris club who head Ligue 1 and talks have begun on a
possible renewal.

"We thought we could hurt them," said Blanc. "They made a few technical errors."

Next up for PSG is a trip to Nice who are undefeated since January 2 before a crucial home
clash with second-placed Lens.

They will be hopeful of delivering a further blow to their Qatar-owned rivals whose season is
threatening to implode after a Champions League exit at the hands of Bayern Munich and a
French Cup loss to bitter rivals Marseille.

- 'Two faces of Monaco' -

Monaco kept up their push for a Champions League spot with a rollercoaster 4-3 home win
over lowly Strasbourg.

Monaco trailed 2-1 at the interval despite taking an 18th-minute lead through Vanderson.

Lebo Mothiba and an own-goal by Chilean defender Guillermo Maripan gave Strasbourg the
edge.
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Eliesse Ben Seghir and Edan Diop, both just 18 years old, and Youssouf Fofana then hit
three goals inside an 11-minute spell in the second half to give Monaco a 4-2 lead.

Habib Diallo's stoppage-time strike was only a consolation for Strasbourg.

Monaco have 57 points, just three behind third-placed Marseille who were held to a 1-1 draw
by Montpellier on Friday.

"As I told the players, we saw two faces of Monaco tonight," said Monaco coach Philippe
Clement.

"We started well and for 25 minutes, we were good. But then the aggressiveness fell away
and Strasbourg came back and scored twice. At half-time, I was very angry. I did not
recognise my team."

BASKET-USA-COLLEGE-WOMEN

Louisiana State downs Iowa for first NCAA women's basketball crown

03/04/2023 01:24:38 GMT+02:00

#534458 DGTE 1763 RKJ38 (4) AFP (277)

LOS ANGELES, April 2, 2023 (AFP) - Louisiana State University blew past the University of
Iowa and national player of the year Caitlin Clark 102-85 on Sunday to win the coveted
women's NCAA collegiate basketball crown.

LSU scored the most points in the history of the women's title game, an early three-point
barrage staking them to a 17-point halftime lead.

Jasmine Carson led the Tigers with 22 points, 21 of them in the first half, while Alexis Morris
scored all 16 of hers after the break.

Star center Angel Reese scored 15 points, pulled down 10 rebounds and handed out five
assists and was named the Final Four's Most Outstanding Player.

Reese, who set a record with 34 double-doubles during the season, wasn't shy about
celebrating as the final moments ticked off in a game that saw LSU coach Kim Mulkey earn
her sixth championship as a player or coach -- her fourth as a head coach after she led
Baylor to titles in 2005, 2012 and 2019.

Clark had shot to prominence with a 41-point triple-double in a victory over Louisville and
followed that up with another 41-point outburst on Friday as the Hawkeyes stunned the
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unbeaten South Carolina Gamecocks to reach the final.

Reese and Clark had helped drive massive interest, the womens' final drawing a sell-out
crowd of 19,482 in Dallas.

But it was Carson who took charge early. She finished with five of Louisiana State's 11
three-pointers.

LSU also out-rebounded Iowa 37-26, their 14 offensive rebounds resulting in 14
second-chance points and Clark's 30 points just weren't enough.

Reese's "you can't see me" taunting of Clark in the waning seconds sparked criticism but
Clark, a notorious trash-talker herself, insisted she wasn't aware.

SPORT-AGENDA

AFP Sports Agenda for Monday, April 3

03/04/2023 02:02:00 GMT+02:00

#534555 DGTE 3 RKJ52 (4) AFP (121)

PARIS, April 3, 2023 (AFP) - AFP Sports Agenda for Monday, April 3 (all times GMT):

+ Tottenham at Everton in Premier League

+ Chennai v Lucknow in IPL

+ Vingegaard favourite for Tour of Basque Country

FOOTBALL

-- English Premier League: Everton v Tottenham (1900) Picture (FBL-ENG-PR)

-- Spanish La Liga: Valencia v Rayo Vallecano (1900). (FBL-ESP-LIGA)

-- Italian Serie A: Empoli v Lecce (1630), Sassuolo V Torino (1845) (FBL-ITA-SERIEA)
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CRICKET

-- IPL: Chennai Super Kings v Lucknow Super Giants (1400) Picture (CRICKET-IND-IPL)

TENNIS

-- ATP claycourt events at Houston (TENNIS-ATP-USA), Marrakech (TENNIS-ATP-MAR)
and Estoril (TENNIS-ATP-POR); WTA claycourt events at Charleston (TENNIS-WTA-USA)
and Bogota (TENNIS-WTA-COL)

CYCLING

-- Tour of the Basque Country gets underway with Tour de France champion Jonas
Vingegaard starting as the overwhelming favourite (CYCLING-ESP)

AUTO-PRIX-AUS

Mercedes hopes revived despite Red Bull authority in Australia

03/04/2023 08:31:06 GMT+02:00

#535554 DGTE 209 RKL58 (4) AFP (624)

MELBOURNE, April 3, 2023 (AFP) - Red Bull ace Max Verstappen might have dominated a
wild Australian Grand Prix, but Mercedes were also a big winner with the "Silver Arrows"
finally starting to look competitive.

After the season-opening grand prix in Bahrain, team boss Toto Wolff declared they had
"one of their worst days" in racing, with Lewis Hamilton complaining of becoming "the
fourth-fastest team".

It followed a lacklustre 2022 when the eight-time constructors champions were dethroned by
Red Bull, with the outlook bleak heading into the new year.

But they made strides in Saudi Arabia and are now singing a different tune after seven-time
world champion Hamilton came second to pole-sitter Verstappen, at one stage briefly
leading the action-packed race.

His teammate George Russell was also lightning-quick and in the hunt before a power unit
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failure ended his day on lap 17.

It followed a stirring qualifying session that saw both Mercedes outpace Fernando Alonso in
his rejuvenated Aston Martin and the struggling Ferraris of Charles Leclerc and Carlos
Sainz.

"Considering we're down on performance, to be fighting with the Aston Martins is amazing
for us at this point in the season," said an upbeat Hamilton after holding off a surging Alonso,
and overcoming battles with safety cars and three red flags.

"We've just got to keep fighting. A big thank you to all the people back at the factory. We can
close that gap, it's going to be tough but not impossible."

With a three-week break till the next race in Azerbaijan, Wolff said they would take their
learnings from Australia and keep moving forward.

"We had strong pace and it was really close with the Aston Martins and the Ferraris. That is
good news for us, and I think we have made a step forward this weekend, both on one-lap
and race pace," he said.

"We maximised what we have, and we need to now comb through the data and continue to
learn about the car. This will help bring the upgrade packages and that will be the key in
challenging the leaders more often."

- 'The worst start' -

Nevertheless, Red Bull remain on a different level, with Sergio Perez able to slice through
the field to finish fifth, banking the fastest lap in the process, despite starting last after brake
issues wrecked his qualifying.

Team boss Christan Horner said he was not concerned about Mercedes's new-found pace.

"We (Verstappen) pulled out a 10-second gap on Lewis and were managing it," he said.
"They were fast starting, very aggressive on the first lap. But Max showed great patience I
thought not to get embroiled."

While Red Bull, Mercedes and Aston Martin all picked up valuable points, Ferrari left
Australia empty-handed after Leclerc crashed on lap 1 and Carlos Sainz came 12th after a
five-second penalty.

After three races, they are a gaping 97 points behind Red Bull in the constructors standings,
with Leclerc bemoaning "the worst start to the season ever".

But team principal Frederic Vasseur insisted the results were not an accurate picture.

"The result, not scoring points, does not reflect the progress we have made as a team," he
said.

"We have taken a step forward in terms of pure performance and even more importantly, we
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had a decent and consistent race pace on the various tyre compounds.

"We go back to Maranello knowing that we are moving in the right direction and we now
have three weeks to keep working on optimising and updating the SF-23 for the coming
races," he added.

McLaren was a winner in Melbourne, with both cars among the 12 finishers to earn their first
points of the season after Lando Norris was sixth and rookie Oscar Piastri eighth.

AlphaTauri also earned their first point of the year through Yuki Tsunoda's 10th place,
meaning all the constructors are now off the mark.

ART-CELEBRITY-US-FRANCE,FOCUS

Basquiat-Warhol: a rare artistic duo, reunited in Paris

03/04/2023 03:28:42 GMT+02:00

#534863 DGTE 41 RKJ90 (4) AFP (555)

PARIS, April 3, 2023 (AFP) - There are vanishingly few great collaborations in the annals of
fine art. For a brief moment in the 1980s, Andy Warhol and Jean-Michel Basquiat showed
the world how it was done.

It started with a bang. Warhol, 54, met Basquiat, 22, for lunch in October 1982 and took a
polaroid of them together.

Basquiat took it to his studio and returned just two hours later with a portrait. Warhol was
stunned by its brilliance.

Soon they were working together on portraits that combined their favoured tropes: Basquiat's
masks, skulls, graffiti and obscure symbols; Warhol's pop-art imagery, logos and newspaper
headlines.

The brief, intense collaboration lasted from 1983 to 1985 and produced some 160 works.

An unprecedented number of them -- 70 -- have been brought together for a show at the
Louis Vuitton Foundation in Paris that opens Wednesday, mostly plucked from private
collections.

"It's definitely the most successful collaboration in the history of art between two great artists.
It's never been matched at this level or in this short space of time," said Dieter Buchhart, the
show's lead curator and a Basquiat expert.

In room after room, two different aesthetics, generations and temperaments collide -- and
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find an unexpected synergy.

"It is neither Warhol, nor Basquiat, but a third artist that emerges," said Suzanne Page, the
museum's artistic director.

"There was a great generosity between the two. They played with and provoked each other,"
she told AFP. "Warhol allowed himself to be completely subverted by Basquiat's
interventions."

At their best, it is hard to tell where one artist begins and the other ends, as in the
monumental, 10-metre-long (33 feet) "African Masks".

Others are unexpected: "Ten Punching Bags", never shown in their lifetimes, has the bags
suspended in a line and decorated with the face of Jesus Christ inspired by Leonardo da
Vinci's "The Last Supper", drawn by Warhol with the word "judge" and a crown of thorns
added by Basquiat.

Cartoonist Keith Haring, a close friend of both -- and who makes a cameo in the exhibition --
praised their collaboration at the time as a "conversation in painting".

But there were doubters as well. Many felt portraits should be the singular vision of an
individual artist.

Their supporters saw the two artists more like great jazz musicians, riffing off each other.
Basquiat was inspired by the master, Warhol was reinvigorated by his young friend.

"It released an incredible energy," said Page, and on a more straightforward level, they
shared an intuitive genius for composition and combining colours.

If Basquiat was the more serious, the more socially engaged -- "carried by anger" at the
invisibility of black people -- Warhol was not as detached as he sometimes came across.

"He accepted the social engagement side of Basquiat, and shared it," Page said. "Warhol
was engaged too, in his own way. He was a very complex creature."

What might have been seen as insolence in Basquiat's approach -- scrawling over works
that Warhol had left around his Factory studio, for example -- was totally accepted by the
elder artist.

Their collaboration ended happily. But within two years both were dead -- Warhol following
routine surgery and Basquiat from a heroin overdose. Already global superstars, their fame
would only continue to grow.

UKRAINE-RUSSIA-CONFLICT-HERITAGE-UNESCO

Invasion damages $2.6 bn worth of Ukraine's heritage, culture: UN
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#537160 DGTE 823 RKR72 (4) AFP (220)

PARIS, April 3, 2023 (AFP) - The Russian invasion of Ukraine has caused some $2.6 billion
worth of damage to the country's heritage and cultural sites, a United Nations agency said
on Monday.

Culture, tourism, sports and entertainment have lost a combined $15.1 billion in revenues
since the Russian invasion in February 2022, the UN's educational, scientific and cultural
organisation UNESCO also said.

Close to 250 monuments have either been damaged or completely destroyed, mostly in the
east of the country, it said.

UNESCO Director-General Audrey Azoulay, who visited Ukraine on Monday, said around
$6.9 billion was needed to repair the damage and get the sectors back on their feet.

"We will help the Ukrainian authorities draw up a national reconstruction plan for the culture
sector," she said.

Seven cultural sites and one natural site in Ukraine are on UNESCO's World Heritage List
including, as of this year, the historic city centre of Odesa in the southwest, which has been
largely spared damage in the conflict.

Sixteen other sites are on UNESCO's tentative world heritage sites list, awaiting a formal
application by the government in Kyiv to be given World Heritage status.

They include the centre of Chernigiv in northern Ukraine, which sustained heavy damage
during a Russian siege in the early months of the conflict.

US-CANADA-SPACE-MOON-ARTEMIS

NASA to reveal crew for 2024 flight around the Moon

03/04/2023 03:31:57 GMT+02:00

#534875 DGTE 46 RKJ95 (4) AFP (323)

HOUSTON, April 3, 2023 (AFP) - NASA is to reveal the names on Monday of the astronauts
-- three Americans and a Canadian -- who will fly around the Moon next year, a prelude to
returning humans to the lunar surface for the first time in a half century.

The mission, Artemis II, is scheduled to take place in November 2024 with the four-person
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crew circling the Moon but not landing on it.

As part of the Artemis program, NASA aims to send astronauts to the Moon in 2025 -- more
than five decades after the historic Apollo missions ended in 1972.

Besides putting the first woman and first person of color on the Moon, the US space agency
hopes to establish a lasting human presence on the lunar surface and eventually launch a
voyage to Mars.

NASA administrator Bill Nelson said this week at a "What's Next Summit" hosted by Axios
that he expected a crewed mission to Mars by the year 2040.

The four members of the Artemis II crew will be announced at an event at 10:00 am (1500
GMT) at the Johnson Space Center in Houston.

The 10-day Artemis II mission will test NASA's powerful Space Launch System rocket as
well as the life-support systems aboard the Orion spacecraft.

The first Artemis mission wrapped up in December with an uncrewed Orion capsule
returning safely to Earth after a 25-day journey around the Moon.

During the trip around Earth's orbiting satellite and back, Orion logged well over a million
miles (1.6 million kilometers) and went farther from Earth than any previous habitable
spacecraft.

Nelson was also asked at the Axios summit whether NASA could stick to its timetable of
landing astronauts on the south pole of the Moon in late 2025.

"Space is hard," Nelson said. "You have to wait until you know that it's as safe as possible,
because you're living right on the edge.

"So I'm not so concerned with the time," he said.

"We're not going to launch until it's right."

Only 12 people -- all of them white men -- have set foot on the Moon.

NEW-YORK-MARKETING-ADVERTISING-COMMUNICATIONS-TECHNOLOGY

Press Release from Business Wire: Adthos

03/04/2023 09:00:08 GMT+02:00

#535590 DGTE 234 RKL83 (4) BSW (430)
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- Adthos Launches First-of-a-Kind Self-Service, 100% AI-Generated Audio Ads for
Radio, Podcast & Streaming

AMSTERDAM & NEW YORK, April 3, 2023 (BSW) - From today, and for the first time
anywhere, users of the Adthos Platform can generate complete audio ads from start to finish
using AI technology.

Advertisers simply submit a short briefing via a self-service portal, and using AI technology,
Adthos will generate the script, adding AI voices, sound effects and music, resulting in a fully
AI-produced ad that's available for instant play-out instantly. The platform utilizes a dozen AI
technologies including GPT-4, the latest language model released by OpenAI. The platform's
library offers 100's of hand-picked and trained top-quality AI voices that collectively hold
1000 IMDB credits, including Emmy Award winning artists.

This breakthrough technology provides advertisers with efficient self-service and instant
production of high-quality audio ads featuring the best voice talent available. For publishers it
enables the kind of micro-transactions that help support long-tail revenue streams.
Publishers can also add their own branding to the self-service portal, offering a more
personalized service for customers. Adthos offers out-of-the-box integrations with radio
automation systems and ad-servers meaning creative audio can be immediately played out,
enabling publishers to create a true self-service ad-buying platform.

Raoul Wedel, CEO of Adthos: "Adthos has delivered several firsts to the industry, but I'm
more excited about this than any other. We've been working with OpenAI for the last two
years as part of their programs and have already pioneered its use for creative scriptwriting.
The addition of AI to select voices, music, and sound effects takes it to a new and exciting
level!"

Two dozen of the world's largest publishers have already been selected to test out the
product. To apply to participate in the trial, please contact press@adthos.com.

A video demo of the platform is available at: https://vimeo.com/813493380/85219b4303

Interested in experiencing what Adthos Creative Studio can do? Listen to a demo of audio
commercials created using synthetic voices at:
https://adthos.com/adthos-creative-studio-preview/

END

About Adthos

Adthos is an innovative ad sales platform that is revolutionizing audio advertising. The first
release of the platform featured first-of-a-kind ad-serving technology specifically created for
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radio and online streaming. The second release offers the first broadcast-quality
AI-generated voice technology to create powerful, targeted advertising at a moment's notice.

View source version on businesswire.com:
https://www.businesswire.com/news/home/20230330005569/en/

JAPAN-CHINA-HEALTH-VIRUS-TRAVEL

Japan to scrap virus tests on arrival from China

03/04/2023 10:26:10 GMT+02:00

#535866 DGTE 347 RKM96 (4) AFP (177)

TOKYO, April 3, 2023 (AFP) - Japan will stop testing travellers arriving from mainland China
for the coronavirus, the government said Monday, ending a Covid policy previously slammed
as "discriminatory" by Beijing.

From Wednesday, arrivals from China will have to show proof of vaccination or a negative
result obtained before departure -- "just the same as all the other travellers and returnees", a
government statement said.

The decision brings to an end a spat over Covid border measures which began in January.

Then, more than a dozen countries imposed new travel rules as infections surged in China,
which had just relaxed its strict zero-Covid policies.

In a tit-for-tat move, China suspended issuing short-term visas to Japanese citizens, with the
Chinese foreign ministry hitting out against "discriminatory practices".

It resumed issuing visas to Japanese citizens in late January, but Japan kept its
testing-on-arrival requirement for China.

Chinese tourists made up around a third of all visitors to Japan before the pandemic.

Last week, Britain also said travellers flying in from China would no longer need proof of a
negative test from April 5.
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Arabe

فيالصحافیینأنالإثنینتقریرفيحدود"بلا"مراسلونمنظمةأفادت-ب)ف(أ2023-4-3دكار,
سیطرةبعدسیماولابحریةالمنطقةفيالأزماتتغطیةفيمتزایدةصعوباتیواجھونالساحلمنطقة

دولھابعضفيالسلطةعلىعسكریین .

إلىیتحولقدشرقھاإلىغربھامنالقارةیعبرالذيالساحلشریطبأنتقریرھافيالمنظمةوحذرت
إفریقیافيالإعلاممنخالیةمنطقة"أكبر ".

السبتفاسوبوركینافيالحاكمةالعسكریةالمجموعةطردتالوضع،ھذاتدھورإلىمؤشرآخروفي
بلامراسلونوضعبعدجاءتخطوةفيالكبریین،الفرنسیتینولیبیراسیونلوموندصحیفتيمراسلتي
لتقریرھاحدود .

تخیمحیثبنینشمالوكذلكوتشادوالنیجروموریتانیاوماليفاسوبوركینایغطيالذيالتقریروأورد
منذعملھاظروففيمتواصل""تدھورمنتعانيوالدولیةالمحلیةالصحافةأنمماثلة،أمنیةتحدیات
سنواتعشر .

جھةومنجھة،منالمسلحةوالمجموعاتالجھادیونیرتكبھاالذيالعنفأعمالالصحافیونویواجھ
وطردالإعلاموسائلتراخیصتعلیقمثلحقھمفيالسلطاتتتخذھاوتدابیروالضغوطالقیودأخرى

أجانبمراسلین .

ماليفيالروسیةالأمنیةفاغنرمجموعةلنشاطالسلبیةالوطأةإلىالمنظمةوأشارت .

أوتوقیفإلىمشیرا"2023و2013بینفقدواآخرینوستةقتلواصحافیین"خمسةأنالتقریروذكر
وحدھاتشادفي72بینھمذاتھا،الفترةخلالصحافیا120نحواعتقال .

تتبنىتكنلملأنھاكبیرة،متابعةتلقىالتيالمحلیةالإذاعاتوإغلاقالجھادیونشنھاھجماتعنأفادكذلك
.فكرھم

الخطرالوضعبسببالأراضيمنواسعةمساحاتإلىالوصولالصحافیینبإمكانیعدلمأنھعلىوشدد
"یرھب"السلطاتمنأوالمسلحةالمجموعاتمنسواءانتقامیةلعملیاتالتعرضاحتمالأنكمافیھا،

.المصادر

الإعلاموسائلعلى"السیطرةإلىبالسلطةإمساكھمفورالعسكریونسعىوتشاد،فاسووبوركیناماليوفي
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تعسفیةواعتقالاتھجماتإلىوصولاالقیودأوالحظرخلالمن ".

ماليفيإي)إف(إرالدولیةفرنساوإذاعةالتلفزیونیة24فرانسشبكةتعلیقحدودبلامراسلونوذكرت
افسحالتراخیص،علىحصولھملعدمالقسريرحیلھمأوالأجانبالمراسلینطردومعفاسو.وبوركینا
فيفاغنرمرتزقةوجودعنیدافعالذيلروسیاالمؤیدللخطابالمراعیةالإعلاملـ"وسائلالمجال

الإعلاميالتضلیل"فورةفيساھمماالمنطقة"، ".

"صحافةتشجعللأخباروطنیة""معالجةشعارتحتالصحافةعلىتمارسالتيالضغوطأنالتقریروأورد
عنالناتجةوالخسائرفاغنرمجموعةوجودمثلحساسةمواضیعحولالذاتیةوالرقابةللأوامر"تمتثل

المغایرةالأصواتبحقالإنترنتعلىالمضایقاتتؤججأنھاكماالجھادیین،ھجمات .

وقطعالأزمةبسببالإعلاملوسائلالماليالوضعتدھورإلىأخرىجھةمنحدودبلامراسلونولفتت
عنھاالحكومیةالمساعدات .

موقعيعنمرآةنسختینالمنظمةإقامةمعالقاتمة،الصورةھذهفيأملبصیصإلىأشارالتقریرأنغیر
لجمعمختلفةوسائلوقیامالتقاطھما،المواطنینبإمكانیبقىحتىالدولیةفرنساوإذاعة24فرانس

الأخبارصحةمنالتثبتخدمةوتطویرالإعلاموسائلبینوشراكاتالمعلومات .

رلال/دص/غ

بیانیة)==(رسوم

=( بیانیةرسوم )=
الانترنتنشرةمشتركيالىإعادة ///

2023 ( -3-سطحعلىمتناثرةزجاجیةحبیباتدًاخلمیاھااكتشافھمعنالاثنینعلماءأعلن-ب)فأ
28باریس,
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للدراسةوإخضاعھاالحبیباتھذهجمعمًایومایتولونقدالمستقبل""علماءأنّإلىمشیرینالقمر، .
الفائتة،القلیلةالعقودمدىعلىأنُجزتكثیرةمھماتلكنّبالجفاف،یتسمالقمرأنّزمنمنذیعُتقدوكان

المیاهأنإلىتوصّلت
معادنداخلأمسطحھفوقأكانالقمر،علىموجودة .

فيأناند،ماھیشالمتحدةالمملكةفيالمفتوحةالجامعةلدىوالاستكشافالكواكبعلمفيالأستاذوقال
فرانسوكالةإلىحدیث
مشرقةالشمستكونعندماالقمر"سطحفوق"تتناثررؤیتھایمكنالمیاهجزیئاتإنّبرس، .
بعدیتوصلوالمالعلماءأنجیوساینس"،"نیتشرمجلةفينشُرتالتيالدراسةمعدّيأحدوھوأناند،وأضاف
معرفة"إلى

الدقیقمصدرھا ".
الزجاجیةالحبیباتأنّإلىللعلوم،الصینیةالأكادیمیةبرئاسةالباحثینمنفریقأعدّھاالتيالدراسةوأشارت
تكونأن"یحُتمَل
القمرسطحعلىالمیاهبدورةالمعنيالأساسيالخزان ".
الأول/دیسمبركانونفيالصینیة"5آه-"تشانغمركبةرصدتھازجاجیةحبة117تحلیلالفریقوتولىّ
وأرُسلت2020
الأرضإلى .
یوفرھاماعادةالتيالحمایةإلىالمفتقرالقمربسطحاصطدمتصغیرةنیازكبفعلتشكّلتالحبیباتوھذه

الجويالغلاف .
حبیباتإلىتتحوّلتبردعندماوالتيالقمرسطحمنھاالمكوّنالمادةبإذابةالاصطدامحرارةوتسببت
فيمماثلةمستدیرةزجاجیة
واحدةلشعرةسماكتھا .

واضحاتأثیراًثمةأنإلىالعلماءتوصّلزجاجیة،حبیباتداخلالمیاهاكتشافإلى"بالإضافةأناندوقال
أنّلھمتبینّللًشمس"،إذ
المشحونةالجسیماتتجتاحالتيالشمسیةالریاحمصدرهالمیاه،تشكّلعملیةفيالضروريالھیدروجین

الشمسيالنظامعبر .
- المیاه؟منطنتریلیونثلث -

والمعادنالصخورداخلالقمرسطحعلىفموجودالأكسجین،وھوللمیاهالآخرالمكوّنأما .
أخرىأجسامعلىالمیاهتشكیلفيمتساوٍبشكلساھمتتكونقدالشمسیةالریاحأنّیعنيذلكإنأناندوقال
الشمسيالنظامفي

الكویكباتأوكعطاردالجوي،الغلافإلىتفتقر .
القمرسطحمنالمئةفيخمسةإلىثلاثةنحوتشكّلقدالزجاجیةالحبیباتأنّإلىالدراسةوأشارت .
ثلثنحوتحويقدالقمرسطحعلىالزجاجیةالحبیباتأنّإلىتوصلتالتقدیریةالحساباتأنوأضافت
المیاهمنطنتریلیون .
مئویةدرجةمئةنحوتبلغحرارةلدرجةإخضاعھایتطلبّالحبیباتمنالمیاهاستخراجأنّأناندوأوضح .

ومعالجتھا،للحرارةالحبیباتتعریضأنّإلىأناندلفتالأبحاث،منمزیداًالاكتشافھذایستلزمحینوفي
وحتىالمیاهیوفرّانقد

ومسؤولةمستدامةبطریقةأخرى"عوالماستكشاففيیساعدھممماالمستقبل"،ل"علماءالأكسجین ".
، إلىإرسالھالمقررمنوالذيالأوروبیةالفضاءبوكالةالخاص"بروسبكت"روبوتأنّأناندوأوضح

2025العامفيالقمر
منھاالمیاهواستخراجالحبیباتجمعمنتتمكنفضائیةمركبةأولیكونقد .

إلىالمقبل،العامأواخرفيإطلاقھاوالمُقرر(ناسا)الأمیركیةالفضاءلوكالةالتابعة"فایبر"مھمةوترمي
فيالجلیدتحلیل
القمرمنالجنوبيالقطب .

المقبلة،السنواتخلالالقمرإلىفضاءروادنقلإلىفتھدفأیضا،ًناسالوكالةالتابعة"أرتیمیس"مھمةاما
1972العاممنذالأولىللمرةوذلك .

حدل/رك/ب
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إسترودلسانتیاغو-3-المئةحاجزمیسيلیونیلالأرجنتینيوالنجمالقائدتخطى-ب)ف(أ2023
29(الأرجنتین),

نظیفةبسباعیةالمغمورةكوراساوعلىالكاسحالفوزفي"ھاتریك"ثلاثیةبتسجیلھبلادهمنتخبمعھدف
سانتیاغوفيالثلاثاء

باللقبتتویجھعقبارضھعلىللالبیسیلیستيالثانیةھيالقدمكرةفيودیةدولیةمباراةفيإستیرودیل
قطر.فيالعالمي

دقیقة20مدىفيثلاثیتھمرات،سبعالعالمفيلاعبلأفضلالذھبیةالكرةجائزةعلىالحائزمیسيوسجل
منغلتھرافعا

102إلىالدولیةالاھداف.

فيوتحدیداعامًا17منذالدولیةأھدافھباكورةسجلالذيوھوبلادهمنتخبمعلمیسيالسابعالھاتریكوھو
آذار/مارس

2كرواتیاامامالارجنتینخسرتعندما2006-ودیة.مباراةفي3

البرتغاليمنافسھخلفالعالمفيالتاریخیینالھدافینلقائمةالثالثالمركزفيموقعھمیسيوعزز(
122(رونالدوكریستیانو

109(دائيعليوالإیراني.(

56(باتسیتوتاغابریالللارجنتینالتاریخیینالھدافینلائحةعلىمطاردیھاقربعنكثیرامیسيابتعدكما
وسیرخیوھدفا)

41(أغویرو.(

نیكولاسالایطاليفیورنتینامھاجموعزز،20الدقیقةفيالتسجیلعاما،35العمرمنالبالغمیسي،وافتتح
بالثانيغونسالیس

33الدقیقةفيبلادهلمنتخبوالثالثالثانيالشخصيھدفھ"البرغوث"یضیفأنقبلدقائق،ثلاثبعد.

ذاتھالتوقیتوھو)،35(دقیقتینبعدالرابعالھدففرناندیسأنسوالانكلیزيتشلسيوسطلاعبوأضاف
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نجماحتاجھالذي

مھرجانمنھیا)37(للأرجنتینوالخامسالثالثالشخصيالھدفبتسجیلھالفرنسيجرمانسانباریس
الأول.الشوط

اشبیلیةمدافعوختم)،78(جزاءركلةمنالسادسالھدفماریاديأنخلالایطاليیوفنتوسجناحوأضاف
غونسالوالاسباني

87(السابعبالھدفالمھرجانمونتییل.(

تغلبتعندماتاریخھافيالثالثةللمرةالعالمبكأسفوزھامنذالثانیةالمباراةالارجنتینوخاضت-بركلات2
4فرنساعلى

3مثیربتعادلانتھتالتيالنھائیةالمباراةفيالترجیح-والإضافي.الاصليالوقتینفي3

حیث،89الدقیقةفيالثانيالھدفمنھامیسينصیبكاننظیفةبثنائیةالخمیسبنماعلىالارجنتینوفازت
منغلتھرفع

99الىالدولیةالاھداف.

م/جأشستر/م

DIRECTV (isin = US25490A1016(

--------------------------------—

-4-منتجيكبارمنعددقیامأنالإثنینبیسكوفدمیتريالكرملینباسمالمتحدثأعلن-ب)ف(أ2023
3موسكو,

مصلحة""منھوالأسعار،بارتفاعتسببقراربموجبالأحدالإنتاجبخفضوالسعودیةروسیابینھمالنفط
العالمیة.الأسواق

مستوىفيالعالمیةالنفطأسعارتبقىأنالعالمیةالطاقةأسواقمصلحة"منإنللصحافیینبیسكوفوقال
"سواءمضیفاجید"
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ھي".شأنھاھولاأمبذلكمسرورةالأخرىالدولكانت

العام،نھایةحتىیومیابرمیلألف500بمقدارالخامالنفطمنإنتاجھاخفضتمدیدالأحدروسیاوقررت
اعتبرهإجراءوھو

الدولیة.العقوباتتأثیرومكافحةالأسعارلرفعوسیلةالخبراء

"تقلباتشھدالسوقبأنالإجراءنوفاكألكسندرالطاقةعنالمسؤولالروسيالوزراءرئیسنائبوبرر
یقین".و"عدمشدیدا"

الطاقة".أمنضمانفيأساسيعنصرالعالمیةالنفطسوق"ثباتأنبیانفيوأضاف

وسلطنةالمتحدةالعربیةوالإماراتوالعراقالسعودیةمنمماثلةإعلاناتمعبالتوازيروسیاإعلانجاء
والجزائروالكویتعمان

وكازاخستان.

144والإماراتیومیا،برمیلألف211والعراقیومیا،برمیلألف500بمقدارالإنتاجالسعودیةستخفض
برمیلألف

یومیا،برمیلألف48والجزائریومیا،برمیلألف78وكازاخستانیومیا،برمیلألف128والكویتیومیا،
عمانوسلطنة

یومیا.برمیلألف40

صباحالنفطأسعارارتفاعفي،2023عامنھایةحتىأیار/مایومنالفترةفيستتمالتيالتخفیضاتتسببت
اقترابمعالإثنین

الساعةنحودولارا80منالوسیطتكساسغربوبرمیلدولارا،84منالشمالبحربرنتبرمیلسعر
بتوقیت10,30

غرینتش.

علىالعسكريالھجوموقععلىالأخیرةالأشھرفيحادبشكلإنفاقھاارتفعالتيالروسیةالمالیةھذاویدعم
وانخفاضأوكرانیا،

وكالةوفقشباط/فبرایر،فيسنويأساسعلى%42بنسبةالعقوباتتأثیرتحتالنفطیةموسكوعائدات
الدولیة.الطاقة

س/دصبور/ح
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Espagnol

UCRANIA-RUSIA-CONFLICTO-MEDICINA,REPORTAJE
Médicos ucranianos corren para salvar a los soldados heridos en Bajmut

03/04/2023 09:55:46 GMT+02:00
#535763 DGTE 295 RKM44 (4) AFP (597)

Por Anna MALPAS
=(Fotos+Video)=

ATENCIÓN - Fotos de Genya Savilov. Video de Florent Vergnes ///

LUGAR NO DIVULGADO, Ucrania, 3 Abr 2023 (AFP) - Un soldado ucraniano herido
gime de dolor mientras el anestesista trata de confortarlo: "Eso significa que el brazo
está vivo".

Andriy resultó herido el sábado por la mañana cerca de la línea del frente en Bajmut,
escenario de la batalla más sangrienta desde el inicio de la invasión rusa.

La AFP siguió a un equipo de evacuación militar que trabaja en el punto de
estabilización médica en la región de Donetsk.

Los paramédicos del ejército evacuaron a Andriy de la línea del frente en un vehículo
blindado de transporte de tropas y detuvieron la hemorragia en la herida causada en
el hombro por una metralla de mortero.
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Andriy hace muecas de dolor cuando la unidad médica "Ulf" (lobos) del Batallón Da
Vinci lo traspasa del vehículo blindado a la ambulancia que lo llevará al punto de
estabilización médica.

- "Me he sentido mejor" -

La nieve derretida ha convertido las carreteras en lodazales. "La dificultad es este
tiempo, porque no podemos conducir rápido", dice el cirujano de la unidad "Ulf",
también llamado Andriy, de 30 años.

En el centro de estabilización, una pequeña clínica, los médicos colocan al herido en
una mesa de operaciones y lo cubren con una manta de aluminio.

El anestesista Oleg trata de tranquilizar al soldado, que está consciente porque el
centro carece de material para una anestesia general.

"Andriy, ¿cómo te sientes?", pregunta Oleg que tiene que evitar que pierda el
conocimiento.

"He tenido días mejores", responde irónicamente Andriy, antes de sentir arcadas y
vomitar.

"Es una reacción al antibiótico", explica Oleg. "Hacemos todo lo que podemos para
curarte", agrega.

La enfermera Liana, de 25 años, limpia con una toallita la cara del soldado. "¿Duele?
¿Duele mucho?".

Andriy perdió quizás "un litro y medio de sangre", explica Oleg.

Los médicos intentan quitar los torniquetes, pero temen que vuelva a desangrarse.
Finalmente los mantienen para seguir su viaje hasta un gran hospital en la ciudad de
Kramatorsk, a unos 25 kilómetros.

El anestesista viaja con Andriy en la ambulancia para controlarlo.

- Los riesgos del torniquete -

Los torniquetes salvan vidas, pero mantenerlos demasiado tiempo puede provocar la
muerte de la extremidad.

El cirujano explica que lo principal es mantener al paciente con vida. Aunque se
muestra optimista, reconoce que la decisión es arriesgada.

"Es mucho. Son tres horas. Tuvimos un caso en el que el tipo estuvo (con un
torniquete) cuatro horas y su mano ya funciona" normalmente, explica. Liana añade:
"Todo ha ido muy bien.
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El equipo recibe otra llamada para que vayan a buscar a otro herido.

Un soldado de 18 años llega en un vehículo blindado camuflado con ramas.

Está pálido pero camina. Tiene un traumatismo cerebral, el segundo en dos
semanas, que se trata con medicinas y descanso.

Con estos dos pacientes, el número de atendidos durante la jornada sube a siete.

"Simplemente es un no parar", dice Andriy, satisfecho del tratamiento dado a su
tocayo gravemente herido. "Por eso nuestra unidad es buena: todos los pasos
funcionan perfectamente, incluso en este clima".

El asistente médico Liubomir, que ayudó a evacuar al paciente desde el frente, afirma
que los rusos "a menudo bombardean" su vehículo.

Las heridas más habituales en la guerra son lesiones cerebrales debido a los
cambios de presión provocados por las explosiones y heridas en las extremidades,
explica Oleg.

Desde el verano boreal trabaja en este punto de estabilización.

"Es un trabajo difícil. Trabajamos 20 horas al día, 7 días a la semana, sin descanso",
dice Oleg que está en el frente desde el verano boreal de 2022.
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FBL-MEX,RESUMEN
Toluca del paraguayo González vence a Tigres en el fútbol mexicano
03/04/2023 05:19:39 GMT+02:00

MÉXICO, 3 Abr 2023 (AFP) - Con dos goles del paraguayo Carlos González, el
Toluca venció 3-2 a los Tigres este domingo en el estadio Nemesio Diez, en partido
de la decimotercera jornada del torneo Clausura-2023 del fútbol mexicano.

Al minuto 27, el uruguayo Maximiliano Araújo desbordó por el costado izquierdo,
entró al área de los Tigres y firmó el 1-0 para el Toluca con un disparo de zurda
cruzado.

Araújo desbordó nuevamente por la izquierda al 45+2 y mandó un centro que el
paraguayo Carlos González convirtió en el 2-0 con un remate de cabeza.

'Cocoliso' González recibió un pase profundo al área al 69 y definió el 3-0 ante la
persecución del defensa brasileño Samir de Souza y del portero argentino Nahuel
Guzmán.

Los Tigres se acercaron con el 3-1 que marcó el francés André-Pierre Gignac con un
toque de pelota dentro del área chica al 76.

El uruguayo Nicolás López selló el 3-2 al 90 con un penal cobrado al centro; el
portero brasileño Tiago Volpi se venció sobre su costado izquierdo.

Con este resultado, el Toluca llegó a 25 puntos y subió al segundo lugar; los Tigres
se quedaron con 21 unidades.

En el estadio Alfonso Lastras, el Atlético San Luis se impuso 2-1 al Mazatlán.

El Atlético se puso en ventaja 1-0 al minuto 40 con un gol en propia puerta de Néstor
Vidrio.

Los 'Cañoneros' del Mazatlán empataron 1-1 al 49 con un remate del venezolano
Eduard Bello dentro del área chica.

Ángel Zaldívar hizo el 2-1 para el equipo sanluisino al 56 mediante el cobro de un
penalti.

Con este resultado, el Atlético San Luis llegó a 15 puntos y el Mazatlán se quedó con
cuatro unidades en el fondo de la clasificación.

La jornada se cerró en el estadio La Corregidora donde el Querétaro venció 1-0 a los
Pumas.

El argentino Miguel Barbieri marcó el único gol del partido al minuto 85 con una
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barrida dentro del área chica tras el cobro de un tiro libre desde el sector izquierdo.

Así, el Querétaro llegó a 13 puntos y los Pumas se quedaron con 11 unidades.

El viernes en el inicio de la jornada, 'La Franja' del Puebla se impuso 2-0 a los
'Bravos' de Juárez en el estadio Olímpico Benito Juárez.

En la actividad sabatina, 'La Máquina' del Cruz Azul fue al estadio Hidalgo donde
venció 2-0 a los 'Tuzos' del Pachuca.

En el clásico tapatío jugado en el estadio Jalisco, los 'Zorros' del Atlas rescataron el
empate 3-3 ante las 'Chivas' del Guadalajara.

Los 'Rayados' del Monterrey se confirmaron como líderes de la competencia con 34
puntos después de golear 4-0 a los 'Xoloitzcuintles' del Tijuana en el estadio BBVA.

--Resultados de la jornada:

-Viernes:

Necaxa-Santos 0-0

Juárez-Puebla 0-2

-Sábado:

Pachuca-Cruz Azul 0-2

América-León 2-2

Monterrey-Tijuana 4-0

Atlas-Guadalajara 3-3

-Domingo:

Toluca-Tigres 3-2

Atlético San Luis-Mazatlán 2-1

Querétaro-Pumas 1-0

Clasificación: Pts J G E P GF GC Dif

1. Monterrey 34 13 11 1 1 27 9 18

2. Toluca 25 13 7 4 2 27 14 13
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3. León 25 13 7 4 2 20 11 9

4. América 24 13 6 6 1 29 18 11

5. Pachuca 22 13 7 1 5 24 18 6

6. Guadalajara 22 13 6 4 3 19 16 3

7. Tigres 21 13 6 3 4 18 12 6

8. Cruz Azul 20 13 6 2 5 16 15 1

9. Puebla 16 13 5 1 7 19 26 -7

10. Santos 16 13 4 4 5 18 27 -9

11. Atlético San Luis 15 13 4 3 6 12 16 -4

12. Atlas 13 13 2 7 4 19 19 0

13. Necaxa 13 13 3 4 6 14 16 -2

14. Juárez 13 13 3 4 6 15 20 -5

15. Querétaro 13 13 2 7 4 12 19 -7

16. Tijuana 12 13 2 6 5 14 21 -7

17. Pumas 11 13 3 2 8 16 25 -9

18. Mazatlán 4 13 1 1 11 15 32 -17

str/cl

FBL-FRA,ACTUALIZACIÓN
El PSG se asoma al abismo ante el Lyon, Messi es abucheado
03/04/2023 00:08:46 GMT+02:00
#533995 DGTE 1715 RKI90 (4) AFP (676)

=(Fotos)=

ATENCIÓN - Añade declaraciones de Galtier ///
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PARÍS, 2 Abr 2023 (AFP) - El París Saint-Germain, líder del campeonato francés,
sumó su segunda derrota consecutiva en el Parque de los Príncipes, este domingo
ante el Lyon (1-0), en un duelo en el que Lionel Messi fue abucheado y silbado en
varias ocasiones.
Cuando faltan nueve jornadas, con su derrota el PSG tiene solo seis puntos de
ventaja sobre el Lens (2º), al que recibirá el 15 de abril, y sobre el Marsella (3º).

"Tenemos que despertarnos, el título no está para nada asegurado, tenemos todavía
muchos partidos, tenemos que cambiar muchas cosas, no solo la mentalidad",
reconoció el medio portugués Danilo.

Su entrenador, Christophe Galtier, lamentó que el equipo vaya "quemando los
comodines partido a partido" pero aseguró que va a "luchar hasta el final".

"Debemos reaccionar, tener una reacción de campeón", afirmó. "Voy a hablar con los
jugadores en el inicio de la semana. Todo el mundo, incluyéndome a mí, debe ser
consciente de la situación y del trabajo que tenemos por delante para volver a tener
resultados", añadió.

- Cinco derrotas en 2023 -

Tras caer con el Rennes (2-0) en la jornada precedente, el campeón francés suma
cinco derrotas en 2023 tras perder esta vez con un gol de Bradley Barcola (minuto
56), en un duelo en el que el delantero visitante Alexandre Lacazette falló un penal
en la primera parte (39).

Messi, transparente en el juego, fue silbado y abucheado varias veces en el Parque
de los Príncipes.

Por ejemplo cuando el 'speaker' recitaba la composición de los equipos, mientras otra
parte de aficionados respondía con gritos de "¡Messi, Messi!" para intentar
contrarrestar.

Algo antes, el número 30 de los parisinos había sido sonoramente abucheado, a una
hora del inicio del encuentro. Fue cuando la emisión prepartido de PSGTV, difundida
en los videomarcadores del estadio, avanzó la composición de Christophe Galtier
para el partido.

"Que escuche silbidos es algo muy duro. Es un jugador que da mucho. Nos ha dado
mucho en la primera parte de la temporada", recordó Galtier para defender al astro
argentino.

- El Mónaco se acerca al podio -

En el resto de partidos del domingo el Mónaco (4º) remontó en la segunda parte para
terminar ganando 4-3 al Estrasburgo (16º), con lo que pudo acercarse a tres puntos
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del podio, que marca el Marsella (3º).

El viernes, en el partido que abrió la jornada, el Marsella había tropezado en casa al
empatar 1-1 con el Montpellier. El Mónaco no dejó pasar la oportunidad para tomar
impulso en la lucha por el tercer puesto, clave en Francia porque es el último que
clasifica a la próxima Liga de Campeones.

Pese a que el brasileño Vanderson adelantó al Mónaco en el minuto 19, el
sudafricano Lebo Mothiba (32) y un tanto contra del chileno Guillermo Maripán (41)
permitieron a los alsacianos ponerse con ventaja antes del descanso en el estadio
Louis II.

En la segunda mitad, el equipo del Principado reaccionó y dio la vuelta al partido con
las dianas sucesivas de Eliesse Ben Seghir (54), Edan Diop (58) y Youssouf Fofana
(65). Ese último fue luego expulsado, en el 78.

Con superioridad numérica, el Estrasburgo acortó a 4-3 en el descuento final con un
gol de Habib Diallo, pero ya sin tiempo para buscar realmente el empate.

En el resto de partidos del domingo destacó el amplio triunfo del Reims (7º) por 3 a 0
en Nantes (14º), con un doblete de Alexis Flips.

No jugó ese partido el defensa Joauen Hadjam, del Nantes, debido a que no quería
suspender el ayuno del ramadán, según explicó su entrenador Antoine Kombouaré.

El Brest (15º) se alejó del peligro con una victoria 3-1 sobre el Toulouse (13º) y el
Clermont (12º) complicó todavía más al Ajaccio (19º) al superarle 2-1. Los dos tantos
del Clermont fueron conseguidos de penal por Grejohn Kyei y el último de ellos fue
ya en el 90+3.
El colista Angers (20º) sumó un punto (1-1) ante el Niza (8º), pero con apenas 11
puntos y a quince de la zona de salvación su salvación parece casi imposible.

dr-pm

CANADÁ-EEUU-CINE-TAQUILLA
"Calabozos & Dragones" lidera la taquilla en EEUU y Canadá
02/04/2023 22:42:31 GMT+02:00
#533139 DGTE 1588 RKH63 (4) AFP (352)

LOS ANGELES, 2 Abr 2023 (AFP) - La película de acción y fantasía "Calabozos &
Dragones: Honor entre ladrones" encabeza la taquilla de Estados Unidos y Canadá
tras su estreno en salas, según estimaciones divulgadas el domingo por la firma
especializada Exhibitor Relations.
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La muy esperada adaptación del más popular juego de roles, protagonizada por
Chris Pine, Michelle Rodríguez, Hugh Grant y la estrella de la serie "Bridgerton"
Regé-Jean Page, recaudó 38,5 millones de dólares entre viernes y domingo. Un muy
buen desempeño, según expertos.

El largometraje producido por Paramount y eOne, ambientado en un universo
medieval-fantástico, recibió críticas y una recepción "notable" del público, y tiene "el
potencial para generar secuelas", según David A. Gross, del gabinete Franchise
Entertainment Research.

Supera a la cuarta entrega de la saga "John Wick", en la que Keanu Reeves retoma
su papel de asesino a sueldo, esta vez para combatir a un grupo criminal
internacional, segunda cinta de la taquilla con 28,2 millones de dólares obtenidos en
su segunda semana de proyección.

El nuevo episodio de la saga "Scream", "Scream VI", con Courteney Cox y Jenna
Ortega, se mantiene en la tercera posición, con 5,3 millones de dólares en su cuarta
semana en la pantalla grande. El temible "Ghostface" vuelve en esta película que
mezcla terror y autoburla, esta vez en Nueva York.

La cinta bíblica de Angel Studios "His only son", que recrea el sacrificio de Isaac a
manos de Abraham, ocupa el cuarto lugar con 5,3 millones de dólares recaudados en
su primera semana en salas.

La película de boxeo "Creed III", la novena de la saga "Rocky" y la primero sin
Sylvester Stallone, cae al quinto lugar, con 5 millones de dólares en su quinta
semana. Es el primer film realizado por Michael B. Jordan, también protagonista en la
cinta.

Las otras cinco películas del listado de las 10 más vistas fueron:

6. "¡Shazam!: La furia de los dioses" (4,7 millones de dólares)

7. "A Thousand and One" (1,8 millones)

8. "65: Al borde de la extinción" (1,6 millones)

9. "Ant-Man and the Wasp: Quantumania" (1,2 millones)

10 "Jesus Revolution" (1 millón)

dax/iba/dl/ll
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PAPUANUEVAGUINEA-TERREMOTO
Un sismo de magnitud 7 sacude noroeste de Papúa Nueva Guinea
02/04/2023 22:27:16 GMT+02:00

SÍDNEY, 2 Abr 2023 (AFP) - Un fuerte terremoto de magnitud 7,0 sacudió el
noroeste de Papúa Nueva Guinea en la madrugada del lunes, indicó el Servicio
Geológico de Estados Unidos (USGS).

El epicentro del sismo se situó a un centenar de kilómetros de la ciudad costera de
Wewak y a una profundidad de 62 kilómetros.

Ocurrió poco después de las 04H00 locales (19H00 GMT del domingo), sin que en un
primer momento hubiera reportes de daños o víctimas.

Ni las autoridades locales ni el USGS emitieron aviso de tsunami.

El aflojamiento del suelo blando en la zona del terremoto, no obstante, podría
provocar daños como un hundimiento sustancial del suelo o un deslizamiento
horizontal, dijo la agencia de sismología. Pese a ello, el área afectada está
escasamente poblada.

El sismo sacudió un área de unos 100 kilómetros al este de la frontera con Indonesia
en la isla de Nueva Guinea.

La provincia de Nueva Bretaña, una isla remota en el este de Papúa Nueva Guinea,
fue golpeada por un terremoto de magnitud 6,2 a finales de febrero.

mlm/dw/mb/aoc/ll

UCRANIA-RUSIA-CONFLICTO
URGENTE ¥ Ejército ucraniano dice que todavía "mantiene" a Bajmut
03/04/2023 02:26:17 GMT+02:00
#534590 DGTE 15 RKJ64 (3) AFP (78)

KIEV, Ucrania, 3 Abr 2023 (AFP) - El ejército de Ucrania dijo la noche del domingo
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que todavía "mantiene" la ciudad de Bajmut, en el este del país, que el grupo
paramilitar ruso Wagner reivindicó tener bajo su control tras la toma del edificio del
Ayuntamiento.

"El enemigo no ha detenido su asalto a Bajmut. Sin embargo, los defensores
ucranianos están manteniendo la ciudad valientemente al repeler numerosos
ataques", dijo en su página de Facebook el Estado Mayor de las Fuerzas Armadas
de Ucrania.

bur/mca/smw/ag/ll

Meta (isin = US30303M1027)

MÉXICO-SUICIDIO-LITERATURA,NOTA
Muere el presidente y fundador de la FIL de Guadalajara
03/04/2023 01:28:36 GMT+02:00
#534481 DGTE 1766 RKJ41 (4) AFP (454)

ATENCIÓN - Amplía con declaración del canciller Ebrard y el cineasta Guillermo del
Toro ///

GUADALAJARA, México, 2 Abr 2023 (AFP) - Raúl Padilla, presidente de la Feria
Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara en México, considerada una de la más
importantes del mundo, fue encontrado muerto este domingo, según fuentes oficiales
que apuntan a un suicidio.

El cuerpo del que fue también rector de la importante Universidad de Guadalajara,
una de las bestias negras del presidente izquierdista, Andrés Manuel López Obrador,
fue localizado en su casa en Guadalajara "con una arma de fuego, así como un
recado póstumo", indicó la fiscalía de Jalisco.

"Me confirma el fiscal del estado que hace unas horas el licenciado Raúl Padilla
López se quitó la vida en su domicilio particular", escribió en Twitter el gobernador de
Jalisco, Enrique Alfaro.

Padilla, de 68 años, fundó en 1987 la FIL, un evento cultural que recibió a lo largo de
los años la flor y nata de la literatura de América Latina y del mundo. La Unión
Europea será este año la invitada de la feria, que se realizará en noviembre.
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El evento, considerado uno de los más importantes del mundo después de la Feria
del Libro de Fráncfort (Alemania), es boicoteado por el oficialismo de Lopéz Obrador.

La FIL "ahora es un foro del conservadurismo, allá van todos los intelectuales
orgánicos a hablar mal de nosotros", lanzó el mandatario izquierdista en noviembre,
tras denunciar que una legisladora de su movimiento fue abucheada por defender su
proyecto en un debate del evento.

En 2021 cuestionó supuestos pagos que la FIL habría hecho a Mario Vargas Llosa,
Premio Nobel de Literatura.

"Cada vez que llega (a la FIL), Vargas Llosa recibe un trato especial. Sería bueno
que informaran cuánto le pagan, históricamente cuánto han destinado a Vargas
Llosa", dijo López Obrador.
"En nuestros 36 años de existencia hemos recibido a grandes figuras de izquierda",
defendió el año pasado la directora de la FIL, María Schultz, quien mencionó la
participación de José Mujica -exguerrillero tupamaro- cuando gobernó Uruguay
(2010-2015), así como la del colombiano Gabriel García Márquez, el portugués José
Saramago y los exjefes de gobierno de España Felipe González y José Luis
Rodríguez Zapatero.

El deceso fue lamentado en Twitter por el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, quien
dijo que conoció a Padilla "hace varias décadas".

"Mis sinceras condolencias a su familia, a sus numerosos amigos y a la comunidad
universitaria de Guadalajara. Descanse en paz", dijo Ebrard, potencial sucesor de
López Obrador.

"Siempre mantuvo la convicción de que Guadalajara tenía nivel internacional.
Cercano en los momentos dolorosos y en los momentos buenos", expresó en la
misma red el aclamado cineasta mexicano Guillermo Del Toro, originario de esa
ciudad.

La cultura de Jalisco "se expandió con su guía y su fe en ella", añadió el cineasta,
varias veces galardonado con el Premio Óscar.

str-jg/st/cjc

Twitter (isin = US90184L1026)

AUTO-F1-MUNDIAL-AUS
"Podría haber sido terrible", el GP de Australia investigará la invasión de

pista
03/04/2023 10:43:39 GMT+02:00
#535907 DGTE 367 RKN16 (4) AFP (294)
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MELBOURNE, 3 Abr 2023 (AFP) - "Podría haber sido terrible", señaló este lunes el
director del Gran Premio de Australia, Andrew Westacott, prometiendo una
investigación en profundidad tras la invasión de la pista por un gran número de
espectadores al final de la carrera del domingo.

"Disponemos de un gran número de cámaras de videovigilancia y de una gran
cantidad de imágenes que tenemos que examinar a lo largo de las próximas dos
semanas", declaró el director de la prueba a la cadena australiana ABC. "El
automovilismo es peligroso, podría haber sido terrible", añadió.

La Federación Internacional del Automóvil (FIA) convocó a la organización de la
prueba para pedirle explicaciones, estimando que el incidente constituye una grave
violación del código deportivo.

Los medios publicaron imágenes de una multitud de espectadores atravesando y
escalando las barreras de seguridad, a solo unos metros de los coches todavía
rodando, al final de una carrera caótica ganada por el vigente campeón mundial Max
Verstappen (Red Bull), en presencia de unos 131.000 espectadores.

Algunos alcanzaron el Haas del alemán Nico Hulkenberg, parado en la salida de la
segunda curva tras haber terminado séptimo la carrera.

"Las medidas de seguridad y los protocolos que debían funcionar para el evento no
fueron aplicados, lo que creó una situación peligrosa para los espectadores, los
pilotos y los responsables de la carrera", señaló la FIA.

"Los espectadores están autorizados a entrar en la pista tras el final de la carrera y el
paso del coche de seguridad. Pero rompieron una de las barreras todavía no
sabemos cómo", añadió Westacott.

Verstappen, vigente doble campeón mundial, ganó la carrera, tercera de la presente
edición, que tuvo que pararse en tres ocasiones debido a los accidentes.

mp/djw/smw/pm

Portugais
CONFLITO-RUSIA-UCRANIA

Exército ucraniano diz que ainda 'mantém' Bakhmut
03/04/2023 03:03:32 GMT+02:00
#534705 DGTE 29 RKJ78 (4) AFP (216)
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KIEV, Ucrânia, 3 Abr 2023 (AFP) - O Exército ucraniano afirmou na noite deste domingo (2)
que "ainda mantém" a cidade de Bakhmout, no leste da Ucrânia, que o grupo paramilitar
russo Wagner afirmou ter tomado depois de conquistar a prefeitura.

"O inimigo não parou seu ataque a Bakhmout. No entanto, os defensores ucranianos
defendem bravamente a cidade, repelindo numerosos ataques inimigos", postou o
Estado-Maior ucraniano em sua página no Facebook horas antes do grupo Wagner afirmar
controlar a prefeitura.

O líder do grupo paramilitar, Yevgeny Prigozhin, disse nesta segunda-feira (3, noite de
domingo em Brasília) através de seu canal no Telegram, que, "no sentido legal, Bakhmut
está tomada. O inimigo está concentrado nas áreas ocidentais" da cidade.

Em um vídeo que acompanhou a postagem, Prigozhin pôde ser visto segurando a bandeira
russa com uma inscrição em homenagem ao blogueiro militar russo Vladlen Tatarsky, que
foi morto neste domingo em um ataque a bomba em um café em São Petersburgo.

A luta por Bakhmut é a batalha mais longa da ofensiva russa na Ucrânia.

As forças russas e ucranianas investiram pesadamente em sua luta por Bakhmut, embora
analistas vejam a cidade como tendo pouco valor estratégico.

A Ucrânia diz que a batalha por essa cidade industrial é fundamental para manter as forças
russas sob controle ao longo de toda a frente oriental.

bur/mca/smw/ll/ag/am

Meta (isin = US30303M1027)

METEOROLOGIA-TEMPESTADE,PREV
Sobe para 29 número de mortos por tornados e tempestades violentas nos

EUA
02/04/2023 23:59:06 GMT+02:00
#533920 DGTE 1706 RKI81 (4) AFP (592)

=(Video)=

ATENÇÃO - Atualiza com novo balanço de mortos, residências sem energia e Joe
Biden ///

WASHINGTON, 2 Abr 2023 (AFP) - Pelo menos 29 pessoas morreram no sul e
centro-oeste dos Estados Unidos devido às violentas tempestades e tornados que
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destruíram casas e comércios, segundo novo balanço divulgado pelas autoridades locais
neste domingo (2).

Duas crianças e um adulta faleceram em Memphis, Tennessee, devido à queda de árvores
sobre suas residências, informou à AFP a polícia local, elevando para 12 o número de
mortos neste estado do sul dos EUA.

Com isso, o balanço de óbitos no país subiu de 26 para 29.

Restaram apenas cenas de devastação pelo caminho do tornado no Tennessee, onde o
fenômeno natural arrancou árvores e destruiu casas.

"Eu podia sentir a casa inteira tremendo", disse Janice Pieterick, cuja casa viu portas e
janelas de vidro explodirem quando o tornado atingiu o condado de Lewis.

Essas mortes se somam às registradas nos estados de Arkansas, Mississippi e Alabama,
no sul, e em Indiana e illinois, no centro-oeste americano, assim como no Delaware, no
leste.

"Estamos trabalhando em estreita colaboração com o estado de Indiana e outros estados
afetados enquanto avaliam os danos e estamos prontos para responder a quaisquer
solicitações adicionais de assistência federal", disse o presidente dos EUA, Joe Biden,
neste domingo, depois de expressar apoio às vítimas e suas famílias.
- Emergência -

Vários tornados, alguns de tamanho e força excepcionais, atingiram partes do estado de
Arkansas. Pelo menos cinco pessoas morreram no local, segundo a governadora Sarah
Huckabee Sanders, que declarou estado de emergência geral e mobilizou a Guarda
Nacional.

A capital do estado, Little Rock, foi fortemente atingida. Moradores acordaram no sábado
com uma imagem sombria de carros capotados, árvores enormes arrancadas do solo,
linhas telefônicas quebradas e casas destruídas.

"Sabemos que muitas pessoas tiveram que se deslocar e estão buscando refúgio", informou
o prefeito de Little Rock, Frank Scott Jr.

No vizinho Mississípi, onde um tornado na semana passada deixou 25 mortos, o serviço de
gestão de crise relatou uma morte e vários feridos no condado de Pontotoc.

Um idoso morreu no Alabama quando um tornado atingiu sua casa, disseram as
autoridades de Huntsville.
- Show trágico -

No estado de Illinois, as fortes tempestades também provocaram mortes e estragos.
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Na madrugada de sábado, a cidade de Belvidere foi atingida por um forte tornado que
provocou o desabamento do telhado e parte da fachada do Teatro Apollo durante um show
de uma banda de heavy metal.

O chefe dos bombeiros de Belvidere, Shawn Schadle, confirmou uma pessoa morta e 28
feridas no desastre, cinco com lesões graves.

No condado de Crawford, três pessoas morreram devido ao colapso de uma casa, disse o
porta-voz do serviço de emergências de Illinois, Kevin Sur.

No estado vizinho de Indiana, três pessoas foram confirmadas como mortas depois que
uma tempestade varreu o condado de Sullivan, disseram autoridades citadas pela mídia
local.

E em Delaware, uma pessoa morreu devido ao colapso de "uma estrutura" no condado de
Sussex, segundo as autoridades.
- Rumo ao norte -

Na passagem do fenômeno pelo nordeste do país, os estados mais atingidos foram Ohio e
Pensilvânia.

Mais de 230.000 residências ainda estavam sem energia no domingo em vários estados do
nordeste, de acordo com o site Poweroutage.us.

Os tornados, um fenômeno meteorológico tão impressionante quanto difícil de prever, são
comuns nos Estados Unidos, especialmente no centro e no sul do país.

Em dezembro de 2021, cerca de 80 pessoas foram mortas por tornados no Kentucky.

ube/rle/ad/atm/ag/llu/jc/am

Twitter (isin = US90184L1026)FBL-ESP-CLASIFICACIONES
Com hat-trick de Benzema, Real Madrid atropela Valladolid no Campeonato Espanhol

02/04/2023 23:56:28 GMT+02:00
#533896 DGTE 1703 RKI78 (4) AFP (592)

=(Fotos)=
ATENÇÃO - Atualiza com mais resultados. ///

MADRI, 2 Abr 2023 (AFP) - Com três gols em sete minutos, o atacante francês Karim
Benzema comandou a goleada do Real Madrid (2º) sobre o Valladolid (16º) por 6 a 0 neste
domingo, pela 27ª rodada do Campeonato Espanhol.

Apesar da vitória, o time merengue segue a 12 pontos do líder Barcelona, que no sábado
venceu o lanterna Elche fora de casa por 4 a 0.
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Depois de o brasileiro Rodrygo abrir o placar (22'), Benzema deu início ao seu show
particular.

Primeiro, ele marcou de cabeça aproveitando cruzamento de Vinícius Júnior (29'). Três
minutos depois, fez mais um batendo sem chances para o goleiro Sergio Asenjo. E aos 36,
chegou ao hat-trick finalizando de puxeta após passe de Rodrygo.

"Claramente o jogo de Karim precisa ser destacado. Ele marcou três gols em sete minutos e
mostrou uma condição muito boa, isto mostra que o trabalho que ele fez na data Fifa o
ajudou", ressaltou o técnico madridista, Carlo Ancelotti.

Na reta final, Marco Asensio fez o quinto do Real Madrid (73') e, nos acréscimos, Lucas
Vázquez fechou a goleada (90'+2).

No último jogo do dia, o Atlético de Madrid (3º) deu um grande passo para se classificar
para a a próxima Liga dos Campeões da Europa ao derrotar em casa o Betis (5º) por 1 a 0.

O gol da partida foi marcado na reta final pelo atacante argentino Ángel Correa (86'), que
em bela jogada individual deixou quatro marcadores para trás antes de fuzilar o goleiro Rui
Silva.

Também neste domingo, Celta de Vigo (10º) e Almería (18º) empataram em 2 a 2 e o
Villarreal (6º) bateu a Real Sociedad (4ª) por 2 a 0

A 27ª rodada do Campeonato Espanhol termina com o Valencia (19º) recebendo o Rayo
Vallecano (8º) no estádio Mestalla.

-- Jogos da 27ª rodada do Campeonato Espanhol e classificação:

- Sexta-feira:
Mallorca - Osasuna 0 - 0
- Sábado:

Girona - Espanyol 2 - 1

Athletic Bilbao - Getafe 0 - 0

Cádiz - Sevilla 0 - 2

Elche - Barcelona 0 - 4

- Domingo:

Celta de Vigo - Almería 2 - 2

Real Madrid - Valladolid 6 - 0
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Villarreal - Real Sociedad 2 - 0

Atlético de Madrid - Betis 1 - 0

- Segunda-feira:

(16h00) Valencia - Rayo Vallecano

Classificação: Pts J V E D Gp Gc SG

1. Barcelona 71 27 23 2 2 53 9 44

2. Real Madrid 59 27 18 5 4 57 21 36

3. Atlético de Madrid 54 27 16 6 5 43 19 24

4. Real Sociedad 48 27 14 6 7 35 26 9

5. Betis 45 27 13 6 8 34 27 7

6. Villarreal 44 27 13 5 9 34 24 10

7. Athletic Bilbao 37 27 10 7 10 36 28 8

8. Rayo Vallecano 36 26 9 9 8 31 30 1
9. Osasuna 35 27 9 8 10 22 27 -5

10. Celta de Vigo 35 27 9 8 10 34 37 -3

11. Girona 34 27 9 7 11 42 42 0

12. Mallorca 33 27 9 6 12 22 27 -5

13. Sevilla 31 27 8 7 12 31 42 -11

14. Getafe 30 27 7 9 11 27 34 -7

15. Cádiz 28 27 6 10 11 21 40 -19

16. Valladolid 28 27 8 4 15 20 44 -24

17. Espanyol 27 27 6 9 12 33 44 -11

18. Almería 27 27 7 6 14 32 47 -15

19. Valencia 26 26 7 5 14 28 31 -3

20. Elche 13 27 2 7 18 19 55 -36
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pve/pm/dr/cb

TÊNIS
Medvedev vence Sinner e é campeão do Masters 1000 de Miami
02/04/2023 22:15:00 GMT+02:00
#532790 DGTE 1557 RKH32 (4) AFP (328)

ATENÇÃO - Atualiza com declarações ///
MIAMI, 2 Abr 2023 (AFP) - O tenista russo Daniil Medvedev, ex-número 1 do mundo,
venceu neste domingo o italiano Jannik Sinner e conquistou seu primeiro título do Masters
1000 de Miami, o quarto nesta temporada.

Medvedev, que ocupa atualmente a quinta posição no ranking da ATP, fechou o jogo em 2
sets a 0, com parciais de 7-5 e 6-3, em uma hora e 34 minutos de partida.
Em um incrível início de ano, o russo venceu 24 dos seus últimos 25 jogos com uma única
derrota, na final do Masters 1000 de Indian Wells, para o espanhol Carlos Alcaraz.

Por sua vez, Sinner, número 11 do mundo, chegava à sua segunda final em Miami após
uma vitória épica sobre Alcaraz nas semis, mas acabou perdendo mais uma decisão, após
perder o título em 2021 para o polonês Hubert Hurkacz.

Medvedev, que venceu o italiano em seus seis confrontos diretos, aproveitou ao máximo a
velocidade da quadra de Miami para explorar sua combinação mortal de saque rápido e
defesa implacável.

O russo, de 27 anos, prevaleceu em um longo e equilibrado primeiro set e depois explorou a
instabilidade de Sinner, que após a batalha de mais de três horas contra Alcaraz, não teve
forças para buscar uma virada.

"Tinha um ano e meio que não ganhava um título tão importante. No final eu estava
bastante nervoso", reconheceu Medvedev.

"Não estava tenso, porque não tenho medo de ganhar. Mas ainda assim as mãos tremiam
um pouco, então no saque foi um pouco mais difícil, mas consegui me recompor e fechar o
jogo", acrescentou o russo.

Sinner, de 21 anos, é uma das grandes promessas do tênis masculino, mas ainda não
levantou um troféu importante para confirmar seu potencial.

"Há dois anos joguei a final aqui e não venci. Este ano também não, mas tomara que
consiga em algum ano", disse o italiano ao receber o troféu de vice-campeão.
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Com o título em Miami, Daniil Medvedev vai subir da quinta para a quarta posição no
ranking da ATP da próxima segunda-feira, enquanto Jannik Sinner voltará ao Top 10 como
número 9 do mundo.
gbv/gfe/cb

ELEIÇÕES-POLÍTICA-IMIGRAÇÃO-DEFESA,CENTRAL-PREV
Centro-direita vence eleições na Finlândia e desbanca primeira-ministra
03/04/2023 00:43:50 GMT+02:00
#534222 DGTE 1746 RKJ21 (4) AFP (600)

Por Marc PREEL y Elias HUUHTANEN
=(Fotos+Video+Infografia)=

ATENÇÃO - Atualiza com resutados ///

HELSÍNQUIA, 2 Abr 2023 (AFP) - A centro-direita venceu as eleições gerais na Finlândia
neste domingo (2) e substituirá os social-democratas liderados pela primeira-ministra em fim
de mandato, Sanna Marin, depois de uma votação muito apertada na qual os
ultranacionalistas conseguiram um resultado recorde que pode lhes dar voz no próximo
governo.

"É uma grande vitória", comemorou Petteri Orpo, 53, ex-ministro e líder da Coalizão
Nacional, vencedora do pleito, diante dos aplausos de apoiadores.

"Vamos iniciar negociações para um governo na Finlândia", acrescentou Orpo, que tem a
opção de formar uma aliança de esquerda com o Partido Social Democrata (SDP) de Marin
ou o Partido dos Finlandeses de Riikka Purra, anti-imigração e eurocéticos.

De acordo com os resultados quase definitivos, após apuração de 98% dos votos, o partido
de centro-direita ficou em primeiro lugar com 48 dos 200 assentos do Parlamento, à frente
do Partido dos Finlandeses, que conquistou 46 assentos, e dos social-democratas, que
ficaram com 43.

Apesar de ter superado o desempenho de 2019 e ser, de acordo com as pesquisas, a
primeira-ministra mais popular do século na Finlândia, Marin não conseguiu garantir
deputados suficientes no Parlamento para manter a liderança do governo.
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A primeira-ministra, que se tornou a chefe de governo mais jovem do mundo ao ser eleita
aos 34 anos, reconheceu sua derrota neste domingo: "Parabéns ao vencedor das eleições,
parabéns à Coalizão Nacional, parabéns ao Partido dos finlandeses, a democracia falou".

"Isso nos deixou orgulhosos. Antes, as pessoas riam de nós, éramos considerados um
partido da velha escola", disse Mo Shimer, um ativista do SDP de 26 anos.

A participação nas eleições de domingo foi de 71,9%, semelhante às eleições anteriores em
2019.

Tradicionalmente, a formação com mais apoio entre os oito principais partidos do
Parlamento costuma reivindicar o cargo de primeiro-ministro e tentar formar um governo.
Desde a década de 1990, esse partido sempre ocupou o cargo de premiê.
- Resultado histórico da extrema direita -

A diferença entre os três partidos foi mínima: 20,8% para a centro-direita, 20,1% para a
extrema direita e 19,9% para o SDP de Marin.

Recebida com gritos de "Finlândia! Finlândia!", a líder de extrema direita Riikka Purra
comemorou diante de seus apoiadores o "melhor resultado eleitoral" da história do partido
nacionalista.

Há mais de 20 anos na vida política finlandesa, a extrema direita bateu seu recorde de
2011, quando conseguiu 19,05% dos votos.

A Finlândia, com 5,5 milhões de habitantes, poderá assim juntar-se à onda nacionalista que
varre a Europa, após a ascensão dos conservadores ao poder na vizinha Suécia e a vitória
da extrema direita na Itália.
- Seriedade fiscal e Otan -

Com o caminho livre para se tornar o novo primeiro-ministro após a vitória eleitoral deste
domingo, Petteri Orpo é um ferrenho defensor do rigor orçamentário, que se tornou sua
prioridade número um.

Em uma Finlândia já membro extraoficial do clube dos "frugais", os países da União
Europeia preocupados com o rigor orçamental, a chegada ao poder de Orpo pode provocar
algumas faíscas com outros sócios em Bruxelas num momento de quebra de paradigmas
sobre gastos públicos.

Formar um governo tradicionalmente leva várias semanas ou até meses. Assim, Marin
permanecerá no cargo de premiê interinamente na próxima semana, quando a Finlândia
ingressar oficialmente na Otan.

A eleição não muda nada do ponto de vista da aliança militar: todos os principais partidos,
incluindo os ultranacionalistas, são a favor da adesão desde a invasão da Ucrânia pela
Rússia.

ehu/po/sag/db/zm/sag/eg/am

p.128



Panier de dépêches
AFP - Concours de Unes 2023 - CLEMI Créteil

______________________

ELEIÇÕES-POLÍTICA-MONTENEGRO,NOTA
Milatovic vence eleição presidencial em Montenegro, dizem projeções
03/04/2023 02:17:08 GMT+02:00
#534582 DGTE 12 RKJ61 (4) AFP (298)
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ATENÇÃO - Acrescenta reação de ambos candidatos ///

PODGORICA, Montenegro, 3 Abr 2023 (AFP) - O jovem economista pró-europeu Jakov
Milatovic venceu o segundo turno das eleições presidenciais de Montenegro por ampla
maioria, neste domingo (2), superando nas urnas o ex-presidente Milo Yukanovic, há três
décadas no poder, de acordo com estimativas de uma organização eleitoral.

Segundo projeções da ONG CeMI, Milatovic, 36, obteve cerca de 60% dos votos, contra
40% do rival.
"Montenegro escolheu e eu respeito essa escolha", disse o presidente em fim de mandato
Yukanovic, ao admitir a derrota nas urnas.

"Quero que Milatovic seja um presidente bem-sucedido porque isso significa que
Montenegro poderá ser um país bem-sucedido", acrescentou.

Nas ruas de Podgorica e outras cidades deste pequeno país dos Bálcãs, apoiadores do
candidato do movimento "Europa Agora" comemoraram a vitória com fogos de artifício e
buzinaços.
No primeiro turno, realizado em 19 de março, Yukanovic obteve 35% dos votos e Milatovic
ficou em segundo lugar com 29%.
A derrota de domingo é um golpe final para Yukanovic, após a perda histórica de
parlamentares de seu Partido Democrático dos Socialistas (DPS) em 2020, um revés que
colocou o país em um caminho de crise com a queda de dois governos.

"Esta noite, ao lado de todos os cidadãos, demos um adeus definitivo ao crime, à corrupção
e aos vínculos entre o crime, a corrupção e a política em Montenegro", afirmou Jakov
Milatovic em seu discurso da vitória.

No primeiro turno, realizado em 19 de março, Yukanovic obteve 35% dos votos contra 29%
para Milatovic.

Yukanovic, de 61 anos, foi colocado no poder em Montenegro em 1991 pelo ex-homem
forte da Iugoslávia, Slobodan Milosevic, quando tinha apenas 29 anos.

Mas seu mandato foi atormentado por alegações de corrupção e ligações com o crime
organizado, segundo seus críticos.
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